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Что такое парадокс 
ПАРАДОКС м. греч. мнение странное, на первый взгляд дикое, оза-
дачливое, противное общему.  Словарь В. Даля. 
Парадо кс (от др.-греч. παράδοξος — неожиданный, странный, 
от др.-греч. παρα — против, вопреки и др.-греч. δόξα — мнение, 
представление, предположение) — в широком смысле высказыва-
ние, мнение, рассуждение, которое расходится с общепринятым 
мнением и кажется нелогичным, или противоречащим здравому 
смыслу (зачастую лишь при поверхностном понимании). 
В логике парадоксом называют формально-логические противоре-
чия, которые возникают при сохранении логической правильности 
рассуждения. Парадокс возникает, когда два взаимоисключающих 
(противоречащих) суждения оказываются в равной мере  доказуе-

мыми. Википедия. 
Парадоксальными могут быть также явления или события, 

казалось бы, взаимоисключающие друг друга, однако они сосуще-
ствуют и взаимодействуют. Из выше сказанного мы можем сделать 
вывод, что парадоксы есть действительные, а есть  только кажу-
щиеся таковыми.  

В Библии есть немало удивительных мест, которые для нас 
непонятны или даже странны. О многих из них богословы до сих 
пор не могут прийти к единому мнению. Я не богослов, но обыч-
ный христианин. Писать назидательные книги вообще не планиро-
вал, но двадцать лет служил Господу музыкальным дарованием, 
так как я по профессии музыкант. Но в последние четыре года 
имею побуждение писать назидательные книги. Переложение 
Евангелия, Деяний Святых Апостолов, Псалтири и Притчей Соломо-
новых в стихи также не входило в мои планы, но благодатью Божь-
ей есть то, что есть. Теперь же начинаю писать очередную книгу. 

Эта книга, скорее всего, будет состоять из отдельных глав, не 
связанных между собой, в которых мы будем рассматривать, явля-
ется ли данное событие, явление, высказывание действительным 
парадоксом, или только кажущимся. Рассуждать я буду о том, что 
открыл мне Господь, а многое останется за рамками этой книги. Бог 
непостижим, разум Его не измерим, а наш разум несоизмерим с 
разумом Божьим, поэтому нам приходится смиряться. Сокрытое 
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[принадлежит] Господу Богу нашему, а открытое - нам и сынам 
нашим до века, чтобы мы исполняли все слова закона сего. 
(Втор.29:29) 
 

Колёса, виденные Иезекиилем 
И шли они, каждое в ту сторону, которая пред лицем его; 

куда дух хотел идти, туда и шли; во время шествия своего не 

оборачивались. 

И вид этих животных был как вид горящих углей, как 

вид лампад; [огонь] ходил между животными, и сияние от огня 

и молния исходила из огня. 

И животные быстро двигались туда и сюда, как сверкает 

молния. 

И смотрел я на животных, и вот, на земле подле этих жи-

вотных по одному колесу перед четырьмя лицами их. 

Вид колес и устроение их - как вид топаза, и подобие у 

всех четырех одно; и по виду их и по устроению их казалось, 

будто колесо находилось в колесе. 

Когда они шли, шли на четыре свои стороны; во время 

шествия не оборачивались. 

А ободья их - высоки и страшны были они; ободья их у 

всех четырех вокруг полны были глаз. 

И когда шли животные, шли и колеса подле [них]; а когда 

животные поднимались от земли, тогда поднимались и колеса. 

(Иез.1:12-19) 

Это явление парадоксально и в земных условиях существо-

вать не может. Если колёса у машины покатятся, каждое в свою 

сторону, то машина никуда не поедет, но ляжет на брюхо. Живот-

ные шли, каждое в свою сторону, а зачем ещё колёса? Здесь не 

видно, чтобы на них что-то возили. Без Бога в этом видении никак 

невозможно разобраться. Но здесь есть духовные образы. Всё вме-

сте называется славой Господней, поэтому нам нужно увидеть, в 

чём прославляется Бог. Вы можете найти начало или конец круга? 

Таким образом, колёса являются образом бесконечности. Сам Бог 

бесконечен и обитает вне пространства и времени, но в разных 

сферах организует пространство и время по Своему усмотрению. В 

Царстве Небесном не такая организация пространства и времени, 

как на земле, поэтому там возможны такие явления. При этом мы 
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видим удивительную слаженность и согласованность в движениях 

животных и колёс. Верующие в Иисуса Христа также войдут в бес-

конечность, то есть, в жизнь вечную. Но уже здесь на земле нужно 

учиться действовать согласованно и слажено, а не уподобляться 

лебедю, щуке и раку из басни Крылова.  

 

 Когда в товарищах согласья нет, 

На лад их дело не пойдет, 

И выйдет из него не дело, только мука. 

Однажды Лебедь, Рак да Щука 

Везти с поклажей воз взялись 

И вместе трое все в него впряглись; 

Из кожи лезут вон, а возу все нет ходу! 

Поклажа бы для них казалась и легка: 

Да Лебедь рвется в облака, 

Рак пятится назад, а Щука тянет в воду. 

Кто виноват из них, кто прав - судить не нам; 

Да только воз и ныне там. 

 

Такое движение животных  также показывает нам, что Бог 

одновременно может решать множество разнообразных проблем и 

управлять разнонаправленными событиями. Он хранит мир от пол-

ного истребления, но допускает войны для наказания людей за их 

нечестие. Разве не знаете? разве вы не слышали? разве вам не 

говорено было от начала? разве вы не уразумели из оснований 

земли? 

Он есть Тот, Который восседает над кругом земли, и жи-

вущие на ней - как саранча [пред Ним]; Он распростер небеса, 

как тонкую ткань, и раскинул их, как шатер для жилья. 

Он обращает князей в ничто, делает чем-то пустым судей 

земли. 

Едва они посажены, едва посеяны, едва укоренился в 

земле ствол их, и как только Он дохнул на них, они высохли, и 

вихрь унес их, как солому. 

Кому же вы уподобите Меня и с кем сравните? говорит 

Святой. 

Поднимите глаза ваши на высоту [небес] и посмотрите, 

кто сотворил их? Кто выводит воинство их счетом? Он всех их 
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называет по имени: по множеству могущества и великой силе у 

Него ничто не выбывает. 

(Ис.40:21-26) 

Боже! будь милостив к нам и благослови нас, освети нас 

лицем Твоим, 

дабы познали на земле путь Твой, во всех народах спасе-

ние Твое. 

Да восхвалят Тебя народы, Боже; да восхвалят Тебя на-

роды все. 

Да веселятся и радуются племена, ибо Ты судишь народы 

праведно и управляешь на земле племенами. 

Да восхвалят Тебя народы, Боже, да восхвалят Тебя на-

роды все. 

Земля дала плод свой; да благословит нас Бог, Бог наш. 

Да благословит нас Бог, и да убоятся Его все пределы 

земли. 

(Пс.66:2-8) 
Животные здесь не низшие существа, но олицетворяют раз-

ные формы жизни, созданные Богом. Они встречаются и в книге 

Откровение, они разумные и говорящие. Лица их тоже имеют своё 

значение. Лицо человеческое означает, что человек есть образ и 

слава Божья, что Бог трудится с людьми и Сам воплотится в чело-

века. Лицо льва означает царственность и величие. Вол является 

животным трудящимся, а также и жертвенным. Увидели ли вы 

здесь Иисуса Христа? Орёл же является образом Духа Святого, Ко-

торым Господь созидает Свою Церковь. Это ли не слава Господня?! 

В нашей жизни мы можем никогда не увидеть видение или услы-

шать голос Божий, но славу Божью мы должны видеть всегда. 

Мы всегда должны чувствовать, кто Бог и кто мы, и осозна-

вать, что далеко не всё, что открывает и показывает нам Бог, мы 

можем вместить. Но, если пребудем в смирении, Бог будет и нам 

открывать Свои тайны. Еще многое имею сказать вам; но вы те-

перь не можете вместить. 

Когда же приидет Он, Дух истины, то наставит вас на 

всякую истину: ибо не от Себя говорить будет, но будет гово-

рить, что услышит, и будущее возвестит вам. 

Он прославит Меня, потому что от Моего возьмет и воз-

вестит вам. 

(Иоан.16:12-14) 
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Один, но Триединый 
Так говорит Господь, Царь Израиля, и Искупитель его, 

Господь Саваоф: Я первый и Я последний, и кроме Меня нет 

Бога, 

ибо кто как Я? Пусть он расскажет, возвестит и в порядке 

представит Мне [все] с того времени, как Я устроил народ 

древний, или пусть возвестят наступающее и будущее. 

Не бойтесь и не страшитесь: не издавна ли Я возвестил 

тебе и предсказал? И вы Мои свидетели. Есть ли Бог кроме 

Меня? нет другой твердыни, никакой не знаю. 

(Ис.44:6-8) 

Престол Твой, Боже, вовек; жезл правоты - жезл царства 

Твоего. 

Ты возлюбил правду и возненавидел беззаконие, посему 

помазал Тебя, Боже, Бог Твой елеем радости более соучастни-

ков Твоих. 

(Пс.44:7,8) 

Псалом Давида. Сказал Господь Господу моему: седи 

одесную Меня, доколе положу врагов Твоих в подножие ног 

Твоих. 

Жезл силы Твоей пошлет Господь с Сиона: господствуй 

среди врагов Твоих. 

(Пс.109:1,2) 

Научи меня исполнять волю Твою, потому что Ты Бог 

мой; Дух Твой благий да ведет меня в землю правды. 

(Пс.142:10) 

Есть и другие места Священного Писания, которые показы-

вают нам, что Бог существует в трёх лицах. Поскольку человек соз-

дан по образу и подобию Божьему, то и он должен иметь триедин-

ство, о чём свидетельствует Библия. Приведу только одно место 

Писания. Сам же Бог мира да освятит вас во всей полноте, и 

ваш дух и душа и тело во всей целости да сохранится без порока 

в пришествие Господа нашего Иисуса Христа. 

Верен Призывающий вас, Который и сотворит [сие]. 

(1Фесс.5:23,24) 
Но если честно посмотреть на нас, то мы, хоть и триедины, 

но далеко не всегда едины сами в себе. Тело так и норовит устроить 

нам пакость ввиде усталости, болезни или вредной прихоти. Дух 

нередко унывает и изнемогает, а бедная душа мечется между духом 
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и плотью. Парадоксальное состояние, не правда ли? А одна жен-

щина на моё свидетельство мне ответила: «Я довольна тем, что 

имею свободу употреблять наркотики и алкоголь, и встречаюсь, с 

кем хочу». Да! Мы имеем свободу погубить свою бессмертную ду-

шу. Но у Бога не так. 

Отец, Сын и Дух Святой являются совершенно самостоя-

тельными личностями, но Они абсолютно едины в мыслях, планах 

и действиях. Конечно же, Отец Небесный выше всех, но послуша-

ние и подчинение Ему строится исключительно на добровольной 

основе. Между Ними полное и абсолютное согласие во всём. От-

ношения же между Ними строятся на взаимной любви. Эти истины 

подтверждаются многими местами Писания и я надеюсь, что вы 

будете их находить. При этом помните, что Священное Писание не 

может само себе противоречить, так как послано нам от Триедино-

го Бога. 

Бог хочет, чтобы и наши дух, душа и тело пришли в гармо-

нию друг с другом, и над этим непрестанно трудится. Если мы же-

лаем жить по духу, то мы будем видеть результаты этого труда и 

почувствуем их на себе. Если же мы желаем жить по плоти, то не 

только не увидим результаты Божьего труда в нас, но и в Царство 

Божье не войдём. Не обманывайтесь: Бог поругаем не бывает. 

Что посеет человек, то и пожнет: 

сеющий в плоть свою от плоти пожнет тление, а сеющий 

в дух от духа пожнет жизнь вечную. 

Делая добро, да не унываем, ибо в свое время пожнем, ес-

ли не ослабеем. 

Итак, доколе есть время, будем делать добро всем, а наи-

паче своим по вере. 

(Гал.6:7-10) 

Войдя же в Царство Божье, мы должны стать едиными с Бо-

гом во всём. Сатаны там уже не будет, хотя многие думают его туда 

протащить, но у них ничего не выйдет. Истинные же верующие 

должны учиться искать единства с Триединым Богом уже здесь, на 

земле. Кто учится этому, тот будет жить на новой земле. 

Как в Адаме все умирают, так во Христе все оживут, 

каждый в своем порядке: первенец Христос, потом Хри-

стовы, в пришествие Его. 

А затем конец, когда Он предаст Царство Богу и Отцу, 

когда упразднит всякое начальство и всякую власть и силу. 
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Ибо Ему надлежит царствовать, доколе низложит всех 

врагов под ноги Свои. 

Последний же враг истребится - смерть, 

потому что все покорил под ноги Его. Когда же сказано, 

что [Ему] все покорено, то ясно, что кроме Того, Который по-

корил Ему все. 

Когда же все покорит Ему, тогда и Сам Сын покорится 

Покорившему все Ему, да будет Бог все во всем. 

(1Кор.15:22-28) 
 

Как боги или боги? 
И сказал змей жене: нет, не умрете, 

но знает Бог, что в день, в который вы вкусите их, от-

кроются глаза ваши, и вы будете, как боги, знающие добро и 

зло. 

(Быт.3:4,5) 

Я сказал: вы - боги, и сыны Всевышнего - все вы; 

но вы умрете, как человеки, и падете, как всякий из кня-

зей. 

(Пс.81:6,7) 

Иисус отвечал им: не написано ли в законе вашем: Я ска-

зал: вы боги? 

Если Он назвал богами тех, к которым было слово Божие, 

и не может нарушиться Писание, - 

Тому ли, Которого Отец освятил и послал в мир, вы го-

ворите: богохульствуешь, потому что Я сказал: Я Сын Божий? 

(Иоан.10:34-36) 

Так мы боги или как боги? Парадоксально то, что мы и то, и 

другое. Но давайте разберёмся в том, что сказал сатана, а затем в 

том, что сказал Бог. Хотя сатана и назван отцом лжи, но он говорит 

и правду, иначе бы ему не верили. Вот его характеристика, данная 

Богом. Что хвалишься злодейством, сильный? милость Божия 

всегда [со мною;] 

гибель вымышляет язык твой; как изощренная бритва, 

он [у] [тебя], коварный! 

ты любишь больше зло, нежели добро, больше ложь, не-

жели говорить правду; 

ты любишь всякие гибельные речи, язык коварный: 

(Пс.51:3-6) 
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Мы видим, что говорить правду дьяволу приходится, но как 

он её говорит? Он говорит только часть правды, чего-то не догова-

ривает, или выпячивает только одну сторону. Сатана не сказал, что 

люди смогут сотворить новые миры или творить чудеса, или сво-

бодно перемещаться в пространстве. Он сказал только об одном 

свойстве этих неких богов, не уточняя, кто они и откуда взялись. 

Но они знают добро и зло. После грехопадения первых людей грех 

и знание о добре и зле переходят по наследству и мы с детства зна-

ем, что такое добро и зло. В этом смысле мы как боги. Даже Бог это 

подтвердил. И сказал Господь Бог: вот, Адам стал как один из 

Нас, зная добро и зло; и теперь как бы не простер он руки сво-

ей, и не взял также от дерева жизни, и не вкусил, и не стал жить 

вечно. 

И выслал его Господь Бог из сада Едемского, чтобы воз-

делывать землю, из которой он взят. 

(Быт.3:22,23)  
Но люди пошли ещё дальше и стали верить, что действитель-

но есть некие боги, которым нужно поклоняться, а сатана радуется. 

Теперь можно говорить сплошную ложь. 

Теперь разберёмся с тем, что сказал Бог, а Иисус Христос 

подтвердил эти слова. О ком идёт речь? О тех, к которым было сло-

во Божье. А к нам было слово Божье? Что это значит? Это значит, 

что мы не только услышали слово, но и откликнулись, приняв его 

верой. Что же с нами произошло? В мире был, и мир чрез Него 

начал быть, и мир Его не познал. 

Пришел к своим, и свои Его не приняли. 

А тем, которые приняли Его, верующим во имя Его, дал 

власть быть чадами Божиими, 

которые ни от крови, ни от хотения плоти, ни от хотения 

мужа, но от Бога родились. 

И Слово стало плотию, и обитало с нами, полное благода-

ти и истины; и мы видели славу Его, славу, как Единородного 

от Отца. 

(Иоан.1:10-14) 

Как от Божественной силы Его даровано нам все потреб-

ное для жизни и благочестия, через познание Призвавшего нас 

славою и благостию, 

которыми дарованы нам великие и драгоценные обето-

вания, дабы вы через них соделались причастниками Божеско-
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го естества, удалившись от господствующего в мире растления 

похотью: 

то вы, прилагая к сему все старание, покажите в вере ва-

шей добродетель, в добродетели рассудительность, 

в рассудительности воздержание, в воздержании терпе-

ние, в терпении благочестие, 

в благочестии братолюбие, в братолюбии любовь. 

(2Пет.1:3-7) 

Парадокс в том, что в нашем смертном теле появилась новая 

сверхъестественная Божественная природа через рождение свыше, 

а не сотворение. Дух Святой теперь живёт в нас. Не знаете ли, что 

тела ваши суть храм живущего в вас Святого Духа, Которого 

имеете вы от Бога, и вы не свои? 

Ибо вы куплены [дорогою] ценою. Посему прославляйте 

Бога и в телах ваших и в душах ваших, которые суть Божии. 

(1Кор.6:19,20) 
Также Иисус Христос желает жить и проявляться в нас. За-

коном я умер для закона, чтобы жить для Бога. Я сораспялся 

Христу, 

и уже не я живу, но живет во мне Христос. А что ныне 

живу во плоти, то живу верою в Сына Божия, возлюбившего 

меня и предавшего Себя за меня. 

(Гал.2:19,20) 
Христос же проявляется в нас не только в изменении нашего 

характера и образа мыслей, но и в сверхъестественных чудесах и 

исцелениях. В первой Церкви эти явления были часты, а теперь 

редки, но не потому что Бог не хочет творить чудеса и исцелять, а 

потому что Церковь отступает и слабеет. 

Итак, мы боги, но можем умереть как человеки, если не бу-

дем послушны Богу. Мы можем занимать высокое положение в 

обществе или в церкви, как князья в своё время, но это нас не спа-

сёт. А что же будет со спасёнными? Смотрите, какую любовь дал 

нам Отец, чтобы нам называться и быть детьми Божиими. Мир 

потому не знает нас, что не познал Его. 

Возлюбленные! мы теперь дети Божии; но еще не откры-

лось, что будем. Знаем только, что, когда откроется, будем по-

добны Ему, потому что увидим Его, как Он есть. 

И всякий, имеющий сию надежду на Него, очищает себя 

так, как Он чист. (1Иоан.3:1-3) 
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Два народа от одних родителей 
И молился Исаак Господу о жене своей, потому что она 

была неплодна; и Господь услышал его, и зачала Ревекка, жена 

его. 

Сыновья в утробе ее стали биться, и она сказала: если так 

будет, то для чего мне это? И пошла вопросить Господа. 

Господь сказал ей: два племени во чреве твоем, и два раз-

личных народа произойдут из утробы твоей; один народ сдела-

ется сильнее другого, и больший будет служить меньшему. 

(Быт.25:21-23) 

Для того, чтобы это понять, нужно принять верой библейское 

описание развития человечества. До потопа люди разделились на 

призывающих Господа от линии Сифа и не призывающих Господа 

от линии Каина. Но у них был один язык. Семейство Ноя и их по-

томки также говорили на одном языке. Но откуда же взялись дру-

гие языки? На всей земле был один язык и одно наречие. 

Двинувшись с востока, они нашли в земле Сеннаар рав-

нину и поселились там. 

И сказали друг другу: наделаем кирпичей и обожжем ог-

нем. И стали у них кирпичи вместо камней, а земляная смола 

вместо извести. 

И сказали они: построим себе город и башню, высотою до 

небес, и сделаем себе имя, прежде нежели рассеемся по лицу 

всей земли. 

И сошел Господь посмотреть город и башню, которые 

строили сыны человеческие. 

И сказал Господь: вот, один народ, и один у всех язык; и 

вот что начали они делать, и не отстанут они от того, что заду-

мали делать; 

сойдем же и смешаем там язык их, так чтобы один не по-

нимал речи другого. 

И рассеял их Господь оттуда по всей земле; и они пере-

стали строить город. 

Посему дано ему имя: Вавилон, ибо там смешал Господь 

язык всей земли, и оттуда рассеял их Господь по всей земле. 

(Быт.11:1-9) 
Когда людям становилось тесно жить в одном месте, то одна 

группа могла отделиться от другой и стать отдельным племенем, а 

потом и народом. Так Лот отделился от Авраама, и от него впо-
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следствии произошло два народа – Моав и Амон. В племенах выде-

лялись вожди, именами которых и называлось это племя, а впо-

следствии, народ. Иногда народы назывались по прозвищам людей. 

Так Едом назван от слова красный – адом. А евреи не называются 

Авраамеями, но у Авраама было прозвище – иври, что значит 

странник, пришлец из другой земли, каковым он и был.  

Мы знаем, что Исав отделился от Исаака, а Иаков после при-

мирения не захотел жить с ним, но странствовал по земле Ханаан-

ской. Иаков продолжил линию Авраама Еврея, от Исава же про-

изошли Идумеи. Эти народы настолько разделились, что потом 

враждовали друг с другом. Так исполнилось Божье пророчество. 

А сейчас может быть что-нибудь подобное? Жена моя по 

паспорту была украинкой, я тоже украинец, а сын у нас еврей. Моя 

тёща, еврейка, вышла замуж за украинца, поэтому её дочь по отцу 

украинка. Но в Израиле национальность определяется по матери. 

Таким образом, жена стала еврейкой и сын также, а я каким был, 

таким и остался по национальности, но не по Христу. А фамилия 

моя – Маган, в Израиле стала Маген. 

А в Церкви так бывает нередко. Среди тех, кто вместе уверо-

вали, вдруг появляются споры, разногласия, разделения, и некото-

рые выходят из общины. Но Апостол Иоанн объясняет это явление. 

Дети! последнее время. И как вы слышали, что придет анти-

христ, и теперь появилось много антихристов, то мы и познаем 

из того, что последнее время. 

Они вышли от нас, но не были наши: ибо если бы они 

были наши, то остались бы с нами; но [они вышли, и] через то 

открылось, что не все наши. 

Впрочем, вы имеете помазание от Святого и знаете все. 

Я написал вам не потому, чтобы вы не знали истины, но 

потому, что вы знаете ее, [равно как] и то, что всякая ложь не 

от истины. 

Кто лжец, если не тот, кто отвергает, что Иисус есть Хри-

стос? Это антихрист, отвергающий Отца и Сына. 

Всякий, отвергающий Сына, не имеет и Отца; а испове-

дующий Сына имеет и Отца. 

Итак, что вы слышали от начала, то и да пребывает в 

вас; если пребудет в вас то, что вы слышали от начала, то и вы 

пребудете в Сыне и в Отце. 
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Обетование же, которое Он обещал нам, есть жизнь веч-

ная. 

Это я написал вам об обольщающих вас. 

Впрочем, помазание, которое вы получили от Него, в вас 

пребывает, и вы не имеете нужды, чтобы кто учил вас; но как 

самое сие помазание учит вас всему, и оно истинно и неложно, 

то, чему оно научило вас, в том пребывайте. 

Итак, дети, пребывайте в Нем, чтобы, когда Он явится, 

иметь нам дерзновение и не постыдиться пред Ним в пришест-

вие Его. 

Если вы знаете, что Он праведник, знайте и то, что вся-

кий, делающий правду, рожден от Него. 

(1Иоан.2:18-29) 
 

Узник – правитель 
Утром смутился дух его, и послал он, и призвал всех вол-

хвов Египта и всех мудрецов его, и рассказал им фараон сон 

свой; но не было никого, кто бы истолковал его фараону. 

И стал говорить главный виночерпий фараону и сказал: 

грехи мои вспоминаю я ныне; 

фараон прогневался на рабов своих и отдал меня и глав-

ного хлебодара под стражу в дом начальника телохранителей; 

и снился нам сон в одну ночь, мне и ему, каждому снился 

сон особенного значения; 

там же был с нами молодой Еврей, раб начальника тело-

хранителей; мы рассказали ему сны наши, и он истолковал нам 

каждому соответственно с его сновидением; 

и как он истолковал нам, так и сбылось: я возвращен на 

место мое, а тот повешен. 

И послал фараон и позвал Иосифа. И поспешно вывели 

его из темницы. Он остригся и переменил одежду свою и при-

шел к фараону. 

Фараон сказал Иосифу: мне снился сон, и нет никого, кто 

бы истолковал его, а о тебе я слышал, что ты умеешь толко-

вать сны. 

И отвечал Иосиф фараону, говоря: это не мое; Бог даст 

ответ во благо фараону. 

И сказал фараон Иосифу: мне снилось: вот, стою я на бе-

регу реки; 
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и вот, вышли из реки семь коров тучных плотью и хоро-

ших видом и паслись в тростнике; 

но вот, после них вышли семь коров других, худых, очень 

дурных видом и тощих плотью: я не видывал во всей земле 

Египетской таких худых, как они; 

и съели тощие и худые коровы прежних семь коров туч-

ных; 

и вошли [тучные] в утробу их, но не приметно было, что 

они вошли в утробу их: они были так же худы видом, как и 

сначала. И я проснулся. 

[Потом] снилось мне: вот, на одном стебле поднялись 

семь колосьев полных и хороших; 

но вот, после них выросло семь колосьев тонких, тощих и 

иссушенных восточным ветром; 

и пожрали тощие колосья семь колосьев хороших. Я рас-

сказал это волхвам, но никто не изъяснил мне. 

И сказал Иосиф фараону: сон фараонов один: что Бог 

сделает, то Он возвестил фараону. 

Семь коров хороших, это семь лет; и семь колосьев хоро-

ших, это семь лет: сон один; 

и семь коров тощих и худых, вышедших после тех, это 

семь лет, также и семь колосьев тощих и иссушенных восточ-

ным ветром, это семь лет голода. 

Вот почему сказал я фараону: что Бог сделает, то Он по-

казал фараону. 

Вот, наступает семь лет великого изобилия во всей земле 

Египетской; 

после них настанут семь лет голода, и забудется все то 

изобилие в земле Египетской, и истощит голод землю, 

и неприметно будет прежнее изобилие на земле, по при-

чине голода, который последует, ибо он будет очень тяжел. 

А что сон повторился фараону дважды, [это значит], что 

сие истинно слово Божие, и что вскоре Бог исполнит сие. 

И ныне да усмотрит фараон мужа разумного и мудрого и 

да поставит его над землею Египетскою. 

Да повелит фараон поставить над землею надзирателей и 

собирать в семь лет изобилия пятую часть с земли Египетской; 
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пусть они берут всякий хлеб этих наступающих хороших 

годов и соберут в городах хлеб под ведение фараона в пищу, и 

пусть берегут; 

и будет сия пища в запас для земли на семь лет голода, 

которые будут в земле Египетской, дабы земля не погибла от 

голода. 

Сие понравилось фараону и всем слугам его. 

И сказал фараон слугам своим: найдем ли мы такого, как 

он, человека, в котором был бы Дух Божий? 

И сказал фараон Иосифу: так как Бог открыл тебе все 

сие, то нет столь разумного и мудрого, как ты; 

ты будешь над домом моим, и твоего слова держаться бу-

дет весь народ мой; только престолом я буду больше тебя. 

И сказал фараон Иосифу: вот, я поставляю тебя над всею 

землею Египетскою. 

И снял фараон перстень свой с руки своей и надел его на 

руку Иосифа; одел его в виссонные одежды, возложил золотую 

цепь на шею ему; 

велел везти его на второй из своих колесниц и провоз-

глашать пред ним: преклоняйтесь! И поставил его над всею 

землею Египетскою. 

(Быт.41:8-43) 
Если не иметь ввиду Бога, то вся эта история с Иосифом ка-

жется сказочной, нереальной. Какой-то заключённый из какого-то 

малого народа подал разумный совет. Ну и что? Можно прислу-

шаться к совету, можно даже исполнить его, но зачем ставить неиз-

вестного человека управляющим над всем Египтом? Разве у фарао-

на не было разумных людей?  

В то время люди ещё имели какие-то знания о Боге, хотя по-

клонялись и другим богам. Иосиф так сумел представить фараону 

истинного Бога, что фараон поверил толкованию снов. Иосиф же в 

глазах фараона стал представителем Бога, поэтому фараон и пору-

чил ему исполнить то, о чём он сказал, а слуги подчинились воле 

фараона. Но всё это Бог сделал для Израиля. И призвал голод на 

землю; всякий стебель хлебный истребил. 

Послал пред ними человека: в рабы продан был Иосиф. 

Стеснили оковами ноги его; в железо вошла душа его, 

доколе исполнилось слово Его: слово Господне испытало 

его. 
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Послал царь, и разрешил его владетель народов и освобо-

дил его; 

поставил его господином над домом своим и правителем 

над всем владением своим, 

чтобы он наставлял вельмож его по своей душе и старей-

шин его учил мудрости. 

Тогда пришел Израиль в Египет, и переселился Иаков в 

землю Хамову. 

И весьма размножил [Бог] народ Свой и сделал его силь-

нее врагов его. 

(Пс.104:16-24) 

А впрочем, в принципе, кто даёт совет, тот и исполняет, и 

ничего парадоксального в этом нет. В бывшем Союзе на профсоюз-

ных, комсомольских и партийных собраниях зачастую так и быва-

ло. Если кто-то хочет продвинуться в трудовой, общественной или 

политической деятельности, тот должен стать активным и что-то 

предлагать. Ему это и поручают. Так и до президентов доходят. Но 

это в обычной жизни. Бог же делает то, что нам кажется парадок-

сальным. В Церкви такой принцип самовыдвижения практиковать-

ся не должен, ибо Сам Бог даёт возрождённым верующим дарова-

ния духовные и Сам направляет их к исполнению определённого 

Им же служения. Таким образом, человек не сам себя выставляет, 

но Бог ставит его на нужное Ему место.  

И Он поставил одних Апостолами, других пророками, 

иных Евангелистами, иных пастырями и учителями, 

к совершению святых, на дело служения, для созидания 

Тела Христова, 

доколе все придем в единство веры и познания Сына Бо-

жия, в мужа совершенного, в меру полного возраста Христова; 

дабы мы не были более младенцами, колеблющимися и 

увлекающимися всяким ветром учения, по лукавству челове-

ков, по хитрому искусству обольщения, 

но истинною любовью все возращали в Того, Который 

есть глава Христос, 

из Которого все тело, составляемое и совокупляемое по-

средством всяких взаимно скрепляющих связей, при действии 

в свою меру каждого члена, получает приращение для созида-

ния самого себя в любви. 

(Еф.4:11-16) 
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Нередко служителями в церкви становятся люди простые, 

ничего не значащие в мире. Посмотрите, братия, кто вы, при-

званные: не много [из вас] мудрых по плоти, не много сильных, 

не много благородных; 

но Бог избрал немудрое мира, чтобы посрамить мудрых, 

и немощное мира избрал Бог, чтобы посрамить сильное; 

и незнатное мира и уничиженное и ничего не значащее 

избрал Бог, чтобы упразднить значащее, - 

для того, чтобы никакая плоть не хвалилась пред Богом. 

(1Кор.1:26-29) 
 

Куда Бог смотрит, если Он всё видит? 
Псалом Асафа. Как благ Бог к Израилю, к чистым серд-

цем! 

А я - едва не пошатнулись ноги мои, едва не поскользну-

лись стопы мои, - 

я позавидовал безумным, видя благоденствие нечести-

вых, 

ибо им нет страданий до смерти их, и крепки силы их; 

на работе человеческой нет их, и с [прочими] людьми не 

подвергаются ударам. 

От того гордость, как ожерелье, обложила их, и дерзость, 

[как] наряд, одевает их; 

выкатились от жира глаза их, бродят помыслы в сердце; 

над всем издеваются, злобно разглашают клевету, гово-

рят свысока; 

поднимают к небесам уста свои, и язык их расхаживает 

по земле. 

Потому туда же обращается народ Его, и пьют воду пол-

ною чашею, 

и говорят: "как узнает Бог? и есть ли ведение у Вышне-

го?" 

И вот, эти нечестивые благоденствуют в веке сем, умно-

жают богатство. 

так не напрасно ли я очищал сердце мое и омывал в не-

винности руки мои, 

и подвергал себя ранам всякий день и обличениям всякое 

утро? 

(Пс.72:1-14) 
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Такое искушение постигало не только Асафа, но и других, 

призывающих имя Господа от чистого сердца. Неверующие пыта-

ются свалить вину на Бога за всё. Почему на земле войны, болезни, 

различные катаклизмы, всякая несправедливость? Куда Бог смот-

рит? Есть и псевдоверующие, которые, вроде бы, и знают о Боге, и 

исполняют какие-то обряды. А они что? …поднимают к небесам 

уста свои, и язык их расхаживает по земле. 

Потому туда же обращается народ Его, и пьют воду пол-

ною чашею, 

и говорят: "как узнает Бог? и есть ли ведение у Вышне-

го?" Если неверующие такими вопросами пытаются оправдать себя 

и уклониться от благой вести, то псевдоверующие являются серь-

ёзным соблазном для народа Божьего. Это искушение имеет силу и 

сейчас, а, может быть, проявляется с особенной силой. Дух же ясно 

говорит, что в последние времена отступят некоторые от веры, 

внимая духам обольстителям и учениям бесовским, 

через лицемерие лжесловесников, сожженных в совести 

своей, 

запрещающих вступать в брак [и] употреблять в пищу то, 

что Бог сотворил, дабы верные и познавшие истину вкушали с 

благодарением. 

(1Тим.4:1-3) 

Ибо будет время, когда здравого учения принимать не бу-

дут, но по своим прихотям будут избирать себе учителей, кото-

рые льстили бы слуху; 

и от истины отвратят слух и обратятся к басням. 

(2Тим.4:3,4) 
Почему Бог не наказывает за грехи сразу? Ведь, если наш ре-

бёнок совершил какой-то нехороший поступок или не послушался 

нас, то его нужно сразу каким-то образом наказать. Если бы так 

было у Бога, то уже давно не было бы кого наказывать. Отклони от 

меня удары Твои; я исчезаю от поражающей руки Твоей. 

Если Ты обличениями будешь наказывать человека за 

преступления, то рассыплется, как от моли, краса его. Так, суе-

тен всякий человек! 

(Пс.38:11,12) 

Человек грешный не может устоять перед Богом, но Все-

вышний предлагает ему прощение грехов в Крови Иисуса Христа. 
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Если Ты, Господи, будешь замечать беззакония, - Госпо-

ди! кто устоит? 

Но у Тебя прощение, да благоговеют пред Тобою. 

(Пс.129:3,4) 

И ты, сын человеческий, скажи дому Израилеву: вы го-

ворите так: "преступления наши и грехи наши на нас, и мы ис-

таеваем в них: как же можем мы жить?" 

Скажи им: живу Я, говорит Господь Бог: не хочу смерти 

грешника, но чтобы грешник обратился от пути своего и жив 

был. Обратитесь, обратитесь от злых путей ваших; для чего 

умирать вам, дом Израилев? 

(Иез.33:10,11) 

Не медлит Господь [исполнением] обетования, как неко-

торые почитают то медлением; но долготерпит нас, не желая, 

чтобы кто погиб, но чтобы все пришли к покаянию. 

(2Пет.3:9) 

Итак, у каждого человека есть возможность спастись именно 

благодаря тому, что Бог не сразу наказывает за грехи. Но есть и 

вторая сторона этого вопроса. Почему сатана не сразу был наказан 

за свой грех? Почему Адам и Ева не сразу умерли? Сатана возгор-

дился и сам захотел стать подобным Всевышнему, поэтому он стал 

выискивать какие-то недостатки, недочёты, недосмотры в действи-

ях Бога, которых, конечно же, не было. Этим он увлёк за собой 

треть Ангелов. Затем он стал противиться Богу во всём. Почему же 

Бог не уничтожил сатану? Есть глубокая тайна в том, что созданная 

Богом разумная жизнь не может быть совсем уничтожена. Потому 

и наша душа, которая также содержит разумную жизнь, бессмерт-

на. Бог дал сатане относительную, но не полную свободу действий, 

чтобы разумные существа, Ангелы, а затем и мы могли увидеть, к 

чему ведёт власть Бога, и к чему ведёт власть дьявола. И когда он 

исполнит свою гнусную роль до конца, будет брошен в озеро, го-

рящее огнём и серой. 

А что же с Адамом и Евой? Они исполнили свою роль в раз-

множении рода человеческого, а затем умерли. Теперь всё челове-

чество исполняет эту роль. Но из нашего греховного рода есть лю-

ди, которые откликаются на призыв Божий, принимают верой Ии-

суса Христа, как своего Спасителя, и становятся чадами Божьими. 

Мы знаем, что сатана увлёк за собой треть ангелов, которые также 

будут изолированы в озере огненном. Но кто восполнит это число? 
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Кто будет вместо них? Ибо не Ангелам Бог покорил будущую 

вселенную, о которой говорим; 

напротив некто негде засвидетельствовал, говоря: что 

значит человек, что Ты помнишь его? или сын человеческий, 

что Ты посещаешь его? 

(Евр.2:5,6) 

Число заполнят праведники и пророки Ветхого завета, а так-

же верующие Нового завета, которые через испытания и страдания 

научились быть верными и послушными Богу и чтить Сына Его. 

Остальное же человечество сберегается до времени, когда это чис-

ло наполнится, нравится ему это или не нравится. Земля исполнит 

своё предназначение, как призывной пункт в Царство Божье. При-

дет же день Господень, как тать ночью, и тогда небеса с шумом 

прейдут, стихии же, разгоревшись, разрушатся, земля и все де-

ла на ней сгорят. 

Если так все это разрушится, то какими должно быть в 

святой жизни и благочестии вам, 

ожидающим и желающим пришествия дня Божия, в ко-

торый воспламененные небеса разрушатся и разгоревшиеся 

стихии растают? 

Впрочем мы, по обетованию Его, ожидаем нового неба и 

новой земли, на которых обитает правда. 

(2Пет.3:10-13) 
 

Парадокс смысла жизни 
Дней жизни Авраамовой, которые он прожил, было сто 

семьдесят пять лет; 

и скончался Авраам, и умер в старости доброй, престаре-

лый и насыщенный [жизнью], и приложился к народу своему. 

(Быт.25:7,8) 

И возненавидел я жизнь, потому что противны стали мне 

дела, которые делаются под солнцем; ибо все - суета и томление 

духа! 

И возненавидел я весь труд мой, которым трудился под 

солнцем, потому что должен оставить его человеку, который 

будет после меня. 

И кто знает: мудрый ли будет он, или глупый? А он будет 

распоряжаться всем трудом моим, которым я трудился и кото-

рым показал себя мудрым под солнцем. И это - суета! 
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(Еккл.2:17-19) 

Давайте вкратце сравним жизнь этих двух людей. Авраам 

был верующий и Соломон был верующий. Авраам был богат, но 

Соломон в тысячи раз богаче. Авраам не имел собственной земли, 

Соломон же был царём. Аврааму Бог дал определённое поручение 

странствовать по земле Ханаанской и возвещать о Нём. Соломону 

же дано, казалось бы, более важное поручение – построить храм 

Господень. Как же умирает Авраам? В старости доброй, насыщен-

ный днями. Это значит то, что он спокойно переходит в вечность, 

зная, что не напрасно прожил жизнь, но исполнил всё, что повелел 

ему Бог. А что значит, приложился к народу своему? Ведь евреи по 

малочисленности ещё не могли называться народом. Так к какому 

народу приложился Авраам? Апостол Павел открывает нам тайну 

Авраама.  

Верою Авраам повиновался призванию идти в страну, 

которую имел получить в наследие, и пошел, не зная, куда идет. 

Верою обитал он на земле обетованной, как на чужой, и 

жил в шатрах с Исааком и Иаковом, сонаследниками того же 

обетования; 

ибо он ожидал города, имеющего основание, которого ху-

дожник и строитель Бог. 

Верою и сама Сарра (будучи неплодна) получила силу к 

принятию семени, и не по времени возраста родила, ибо знала, 

что верен Обещавший. 

И потому от одного, и притом омертвелого, родилось так 

много, как [много] звезд на небе и как бесчислен песок на бере-

гу морском. 

Все сии умерли в вере, не получив обетований, а только 

издали видели оные, и радовались, и говорили о себе, что они 

странники и пришельцы на земле; 

ибо те, которые так говорят, показывают, что они ищут 

отечества. 

И если бы они в мыслях имели то [отечество], из которого 

вышли, то имели бы время возвратиться; 

но они стремились к лучшему, то есть к небесному; посе-

му и Бог не стыдится их, называя Себя их Богом: ибо Он при-

готовил им город. 

(Евр.11:8-16) 
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А что же Соломон, который сделал больше, чем Авраам? Он, 

пока что, живой, но потерял смысл жизни. Мы знаем, что чужезем-

ные жёны развратили сердце его и он стал даже поклоняться идо-

лам, но разделился с Богом. В своих исследованиях жизни он также 

совершил серьёзную ошибку. Вздумал я в сердце моем услаждать 

вином тело мое и, между тем, как сердце мое руководилось 

мудростью, придержаться и глупости, доколе не увижу, что хо-

рошо для сынов человеческих, что должны были бы они делать 

под небом в немногие дни жизни своей. 

(Еккл.2:3) 
В результате таких исследований Соломон пришёл в тупик 

во всех сторонах жизни. Размышления о смысле жизни также при-

вели его в тупик. Мы должны видеть жизнь только в свете Слова 

Божьего и оценивать события жизни так, как их оценивает Писа-

ние. Если мы смешиваем понятия, привлекаем в христианство фи-

лософию, психологию, мудрость житейскую, то мы приближаемся 

к Вавилону. Реки его привлекательны, но в них спрятаны сети, в 

которые легко попасться. Не придётся ли потом плакать при реках 

Вавилона и искать смысл жизни? Смотрите, братия, чтобы кто не 

увлек вас философиею и пустым обольщением, по преданию 

человеческому, по стихиям мира, а не по Христу; 

ибо в Нем обитает вся полнота Божества телесно, 

(Кол.2:8,9) 

Здесь упоминается и вино, но о нём мы поговорим в главе 

Пить или не пить? Хочу только сказать, что если в жизни есть ка-

кая-то радость или развлечение, или увлечение, которые вытесняют 

Христа - берегитесь! Они могут стать вашими идолами и овладеют 

вами, а вы потеряете и смысл веры, и смысл жизни. 

Священное Писание сравнивает жизнь неверующего челове-

ка с жизнью животного. Надеющиеся на силы свои и хвалящиеся 

множеством богатства своего! 

человек никак не искупит брата своего и не даст Богу 

выкупа за него: 

дорога цена искупления души их, и не будет того вовек, 

чтобы остался [кто] жить навсегда и не увидел могилы. 

Каждый видит, что и мудрые умирают, равно как и неве-

жды и бессмысленные погибают и оставляют имущество свое 

другим. 
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В мыслях у них, что домы их вечны, и что жилища их в 

род и род, и земли свои они называют своими именами. 

Но человек в чести не пребудет; он уподобится живот-

ным, которые погибают. 

Этот путь их есть безумие их, хотя последующие за ними 

одобряют мнение их. 

Как овец, заключат их в преисподнюю; смерть будет пас-

ти их, и наутро праведники будут владычествовать над ними; 

сила их истощится; могила - жилище их. 

(Пс.48:7-15) 
У верующих же во Христа есть смысл жизни и цель жизни. 

Ибо для меня жизнь - Христос, и смерть - приобретение. 

Если же жизнь во плоти [доставляет] плод моему делу, то 

не знаю, что избрать. 

Влечет меня то и другое: имею желание разрешиться и 

быть со Христом, потому что это несравненно лучше; 

а оставаться во плоти нужнее для вас. 

(Фил.1:21-24) 

Но что для меня было преимуществом, то ради Христа я 

почел тщетою. 

Да и все почитаю тщетою ради превосходства познания 

Христа Иисуса, Господа моего: для Него я от всего отказался, и 

все почитаю за сор, чтобы приобрести Христа 

и найтись в Нем не со своею праведностью, которая от 

закона, но с тою, которая через веру во Христа, с праведностью 

от Бога по вере; 

чтобы познать Его, и силу воскресения Его, и участие в 

страданиях Его, сообразуясь смерти Его, 

чтобы достигнуть воскресения мертвых. 

[Говорю так] не потому, чтобы я уже достиг, или усовер-

шился; но стремлюсь, не достигну ли я, как достиг меня Хри-

стос Иисус. 

Братия, я не почитаю себя достигшим; а только, забывая 

заднее и простираясь вперед, 

стремлюсь к цели, к почести вышнего звания Божия во 

Христе Иисусе. 

(Фил.3:7-14) 

Наше же жительство - на небесах, откуда мы ожидаем и 

Спасителя, Господа нашего Иисуса Христа, 
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Который уничиженное тело наше преобразит так, что оно 

будет сообразно славному телу Его, силою, [которою] Он дейст-

вует и покоряет Себе все. 

(Фил.3:20,21) 

Ибо знаем, что, когда земной наш дом, эта хижина, раз-

рушится, мы имеем от Бога жилище на небесах, дом нерукотво-

ренный, вечный. 

От того мы и воздыхаем, желая облечься в небесное наше 

жилище; 

только бы нам и одетым не оказаться нагими. 

Ибо мы, находясь в этой хижине, воздыхаем под бреме-

нем, потому что не хотим совлечься, но облечься, чтобы смерт-

ное поглощено было жизнью. 

На сие самое и создал нас Бог и дал нам залог Духа. 

(2Кор.5:1-5) 
 

Ем ли Я мясо волов? 
Если бы Я взалкал, то не сказал бы тебе, ибо Моя вселен-

ная и все, что наполняет ее. 

Ем ли Я мясо волов и пью ли кровь козлов? 

(Пс.49:12,13) 

Почему Бог задаёт такой вопрос? Идолопоклонники думают, 

что их боги каким-то образом питаются жертвами, нуждаются в 

них. Поскольку Израильтяне постоянно отступали от Бога, им на 

ум могли приходить подобные мысли, и отношение к жертвопри-

ношению становилось неправильным. Но нам нужно проверить се-

бя, насколько правильно мы относимся к жертве Иисуса Христа. 

Если кто-то не понимает смысл этой жертвы, то он её и не прини-

мает, а она для него не действительна, то есть, не работает. Как та-

кой человек может считаться спасённым?  

Израильтяне приносили различные жертвы. Это были жертвы 

за грех всего народа, за грехи священников и начальствующих, за 

грехи отдельных людей, умышленные или по неведению, или за 

грех упущения. Но были и жертвы всесожжения, благодарения, 

мирные жертвы, а также по обету или по усердию. Эти жертвы 

могли приносить очищенные от грехов. Были также и жертвы по-

священия на служение священников, левитов и царей. Но все эти 

жертвы пророчески указывали на ту единственную, но всеобъем-

лющую жертву, которую в своё время принесёт Иисус Христос.  
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Но Христос, Первосвященник будущих благ, придя с 

большею и совершеннейшею скиниею, нерукотворенною, то 

есть не такового устроения, 

и не с кровью козлов и тельцов, но со Своею Кровию, од-

нажды вошел во святилище и приобрел вечное искупление. 

Ибо если кровь тельцов и козлов и пепел телицы, через 

окропление, освящает оскверненных, дабы чисто было тело, 

то кольми паче Кровь Христа, Который Духом Святым 

принес Себя непорочного Богу, очистит совесть нашу от мерт-

вых дел, для служения Богу живому и истинному! 

И потому Он есть ходатай нового завета, дабы вследствие 

смерти [Его], бывшей для искупления от преступлений, сде-

ланных в первом завете, призванные к вечному наследию по-

лучили обетованное. 

Ибо, где завещание, там необходимо, чтобы последовала 

смерть завещателя, 

потому что завещание действительно после умерших: оно 

не имеет силы, когда завещатель жив. 

Почему и первый [завет] был утвержден не без крови. 

Ибо Моисей, произнеся все заповеди по закону перед всем 

народом, взял кровь тельцов и козлов с водою и шерстью черв-

леною и иссопом, и окропил как самую книгу, так и весь народ, 

говоря: это кровь завета, который заповедал вам Бог. 

Также окропил кровью и скинию и все сосуды Богослу-

жебные. 

Да и все почти по закону очищается кровью, и без проли-

тия крови не бывает прощения. 

Итак образы небесного должны были очищаться сими, 

самое же небесное лучшими сих жертвами. 

Ибо Христос вошел не в рукотворенное святилище, по 

образу истинного [устроенное], но в самое небо, чтобы пред-

стать ныне за нас пред лице Божие, 

и не для того, чтобы многократно приносить Себя, как 

первосвященник входит во святилище каждогодно с чужою 

кровью; 

иначе надлежало бы Ему многократно страдать от начала 

мира; Он же однажды, к концу веков, явился для уничтожения 

греха жертвою Своею. 

И как человекам положено однажды умереть, а потом суд, 
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так и Христос, однажды принеся Себя в жертву, чтобы 

подъять грехи многих, во второй раз явится не [для очищения] 

греха, а для ожидающих Его во спасение. 

(Евр.9:11-28) 
Если мы приняли верой спасение в Иисусе Христе, то мы 

приняли и жертву очищения от грехов. Все грехи нам действитель-

но прощены. Но приняли ли мы жертву искупления? Поняли ли мы, 

что отныне являемся собственностью Иисуса Христа? Если нет, то 

мы будем жить для себя и потеряем спасение. Я открыл имя Твое 

человекам, которых Ты дал Мне от мира; они были Твои, и Ты 

дал их Мне, и они сохранили слово Твое. 

(Иоан.17:6)  
Ставши христианином, человек чувствует, что ещё много со-

грешает грехами неведения, по ошибке, упущения и даже умыш-

ленными. Если мы говорим, что имеем общение с Ним, а ходим 

во тьме, то мы лжем и не поступаем по истине; 

если же ходим во свете, подобно как Он во свете, то имеем 

общение друг с другом, и Кровь Иисуса Христа, Сына Его, 

очищает нас от всякого греха. 

Если говорим, что не имеем греха, - обманываем самих 

себя, и истины нет в нас. 

Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и пра-

веден, простит нам грехи наши и очистит нас от всякой не-

правды. 

(1Иоан.1:6-9) 
Теперь мы не каемся в общем, а исповедуем конкретный, 

сделанный нами грех. Это путь очищения, которым должен идти 

каждый христианин. Кровь освящает, но что это значит? Это зна-

чит, что Кровь Иисуса Христа отделяет нас от мира для Бога. Те-

перь Дух Святой и Христос могут жить и свободно действовать в 

каждом из нас. Это выражается в преображении нас в образ Иисуса 

Христа. Всякие злые наклонности, черты характера и привычки не 

только удаляются из нас, но заменяются Христовыми добродетеля-

ми. Это есть путь освящения. Если мы подавляем в себе новую 

жизнь и не преображаемся в образ Христа – это безобразие! 

Для чего ещё жертва? Ибо если кровь тельцов и козлов и 

пепел телицы, через окропление, освящает оскверненных, дабы 

чисто было тело, 
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то кольми паче Кровь Христа, Который Духом Святым 

принес Себя непорочного Богу, очистит совесть нашу от мерт-

вых дел, для служения Богу живому и истинному! Многие хри-

стиане игнорируют эту жертву и не служат Богу. А Господь опре-

делил, что мы все должны Ему служить, каждый в свою меру в со-

ответствии с дарованием духовным. А вы знаете, какое у вас даро-

вание? Если только всех и всё критиковать и всем быть недоволь-

ным, то это от сатаны. 

Если мы имеем природные дарования, то их обязательно 

нужно посвятить Господу. Если я сочиняю музыку и стихи, то 

только во славу Господа. Я имею право сам посвятить мои дарова-

ния Богу, ибо Иисус сказал: И за них Я посвящаю Себя, чтобы и 

они были освящены истиною. (Иоан.17:19) К какому-либо цер-

ковному служению я могу приступить только с согласия и одобре-

ния церкви при молитве служителей. На ответственные служения 

ставят с возложением рук служителей. Но я должен понимать, что я 

посвятил себя этому служению. По закону можно было посвятить 

себя или своё имущество Богу на время, а потом опять вернуться к 

обычной жизни. Я думаю, что по благодати это недопустимо. Гос-

подь Сам может дать другое служение, но вообще без служения не 

оставляет. Это может произойти только как наказание. 

Как Христос пожертвовал Собой ради нас, так и мы должны 

жертвовать ради Христа. Итак умоляю вас, братия, милосердием 

Божиим, представьте тела ваши в жертву живую, святую, бла-

гоугодную Богу, [для] разумного служения вашего, 

и не сообразуйтесь с веком сим, но преобразуйтесь обнов-

лением ума вашего, чтобы вам познавать, что есть воля Божия, 

благая, угодная и совершенная. 

(Рим.12:1,2) 

 А вот ещё жертвы, которые мы должны приносить. Итак 

будем через Него непрестанно приносить Богу жертву хвалы, то 

есть плод уст, прославляющих имя Его. 

Не забывайте также благотворения и общительности, ибо 

таковые жертвы благоугодны Богу. 

(Евр.13:15,16) 
А имеем ли мы право приносить жертвы? Приступая к Не-

му, камню живому, человеками отверженному, но Богом из-

бранному, драгоценному, 
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и сами, как живые камни, устрояйте из себя дом духов-

ный, священство святое, чтобы приносить духовные жертвы, 

благоприятные Богу Иисусом Христом. 

(1Пет.2:4,5) 
 

Ты это делал и Я молчал 
Грешнику же говорит Бог: "что ты проповедуешь уставы 

Мои и берешь завет Мой в уста твои, 

а сам ненавидишь наставление Мое и слова Мои броса-

ешь за себя? 

когда видишь вора, сходишься с ним, и с прелюбодеями 

сообщаешься; 

уста твои открываешь на злословие, и язык твой сплета-

ет коварство; 

сидишь и говоришь на брата твоего, на сына матери тво-

ей клевещешь; 

ты это делал, и Я молчал; ты подумал, что Я такой же, 

как ты. Изобличу тебя и представлю пред глаза твои [грехи 

твои]. 

Уразумейте это, забывающие Бога, дабы Я не восхитил, - 

и не будет избавляющего. 

(Пс.49:16-22) 

Прежде всего давайте посмотрим, что это за грешник, к кото-

рому обращается Господь. Это человек, знающий слово Божье и 

даже умеющий проповедовать. Но при этом он ненавидит слово 

Божье и наставление. Это ли не парадокс? С кафедры он пропове-

дует, а в кулуарах сеет зло, коварство и клевету, притом на брата. А 

Бог молчит!!! Как это понимать? Как это применить к нашему вре-

мени? 

Берегитесь лжепророков, которые приходят к вам в 

овечьей одежде, а внутри суть волки хищные. 

По плодам их узнаете их. Собирают ли с терновника ви-

ноград, или с репейника смоквы? 

Так всякое дерево доброе приносит и плоды добрые, а ху-

дое дерево приносит и плоды худые. 

Не может дерево доброе приносить плоды худые, ни дере-

во худое приносить плоды добрые. 

Всякое дерево, не приносящее плода доброго, срубают и 

бросают в огонь. 
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Итак по плодам их узнаете их. 

(Матф.7:15-20) 

Но ведь Церковь должна быть свята и непорочна. При чём 

здесь лжепророки? Мало того, но Господь оставляет их до времени. 

Другую притчу предложил Он им, говоря: Царство Небесное 

подобно человеку, посеявшему доброе семя на поле своем; 

когда же люди спали, пришел враг его и посеял между 

пшеницею плевелы и ушел; 

когда взошла зелень и показался плод, тогда явились и 

плевелы. 

Придя же, рабы домовладыки сказали ему: господин! не 

доброе ли семя сеял ты на поле твоем? откуда же на нем плеве-

лы? 

Он же сказал им: враг человека сделал это. А рабы сказа-

ли ему: хочешь ли, мы пойдем, выберем их? 

Но он сказал: нет, - чтобы, выбирая плевелы, вы не вы-

дергали вместе с ними пшеницы, 

оставьте расти вместе то и другое до жатвы; и во время 

жатвы я скажу жнецам: соберите прежде плевелы и свяжите их 

в связки, чтобы сжечь их, а пшеницу уберите в житницу мою. 

(Матф.13:24-30) 
Непростая судьба у Церкви Христовой. От внешних гонения 

и преследования, а внутри из-за лжепророков возникают всякие 

лжеучения и заблуждения. А некоторые думают: как просто быть 

христианином! Прыг-скок и в Царстве Небесном. В обычной жиз-

ни, прежде чем запустить что-либо в серийный выпуск, его серьёз-

но испытывают и это нормальная практика. Но она заимствована у 

Бога. Прежде чем войти в Царство Божье, мы должны пройти серь-

ёзные и всесторонние испытания в этой жизни. Вы знаете места 

Писания, где говорится об испытании нашей веры, верности, стой-

кости в страданиях, нашего сердца. А как узнать, пребываем ли мы 

в здравом учении Иисуса Христа и Апостолов? Растворили ли мы 

его верой? Действует ли оно в нашей практической жизни? Внеш-

ние гонители не вторгаются в учение, а лжеучителя только этим и 

занимаются. Но Бог допускает слугам сатаны внедряться в Цер-

ковь, чтобы испытать верных. Он даёт возможность верующим са-

мим разобраться в ситуации и поэтому молчит. А лжепророк делает 

из этого неправильные выводы. ты это делал, и Я молчал; ты по-

думал, что Я такой же, как ты. Но если верующие распознали 
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лжеучителя, они должны действовать решительно. Глупых же со-

стязаний и родословий, и споров и распрей о законе удаляйся, 

ибо они бесполезны и суетны. 

Еретика, после первого и второго вразумления, отвра-

щайся, 

(Тит.3:9,10) 
Не думайте, что Бог не наказывает таких людей в этой жизни, 

а накажет потом. Отлучение от Церкви является серьёзнейшим на-

казанием, хотя многие этого не понимают. Отлучили от этой церк-

ви – пойду в другую. А церкви принимают таких людей, не разо-

бравшись, было ли отлучение справедливым. Но это, как говорят, 

себе на голову.  

Изобличу тебя и представлю пред глаза твои [грехи твои]. 

Уразумейте это, забывающие Бога, дабы Я не восхитил, - 

и не будет избавляющего. В практической жизни это означает, что 

человеку, забывающему Бога, придётся предстать перед церковью. 

А что же восхищает, отбирает Бог? Возможность покаяться! А кто 

же избавит тогда от руки Божьей?  

У каждого христианина будет свой день посещения Госпо-

дом и его судьба может решиться бесповоротно. Потому и вы 

будьте готовы, ибо в который час не думаете, приидет Сын Че-

ловеческий. 

Кто же верный и благоразумный раб, которого господин 

его поставил над слугами своими, чтобы давать им пищу во 

время? 

Блажен тот раб, которого господин его, придя, найдет по-

ступающим так; 

истинно говорю вам, что над всем имением своим поста-

вит его. 

Если же раб тот, будучи зол, скажет в сердце своем: не 

скоро придет господин мой, 

и начнет бить товарищей своих и есть и пить с пьяница-

ми, - 

то придет господин раба того в день, в который он не 

ожидает, и в час, в который не думает, 

и рассечет его, и подвергнет его одной участи с лицеме-

рами; там будет плач и скрежет зубов. 

(Матф.24:44-51) 
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Итак, Бог молчит, потому что ещё хочет спасти отступающих 

от Него, а верующих испытать. Но вы, возлюбленные, помните 

предсказанное Апостолами Господа нашего Иисуса Христа. 

Они говорили вам, что в последнее время появятся руга-

тели, поступающие по своим нечестивым похотям. 

Это люди, отделяющие себя (от единства веры), душев-

ные, не имеющие духа. 

А вы, возлюбленные, назидая себя на святейшей вере ва-

шей, молясь Духом Святым, 

сохраняйте себя в любви Божией, ожидая милости от 

Господа нашего Иисуса Христа, для вечной жизни. 

И к одним будьте милостивы, с рассмотрением, 

а других страхом спасайте, исторгая из огня, обличайте 

же со страхом, гнушаясь даже одеждою, которая осквернена 

плотью. 

(Иуд.1:17-23) 

Но имею немного против тебя, потому что ты попускаешь 

жене Иезавели, называющей себя пророчицею, учить и вводить 

в заблуждение рабов Моих, любодействовать и есть идоложерт-

венное. 

Я дал ей время покаяться в любодеянии ее, но она не по-

каялась. 

Вот, Я повергаю ее на одр и любодействующих с нею в 

великую скорбь, если не покаются в делах своих. 

И детей ее поражу смертью, и уразумеют все церкви, что 

Я есмь испытующий сердца и внутренности; и воздам каждому 

из вас по делам вашим. 

Вам же и прочим, находящимся в Фиатире, которые не 

держат сего учения и которые не знают так называемых глубин 

сатанинских, сказываю, что не наложу на вас иного бремени; 

только то, что имеете, держите, пока приду. 

(Откр.2:20-25) 
И напоследок о покаянии. Мы видим, что Иисус не беско-

нечно ждёт покаяния, но даёт для этого определённое время как не-

верующему, так и согрешившему верующему. И, если человек про-

пустит это время, то лишится возможности покаяться навсегда. Ни 

обличений, ни наставлений он принимать не сможет, но будет кос-

неть в своих беззакониях. 
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Зачем же посылать? 
И услышал я голос Господа, говорящего: кого Мне по-

слать? и кто пойдет для Нас? И я сказал: вот я, пошли меня. 

И сказал Он: пойди и скажи этому народу: слухом услы-

шите - и не уразумеете, и очами смотреть будете - и не увидите. 

Ибо огрубело сердце народа сего, и ушами с трудом слы-

шат, и очи свои сомкнули, да не узрят очами, и не услышат 

ушами, и не уразумеют сердцем, и не обратятся, чтобы Я исце-

лил их. 

(Ис.6:8-10) 

Подобные слова были сказаны Иеремии, Иезекиилю и дру-

гим пророкам. Иисус также цитирует эти слова. Но зачем же посы-

лать, если не принимают, зачем же говорить, если не слушают? В 

нашей жизни так и бывает. Не хотите – не надо! Обиделся и ушёл. 

Но у Бога не так. Никто не сможет серьёзно обвинить Бога в непра-

воте и несправедливости Его дел, хотя и пытаются. Таков был раб, 

получивший один талант, но его же уста обвинили его. Подошел и 

получивший один талант и сказал: господин! я знал тебя, что 

ты человек жестокий, жнешь, где не сеял, и собираешь, где не 

рассыпал, 

и, убоявшись, пошел и скрыл талант твой в земле; вот те-

бе твое. 

Господин же его сказал ему в ответ: лукавый раб и лени-

вый! ты знал, что я жну, где не сеял, и собираю, где не рассы-

пал; 

посему надлежало тебе отдать серебро мое торгующим, и 

я, придя, получил бы мое с прибылью; 

итак, возьмите у него талант и дайте имеющему десять 

талантов, 

ибо всякому имеющему дастся и приумножится, а у не-

имеющего отнимется и то, что имеет; 

а негодного раба выбросьте во тьму внешнюю: там будет 

плач и скрежет зубов. Сказав сие, возгласил: кто имеет уши 

слышать, да слышит! 

(Матф.25:24-30) 
Бог заранее предупреждает о Своих будущих действиях, что-

бы, когда исполнится, узнали, что Он Бог. Бог также даёт шанс ис-

править положение и обратиться к Нему. Израиль этим шансом не 

воспользовался, а Ниневитяне воспользовались и были помилова-
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ны. Отец знал, что будет с Сыном, но послал Его спасти мир, а Ии-

сус не воспротивился, но во всём исполнил волю Отца, хотя и знал, 

что многие не примут Его жертву и отвергнут спасение. 

Евангелие проповедуется не только для того, чтобы грешни-

ки покаялись, но и во свидетельство всем народам. И проповедано 

будет сие Евангелие Царствия по всей вселенной, во свидетель-

ство всем народам; и тогда придет конец. 

(Матф.24:14) 
Во многих странах знают о бедствиях, грядущих на вселен-

ную, из Евангелия, но ко Христу не обращаются, а наоборот: погря-

зают в безнравственности, разврате и оккультизме. Праведен будет 

Бог, когда начнёт совершать Свои суды через Иисуса Христа и на-

станет эпоха великой скорби. Но есть и те, кто принимает спасение 

в Иисусе Христе. Надеюсь, что и вы в их числе. И во время великой 

скорби будет проповедоваться Евангелие. После сего взглянул я, 

и вот, великое множество людей, которого никто не мог пере-

честь, из всех племен и колен, и народов и языков, стояло пред 

престолом и пред Агнцем в белых одеждах и с пальмовыми 

ветвями в руках своих. 

И восклицали громким голосом, говоря: спасение Богу 

нашему, сидящему на престоле, и Агнцу! 

И все Ангелы стояли вокруг престола и старцев и четы-

рех животных, и пали перед престолом на лица свои, и покло-

нились Богу, 

говоря: аминь! благословение и слава, и премудрость и 

благодарение, и честь и сила и крепость Богу нашему во веки 

веков! Аминь. 

И, начав речь, один из старцев спросил меня: сии обле-

ченные в белые одежды кто, и откуда пришли? 

Я сказал ему: ты знаешь, господин. И он сказал мне: это 

те, которые пришли от великой скорби; они омыли одежды 

свои и убелили одежды свои Кровию Агнца. 

За это они пребывают [ныне] перед престолом Бога и 

служат Ему день и ночь в храме Его, и Сидящий на престоле 

будет обитать в них. 

Они не будут уже ни алкать, ни жаждать, и не будет па-

лить их солнце и никакой зной: 
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ибо Агнец, Который среди престола, будет пасти их и во-

дить их на живые источники вод; и отрет Бог всякую слезу с 

очей их. 

(Откр.7:9-17) 

Потому и мы должны проповедовать Евангелие, не смотря на 

то, что многие его не принимают. Неспособность людей принимать 

Благую весть говорит о приближении великой скорби. А то, что 

они верят всякой лжи, есть наказание от Бога за то, что не прини-

мают любви истины. 

Ибо тайна беззакония уже в действии, только [не совер-

шится] до тех пор, пока не будет взят от среды удерживающий 

теперь. 

И тогда откроется беззаконник, которого Господь Иисус 

убьет духом уст Своих и истребит явлением пришествия Своего 

того, которого пришествие, по действию сатаны, будет со 

всякою силою и знамениями и чудесами ложными, 

и со всяким неправедным обольщением погибающих за 

то, что они не приняли любви истины для своего спасения. 

И за сие пошлет им Бог действие заблуждения, так что 

они будут верить лжи, 

да будут осуждены все, не веровавшие истине, но возлю-

бившие неправду. 

(2Фесс.2:7-12) 

 

Поражение Озы 
И собрал снова Давид всех отборных [людей] из Израиля, 

тридцать тысяч. 

И встал и пошел Давид и весь народ, бывший с ним из 

Ваала Иудина, чтобы перенести оттуда ковчег Божий, на кото-

ром нарицается имя Господа Саваофа, сидящего на херувимах. 

И поставили ковчег Божий на новую колесницу и вывез-

ли его из дома Аминадава, что на холме. Сыновья же Аминада-

ва, Оза и Ахио, вели новую колесницу. 

И повезли ее с ковчегом Божиим из дома Аминадава, что 

на холме; и Ахио шел пред ковчегом. 

А Давид и все сыны Израилевы играли пред Господом на 

всяких музыкальных орудиях из кипарисового дерева, и на 

цитрах, и на псалтирях, и на тимпанах, и на систрах, и на ким-

валах. 
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И когда дошли до гумна Нахонова, Оза простер руку свою 

к ковчегу Божию и взялся за него, ибо волы наклонили его. 

Но Господь прогневался на Озу, и поразил его Бог там же 

за дерзновение, и умер он там у ковчега Божия. 

И опечалился Давид, что Господь поразил Озу. Место сие 

и доныне называется: "поражение Озы". 

(2Цар.6:1-8) 

Дорогие читатели! Мы уже рассуждали о том, что Бог до 

времени не наказывает даже святотатствующих грешников, чтобы 

испытать праведных. Но здесь другая ситуация. Давид и всё обще-

ство Израиля от всего сердца хотят перенести ковчег Божий в Ие-

русалим. Почему же Бог гневается и поражает Озу? Дело в том, что 

ковчег Божий являлся самой великой святыней в Израиле и обра-

щаться с ним нужно было крайне осторожно. Моисей сам подводил 

священников и левитов к местам их служения, когда нужно было 

собрать скинию или переносить её. Были установлены определён-

ные правила, которые нарушать было нельзя, дабы не умереть. А 

что же сделал Давид?  И советовался Давид с тысяченачальни-

ками, сотниками и со всеми вождями, 

и сказал [Давид] всему собранию Израильтян: если угод-

но вам, и если на то будет воля Господа Бога нашего, пошлем 

повсюду к прочим братьям нашим, по всей земле Израильской, 

и вместе с ними к священникам и левитам, в города и селения 

их, чтобы они собрались к нам; 

и перенесем к себе ковчег Бога нашего, потому что во дни 

Саула мы не обращались к нему. 

И сказало все собрание: "да будет так", потому что это 

дело всему народу казалось справедливым. 

(1Пар.13:1-4) 

С кем советовался Давид? С военными людьми и начальни-

ками народа. А священники и левиты? Ну, позовём и их, конечно. 

Раз всем кажется справедливыми, значит так и сделаем. А ковчег не 

понесём, а повезём. Но вот рассуждения и действия Давида, когда 

он осознал свои ошибки. И построил он себе домы в городе Да-

видовом, и приготовил место для ковчега Божия, и устроил для 

него скинию. 

Тогда сказал Давид: [никто] не должен носить ковчега 

Божия, кроме левитов, потому что их избрал Господь на то, 

чтобы носить ковчег Божий и служить Ему во веки. 



 

37 
 

И собрал Давид всех Израильтян в Иерусалим, чтобы 

внести ковчег Господень на место его, которое он для него при-

готовил. 

(1Пар.15:1-3) 

И призвал Давид священников: Садока и Авиафара, и 

левитов: Уриила, Асаию, Иоиля, Шемаию, Елиела и Аминада-

ва, 

и сказал им: вы, начальники родов левитских, освятитесь 

сами и братья ваши, и принесите ковчег Господа Бога Израи-

лева на [место], [которое] я приготовил для него; 

ибо как прежде не вы это [делали], то Господь Бог наш 

поразил нас за то, что мы не взыскали Его, как должно. 

И освятились священники и левиты для того, чтобы не-

сти ковчег Господа, Бога Израилева. 

И понесли сыновья левитов ковчег Божий, как заповедал 

Моисей по слову Господа, на плечах, на шестах. 

(1Пар.15:11-15) 

Когда же Израильтяне всё совершили по закону, тогда они 

смогли беспрепятственно внести ковчег Божий в Иерусалим. Оза 

также не имел права быть поблизости от ковчега, а, тем более, при-

касаться к нему. Но ведь он сделал это, чтобы ковчег не упал с по-

возки. Побуждения-то у него хорошие! Да, но он посторонний, ко-

торому нельзя прикасаться к ковчегу и не может нарушиться закон. 

Упал бы ковчег или устоял – это уже дело Божье.  

Но у нас теперь, казалось бы, нет таких суровых правил и мы 

имеем свободный доступ к Богу через Иисуса Христа. Итак, бра-

тия, имея дерзновение входить во святилище посредством Кро-

ви Иисуса Христа, путем новым и живым, 

который Он вновь открыл нам через завесу, то есть плоть 

Свою, 

и [имея] великого Священника над домом Божиим, 

да приступаем с искренним сердцем, с полною верою, 

кроплением очистив сердца от порочной совести, и омыв тело 

водою чистою, 

будем держаться исповедания упования неуклонно, ибо 

верен Обещавший. 

(Евр.10:19-23) 

Но здесь есть и одно условие, и если мы его не исполняем, то 

ни искренность, ни вера нам не помогут, так как мы не очищаем 
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своё сердце, а значит, остаёмся с непрощёнными текущими греха-

ми, а к ним  добавляем ещё и другие. 

Ибо если мы, получив познание истины, произвольно 

грешим, то не остается более жертвы за грехи, 

но некое страшное ожидание суда и ярость огня, готового 

пожрать противников. 

[Если] отвергшийся закона Моисеева, при двух или трех 

свидетелях, без милосердия [наказывается] смертью, 

то сколь тягчайшему, думаете, наказанию повинен будет 

тот, кто попирает Сына Божия и не почитает за святыню Кровь 

завета, которою освящен, и Духа благодати оскорбляет? 

Мы знаем Того, Кто сказал: у Меня отмщение, Я воздам, 

говорит Господь. И еще: Господь будет судить народ Свой. 

Страшно впасть в руки Бога живого! 

(Евр.10:26-31) 

Итак, Кровь завета является для нас величайшей святыней. В 

первой Церкви не так просто было участвовать в Вечере Господ-

ней. 

Ибо всякий раз, когда вы едите хлеб сей и пьете чашу 

сию, смерть Господню возвещаете, доколе Он придет. 

Посему, кто будет есть хлеб сей или пить чашу Господню 

недостойно, виновен будет против Тела и Крови Господней. 

Да испытывает же себя человек, и таким образом пусть 

ест от хлеба сего и пьет из чаши сей. 

Ибо, кто ест и пьет недостойно, тот ест и пьет осуждение 

себе, не рассуждая о Теле Господнем. 

От того многие из вас немощны и больны и немало уми-

рает. 

Ибо если бы мы судили сами себя, то не были бы судимы. 

Будучи же судимы, наказываемся от Господа, чтобы не 

быть осужденными с миром. 

(1Кор.11:26-32) 
А если с вами и с другими ничего подобного не происходит, 

то, может быть, вы уже в мёртвой церкви? Хочу особо обратить 

внимание на эти слова Давида: ибо как прежде не вы это [дела-

ли], то Господь Бог наш поразил нас за то, что мы не взыскали 

Его, как должно. Иные верят, как им вздумается, но не так, как на-

писано в Священном Писании, которое они и не читают. Иные 

строят на чувствах, эмоциях, добрых побуждениях, также не осно-
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вываясь на Писании. Иные выставляют свои добрые дела. Так кто 

прославляется, Бог или они? Иные не вступают в ряды Церкви, не 

посещают собраний, не служат Богу. Всё это не означает искать 

Господа, как должно и, следовательно, наказуемо. А как наказуемо? 

Если Оза умер физически, то они умирают духовно, как Адам. Но 

как обидно будет тем, которые были членами церкви, собирались, 

пели, молились, служили Господу. Не всякий, говорящий Мне: 

"Господи! Господи!", войдет в Царство Небесное, но испол-

няющий волю Отца Моего Небесного. 

Многие скажут Мне в тот день: Господи! Господи! не от 

Твоего ли имени мы пророчествовали? и не Твоим ли именем 

бесов изгоняли? и не Твоим ли именем многие чудеса творили? 

И тогда объявлю им: Я никогда не знал вас; отойдите от 

Меня, делающие беззаконие. 

(Матф.7:21-23) 

А кто же это такие? Не исполнявшие волю Божию. А как они 

это делали? Свои уставы и учения делали важнее Евангельских ис-

тин, своим обрядам придавали большее значение, чем истинному 

поклонению Богу через Иисуса Христа, соблюдали то, что не нуж-

но соблюдать, но не соблюдали то, что нужно. Вроде бы и искали 

Бога, но не так, как должно. А для того, чтобы взыскать Бога, как 

должно, нужно вникать в учение Иисуса Христа и Апостолов и 

пребывать в нём. 

 

Невыгодная позиция в сражении 
И вышли Аммонитяне и расположились к сражению у 

ворот, а Сирийцы Сувы и Рехова, и Истова, и Маахи, [стали] 

отдельно в поле. 

И увидел Иоав, что неприятельское войско было постав-

лено против него и спереди и сзади, и избрал [воинов] из всех 

отборных в Израиле, и выстроил их против Сирийцев; 

остальную же часть людей поручил Авессе, брату своему, 

чтоб он выстроил их против Аммонитян. 

И сказал [Иоав]: если Сирийцы будут одолевать меня, ты 

поможешь мне; а если Аммонитяне тебя будут одолевать, я 

приду к тебе на помощь; 

будь мужествен, и будем стоять твердо за народ наш и за 

города Бога нашего, а Господь сделает, что Ему угодно. 

(2Цар.10:8-12) 



 

40 
 

Каждая армия имеет тыл, то есть, ту часть, которая не участ-

вует в сражении. Там размещаются запасы продовольствия, бое-

припасы, резервные войска для подкрепления, которые вступают в 

битву в нужное время. Туда же отправляют раненых. В этом же 

сражении нет тыла, но неприятель и спереди, и сзади. А Иоав гово-

рит такие слова, от которых современные военные катались бы по 

полу от хохота. Но Израиль в таких невыгодных условиях вступает 

в сражение и побеждает. 

По прошествии года Венадад собрал Сириян и выступил 

к Афеку, чтобы сразиться с Израилем. 

Собраны были и сыны Израилевы и, взяв продовольст-

вие, пошли навстречу им. И расположились сыны Израилевы 

станом пред ними, как бы два небольшие стада коз, а Сирияне 

наполнили землю. 

(3Цар.20:26,27) 

Мало того, что у Сириян такое большое численное преиму-

щество, так Израильтяне ещё и разделены на два стана. С точки 

зрения военной науки это ни в какие ворота не лезет. А Израильтя-

не опять побеждают! Ионафан вдвоём с оруженосцем начал, сра-

жение, Иосафат вместо воинов выставил хор. В чём же секрет по-

бед Израиля? Конечно же, в Боге, сила Которого превосходит вся-

кую силу, а служители его во много раз сильнее людей. Когда Раб-

сак превозносился, Бог не оставил это без ответа.  

И случилось в ту ночь: пошел Ангел Господень и поразил 

в стане Ассирийском сто восемьдесят пять тысяч. И встали по-

утру, и вот все тела мертвые. 

(4Цар.19:35) 

Всего один Ангел поразил столько людей, но как? Они про-

сто не проснулись. Царь сирийский хотел захватить пророка Елисея 

и послал войска. 

Поутру служитель человека Божия встал и вышел; и вот, 

войско вокруг города, и кони и колесницы. И сказал ему слуга 

его: увы! господин мой, что нам делать? 

И сказал он: не бойся, потому что тех, которые с нами, 

больше, нежели тех, которые с ними. 

И молился Елисей, и говорил: Господи! открой ему глаза, 

чтоб он увидел. И открыл Господь глаза слуге, и он увидел, и 

вот, вся гора наполнена конями и колесницами огненными 

кругом Елисея. 
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Когда пошли к нему Сирияне, Елисей помолился Господу 

и сказал: порази их слепотою. И Он поразил их слепотою по 

слову Елисея. 

И сказал им Елисей: это не та дорога и не тот город; иди-

те за мною, и я провожу вас к тому человеку, которого вы ище-

те. И привел их в Самарию. 

Когда они пришли в Самарию, Елисей сказал: Господи! 

открой глаза им, чтобы они видели. И открыл Господь глаза 

их, и увидели, что они в средине Самарии. 

И сказал царь Израильский Елисею, увидев их: не избить 

ли их, отец мой? 

И сказал он: не убивай. Разве мечом твоим и луком твоим 

ты пленил их, чтобы убивать их? Предложи им хлеба и воды; 

пусть едят и пьют, и пойдут к государю своему. 

И приготовил им большой обед, и они ели и пили. И от-

пустил их, и пошли к государю своему. И не ходили более те 

полчища Сирийские в землю Израилеву. 

(4Цар.6:15-23) 

Но как это относится к нам? Если мы действительно перешли 

от смерти в жизнь, то тем сильно разгневали нашего бывшего хо-

зяина, дьявола. Трезвитесь, бодрствуйте, потому что противник 

ваш диавол ходит, как рыкающий лев, ища, кого поглотить. 

(1Пет.5:8) 
В клетках львы не рыкают, но когда лев рыкает в естествен-

ных условиях, то это особенный звук, которого боятся все звери. 

Это значит, что он никому не собирается уступать. Видите, как 

серьёзна его ярость? Такова же и ярость сатаны. Духи злобы подне-

бесной также не остались равнодушными. Наконец, братия мои, 

укрепляйтесь Господом и могуществом силы Его. 

Облекитесь во всеоружие Божие, чтобы вам можно было 

стать против козней диавольских, 

потому что наша брань не против крови и плоти, но про-

тив начальств, против властей, против мироправителей тьмы 

века сего, против духов злобы поднебесной. 

(Еф.6:10-12) 
А кто такие эти духи? Это те ангелы, которых увлёк сатана, 

ставшие бесами, демонами. Во-первых, они невидимы. На войне 

бывают ловушки, засады, обходные манёвры, о которых противник 

не знает и эти действия не видит. Для него это крайне опасно. Во-
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вторых, они сильнее нас. Даже некоторые из скитающихся Иу-

дейских заклинателей стали употреблять над имеющими злых 

духов имя Господа Иисуса, говоря: заклинаем вас Иисусом, Ко-

торого Павел проповедует. 

Это делали какие-то семь сынов Иудейского первосвя-

щенника Скевы. 

Но злой дух сказал в ответ: Иисуса знаю, и Павел мне из-

вестен, а вы кто? 

И бросился на них человек, в котором был злой дух, и, 

одолев их, взял над ними такую силу, что они, нагие и избитые, 

выбежали из того дома. 

(Деян.19:13-16) 
В-третьих, они, как и их хозяин, очень хитрые и коварные. А 

мы должны стать бесхитростными и простыми. С военной точки 

зрения, наше положение просто безнадёжно! Но разве Бог может 

оставить Своих детей в таком положении? Конечно же, нет! Во-

первых, у нас есть Вождь, который победил. И один из старцев 

сказал мне: не плачь; вот, лев от колена Иудина, корень Дави-

дов, победил, [и может] раскрыть сию книгу и снять семь печа-

тей ее. 

И я взглянул, и вот, посреди престола и четырех живот-

ных и посреди старцев стоял Агнец как бы закланный, имею-

щий семь рогов и семь очей, которые суть семь духов Божиих, 

посланных во всю землю. 

И Он пришел и взял книгу из десницы Сидящего на пре-

столе. 

(Откр.5:5-7) 
Во-вторых, Он даёт нам силы и средства для ведения войны. 

Наконец, братия мои, укрепляйтесь Господом и могуществом 

силы Его. 

Облекитесь во всеоружие Божие, чтобы вам можно было 

стать против козней диавольских, 

потому что наша брань не против крови и плоти, но про-

тив начальств, против властей, против мироправителей тьмы 

века сего, против духов злобы поднебесной. 

Для сего приимите всеоружие Божие, дабы вы могли про-

тивостать в день злый и, все преодолев, устоять. 

Итак станьте, препоясав чресла ваши истиною и облек-

шись в броню праведности, 
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и обув ноги в готовность благовествовать мир; 

а паче всего возьмите щит веры, которым возможете уга-

сить все раскаленные стрелы лукавого; 

и шлем спасения возьмите, и меч духовный, который есть 

Слово Божие. 

Всякою молитвою и прошением молитесь во всякое вре-

мя духом, и старайтесь о сем самом со всяким постоянством и 

молением о всех святых 

и о мне, дабы мне дано было слово - устами моими от-

крыто с дерзновением возвещать тайну благовествования, 

для которого я исполняю посольство в узах, дабы я смело 

проповедывал, как мне должно. 

(Еф.6:10-20) 
В-третьих, мы побеждаем не коварством, хитростью или на-

глостью. Никому не воздавайте злом за зло, но пекитесь о доб-

ром перед всеми человеками. 

Если возможно с вашей стороны, будьте в мире со всеми 

людьми. 

Не мстите за себя, возлюбленные, но дайте место гневу 

[Божию]. Ибо написано: Мне отмщение, Я воздам, говорит Гос-

подь. 

Итак, если враг твой голоден, накорми его; если жаждет, 

напой его: ибо, делая сие, ты соберешь ему на голову горящие 

уголья. 

Не будь побежден злом, но побеждай зло добром. 

(Рим.12:17-21) 
Мы имеем такую разведку, какой не имеет ни одна армия в 

мире, ибо Вездесущий Бог знает всё. Мы прочитали о том, как царь 

Сирийский хотел захватить пророка Елисея. А по какой причине? 

Царь Сирийский пошел войною на Израильтян, и советовался 

со слугами своими, говоря: в таком-то и в таком-то месте я 

расположу свой стан. 

И посылал человек Божий к царю Израильскому сказать: 

берегись проходить сим местом, ибо там Сирияне залегли. 

И посылал царь Израильский на то место, о котором го-

ворил ему человек Божий и предостерегал его; и сберег себя 

там не раз и не два. 
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И встревожилось сердце царя Сирийского по сему слу-

чаю, и призвал он рабов своих и сказал им: скажите мне, кто из 

наших [в сношении] с царем Израильским? 

И сказал один из слуг его: никто, господин мой царь; а 

Елисей пророк, который у Израиля, пересказывает царю Изра-

ильскому и те слова, которые ты говоришь в спальной комнате 

твоей. 

И сказал он: пойдите, узнайте, где он; я пошлю и возьму 

его. И донесли ему и сказали: вот, он в Дофаиме. 

И послал туда коней и колесницы и много войска. И 

пришли ночью и окружили город. 

(4Цар.6:8-14) 

Своим Апостолам Господь также открывает происки сатаны. 

А кого вы в чем прощаете, того и я; ибо и я, если в чем простил 

кого, простил для вас от лица Христова, 

чтобы не сделал нам ущерба сатана, ибо нам не безызве-

стны его умыслы. 

(2Кор.2:10,11) 
Подробнее о нашей духовной войне я пишу в книге Наша 

брань. Дьявол воюет с нами на многих фронтах. Борьба происходит 

внутри нас, ибо плоть духу противится. Неверующие родственники 

могут доставить нам немало неприятностей. Могут возникать и 

проблемы на работе. А в служении Господу сатана очень старается 

воздвигнуть нам всякие препятствия. В Ефесе же я пробуду до Пя-

тидесятницы, 

ибо для меня отверста великая и широкая дверь, и про-

тивников много. 

(1Кор.16:8,9) 
Но, имея от Господа такую силу, помощь и защиту, мы 

должны небоязнено вести войну с дьяволом и духами злобы подне-

бесной. Вспомните, что Иисус послал в свиней сразу две тысячи 

бесов. Благодарение Богу, даровавшему нам победу Господом 

нашим Иисусом Христом! 

Итак, братия мои возлюбленные, будьте тверды, непоко-

лебимы, всегда преуспевайте в деле Господнем, зная, что труд 

ваш не тщетен пред Господом. 

(1Кор.15:57,58) 
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Всемогущий не мог совершить? 
Когда наступила суббота, Он начал учить в синагоге; и 

многие слышавшие с изумлением говорили: откуда у Него это? 

что за премудрость дана Ему, и как такие чудеса совершаются 

руками Его? 

Не плотник ли Он, сын Марии, брат Иакова, Иосии, Иу-

ды и Симона? Не здесь ли, между нами, Его сестры? И соблаз-

нялись о Нем. 

Иисус же сказал им: не бывает пророк без чести, разве 

только в отечестве своем и у сродников и в доме своем. 

И не мог совершить там никакого чуда, только на немно-

гих больных возложив руки, исцелил [их]. 

(Мар.6:2-5) 
Мы уже говорили, что в Иисусе Христе обитает вся полнота 

Божества телесно, значит Он и Всемогущий. Почему же Иисус не 

мог совершить там никакого чуда? В Евангелии от Матфея есть 

важное уточнение. И не совершил там многих чудес по неверию 

их. 

(Матф.13:58) 
Так что же; наше неверие сильнее Бога? Дорогие друзья! По-

нятие силы является относительным. Муравей может поднять груз 

весом в 8-10 раз большим, чем он сам весит, а слон этого не может. 

Но муравья можно нечаянно раздавить, а слона попробуй, при-

хлопни. Так кто же сильней, муравей или слон? Рассмотрим ещё 

одно сравнение. Машина полностью исправна, но не заправлена го-

рючим. Что она может? Она может работать только при условии, 

что она заправлена. Давайте приложим это к Иисусу. Верно слово: 

если мы с Ним умерли, то с Ним и оживем; 

если терпим, то с Ним и царствовать будем; если отре-

чемся, и Он отречется от нас; 

если мы неверны, Он пребывает верен, ибо Себя отречься 

не может. 

(2Тим.2:11-13) 
Здесь мы видим всемогущество Иисуса. С Ним оживём, с 

Ним царствовать будем. Но здесь же мы видим и Его верность 

Своим обязательствам, которую Он нарушить не может, да и не хо-

чет. А что, у суверенного Бога есть какие-то обязательства? Да и 

очень много! Но их на Него никто не возлагал. Он Сам обязался 

хранить этот мир до времени, не уничтожать более землю потопом, 



 

46 
 

дать Израилю землю обетованную, послать Иисуса Христа Спаси-

телем мира, создать новое небо и новую землю. А для того, чтобы 

сохранить верность Своему слову, нужна сила, не так ли? Но здесь 

идёт речь не просто о силе, а о могуществе. Иисус также взял на 

Себя определённые обязательства, но наш союз с Ним строится и 

на определённых условиях. Иисус неукоснительно соблюдает Свою 

часть, а мы? 

Иисус не раз говорил: «По вере вашей да будет вам». Вера 

является обязательным условием общения человека с Богом. Ве-

рить же нужно в то, чего не видишь, чего не знаешь. Адам и Ева 

видели дерево познания добра и зла, но, что такое смерть, они не 

знали. Была ли у них вера или нет, но испытания они не выдержа-

ли. Авраам же пошёл, не зная, куда идёт. Неверие заграждает нам 

путь к тем благам, которые Бог может и хочет нам дать. Так что же: 

по вере нам будет, а по неверию ничего не будет? Будет, да ещё и 

как будет! Разве вы не знаете, что неверие наказуемо? Первый мир 

был потоплен водой, шестьсот тысяч евреев умерли в пустыне за 

неверие, неверующим совершенно закрыт вход в Царство Божье. 

Мало того, неверием человек наносит Богу личное оскорбление, 

особенно же, когда речь идёт об Иисусе Христе. Мы даже и не ду-

маем, что на вере строится вся наша жизнь и отношения друг с дру-

гом. А когда речь идёт о вере в Бога, особенно же, о спасении в Ии-

сусе Христе, возникают проблемы, противление и озлобление. Но 

это только показывает, что неверующие действительно находятся 

во власти сатаны.  

Итак, неверием мы не превозмогаем Бога, но сами себя ли-

шаем вечной жизни и тех благословений, которые Бог может и хо-

чет дать нам здесь на земле. Бог даёт, а мы не берём. Через веру же 

мы получаем всё то, что Бог приготовил для нас. Благословен Бог 

и Отец Господа нашего Иисуса Христа, по великой Своей ми-

лости возродивший нас воскресением Иисуса Христа из мерт-

вых к упованию живому, 

к наследству нетленному, чистому, неувядаемому, хра-

нящемуся на небесах для вас, 

силою Божиею через веру соблюдаемых ко спасению, го-

товому открыться в последнее время. 

О сем радуйтесь, поскорбев теперь немного, если нужно, 

от различных искушений, 
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дабы испытанная вера ваша оказалась драгоценнее гиб-

нущего, хотя и огнем испытываемого золота, к похвале и чести 

и славе в явление Иисуса Христа, 

Которого, не видев, любите, и Которого доселе не видя, но 

веруя в Него, радуетесь радостью неизреченною и преславною, 

достигая наконец верою вашею спасения душ. 

(1Пет.1:3-9) 
 

Иисус повелитель или служитель? 
Иисус, зная, что Отец все отдал в руки Его, и что Он от 

Бога исшел и к Богу отходит, 

встал с вечери, снял [с Себя верхнюю] одежду и, взяв по-

лотенце, препоясался. 

Потом влил воды в умывальницу и начал умывать ноги 

ученикам и отирать полотенцем, которым был препоясан. 

Подходит к Симону Петру, и тот говорит Ему: Господи! 

Тебе ли умывать мои ноги? 

Иисус сказал ему в ответ: что Я делаю, теперь ты не зна-

ешь, а уразумеешь после. 

Петр говорит Ему: не умоешь ног моих вовек. Иисус от-

вечал ему: если не умою тебя, не имеешь части со Мною. 

(Иоан.13:3-8) 

Один же из учеников Его, которого любил Иисус, возле-

жал у груди Иисуса. 

Ему Симон Петр сделал знак, чтобы спросил, кто это, о 

котором говорит. 

Он, припав к груди Иисуса, сказал Ему: Господи! кто это? 

Иисус отвечал: тот, кому Я, обмакнув кусок хлеба, подам. 

И, обмакнув кусок, подал Иуде Симонову Искариоту. 

И после сего куска вошел в него сатана. Тогда Иисус ска-

зал ему: что делаешь, делай скорее. 

(Иоан.13:23-27) 

Иисус же, зная все, что с Ним будет, вышел и сказал им: 

кого ищете? 

Ему отвечали: Иисуса Назорея. Иисус говорит им: это Я. 

Стоял же с ними и Иуда, предатель Его. 

И когда сказал им: это Я, они отступили назад и пали на 

землю. 
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Опять спросил их: кого ищете? Они сказали: Иисуса На-

зорея. 

Иисус отвечал: Я сказал вам, что это Я; итак, если Меня 

ищете, оставьте их, пусть идут, 

да сбудется слово, реченное Им: из тех, которых Ты Мне 

дал, Я не погубил никого. 

Симон же Петр, имея меч, извлек его, и ударил перво-

священнического раба, и отсек ему правое ухо. Имя рабу было 

Малх. 

Но Иисус сказал Петру: вложи меч в ножны; неужели 

Мне не пить чаши, которую дал Мне Отец? 

(Иоан.18:4-11) 

Удивительно то, что Иисус сочетал в Себе качества и пове-

лителя, и служителя. Он владел обстановкой как на вечере, так и до 

самой смерти на кресте Голгофы. Он служит Своим ученикам, 

умывает им ноги, раздаёт им хлеб и вино, и в то же время Он веду-

щий на этой вечере. Иисус преподаёт ученикам обильные настав-

ления. Служение Иисуса нужно принимать также, как и повеления. 

если не умою тебя, не имеешь части со Мною. Иисус служит Иу-

де Искариоту, желая его спасти, но видя его желание предать, пове-

левает ему. что делаешь, делай скорее. Ищущие Иисуса, падают 

перед Ним, но Он добровольно отдаёт Себя в руки их, а Петру по-

велевает возвратить меч в ножны его. Христос и Сам о Себе гово-

рил, что Он пришёл послужить и отдать душу Свою для искупле-

ния многих.  

Иисус, войдя в Свою славу, не перестаёт служить нам. …а 

Сей, как пребывающий вечно, имеет и священство непреходя-

щее, 

посему и может всегда спасать приходящих чрез Него к 

Богу, будучи всегда жив, чтобы ходатайствовать за них. 

(Евр.7:24,25) 
Если в прежние времена какая-то группа людей хотела обра-

титься к царю с прошением, то она избирала одного или несколь-

ких человек и поручала им отнести это прошение царю. Такие лю-

ди назывались ходатаями. На Руси они назывались ходоками. Если 

бы царь захотел их принять, то они должны были и словесно объ-

яснить ему суть дела, и упрашивать его. Иисус же Сам ходатайст-

вует перед Богом за каждого из нас. И сказал сию притчу: некто 
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имел в винограднике своем посаженную смоковницу, и пришел 

искать плода на ней, и не нашел; 

и сказал виноградарю: вот, я третий год прихожу искать 

плода на этой смоковнице и не нахожу; сруби ее: на что она и 

землю занимает? 

Но он сказал ему в ответ: господин! оставь ее и на этот 

год, пока я окопаю ее и обложу навозом, - 

не принесет ли плода; если же нет, то в следующий [год] 

срубишь ее. 

(Лук.13:6-9) 
Теперь отношения в Церкви между служителями и членами 

общины должны строиться по такому же принципу. Был же и спор 

между ними, кто из них должен почитаться большим. 

Он же сказал им: цари господствуют над народами, и 

владеющие ими благодетелями называются, 

а вы не так: но кто из вас больше, будь как меньший, и 

начальствующий - как служащий. 

Ибо кто больше: возлежащий, или служащий? не возле-

жащий ли? А Я посреди вас, как служащий. 

(Лук.22:24-27) 
Апостолы старались именно так строить свои отношения с 

другими верующими. Пастырей ваших умоляю я, сопастырь и 

свидетель страданий Христовых и соучастник в славе, которая 

должна открыться: 

пасите Божие стадо, какое у вас, надзирая за ним не при-

нужденно, но охотно и богоугодно, не для гнусной корысти, но 

из усердия, 

и не господствуя над наследием [Божиим], но подавая 

пример стаду; 

и когда явится Пастыреначальник, вы получите неувя-

дающий венец славы. 

Также и младшие, повинуйтесь пастырям; все же, подчи-

няясь друг другу, облекитесь смиренномудрием, потому что Бог 

гордым противится, а смиренным дает благодать. 

Итак смиритесь под крепкую руку Божию, да вознесет 

вас в свое время. 

(1Пет.5:1-6) 
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Апостол Павел также свидетельствует о своём служении. 

Ибо никогда не было у нас перед вами ни слов ласкательства, 

как вы знаете, ни видов корысти: Бог свидетель! 

Не ищем славы человеческой ни от вас, ни от других: 

мы могли явиться с важностью, как Апостолы Христовы, 

но были тихи среди вас, подобно как кормилица нежно обхо-

дится с детьми своими. 

Так мы, из усердия к вам, восхотели передать вам не 

только благовестие Божие, но и души наши, потому что вы ста-

ли нам любезны. 

Ибо вы помните, братия, труд наш и изнурение: ночью и 

днем работая, чтобы не отяготить кого из вас, мы проповеды-

вали у вас благовестие Божие. 

Свидетели вы и Бог, как свято и праведно и безукориз-

ненно поступали мы перед вами, верующими, 

потому что вы знаете, как каждого из вас, как отец детей 

своих, 

мы просили и убеждали и умоляли поступать достойно 

Бога, призвавшего вас в Свое Царство и славу. 

(1Фесс.2:5-12) 
Итак, Иисус Христос, имея силу и власть, чтобы повелевать, 

использует её для того, чтобы нам служить. Посмотрите, как Павел 

обращается к Филимону. Посему, имея великое во Христе дерз-

новение приказывать тебе, что должно, 

по любви лучше прошу, не иной кто, как я, Павел старец, 

а теперь и узник Иисуса Христа; 

прошу тебя о сыне моем Онисиме, которого родил я в 

узах моих: 

он был некогда негоден для тебя, а теперь годен тебе и 

мне; я возвращаю его; 

ты же прими его, как мое сердце. 

(Флм.1:8-12) 
Как Иисус строит Свои отношения с нами на любви, так и мы 

должны таким же образом строить наши отношения друг с другом. 

Ходатайственные молитвы друг за друга также очень важны в на-

шем служении Иисусу Христу. Апостол Павел нуждался в том, 

чтобы за него молились и постоянно просил об этом. Также и мы 

должны подвизаться в молитвах о наших служителях. 
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Два взгляда на меч 
Предающий же Его дал им знак, сказав: Кого я поцелую, 

Тот и есть, возьмите Его. 

И, тотчас подойдя к Иисусу, сказал: радуйся, Равви! И 

поцеловал Его. 

Иисус же сказал ему: друг, для чего ты пришел? Тогда 

подошли и возложили руки на Иисуса, и взяли Его. 

И вот, один из бывших с Иисусом, простерши руку, из-

влек меч свой и, ударив раба первосвященникова, отсек ему 

ухо. 

Тогда говорит ему Иисус: возврати меч твой в его место, 

ибо все, взявшие меч, мечом погибнут; 

или думаешь, что Я не могу теперь умолить Отца Моего, 

и Он представит Мне более, нежели двенадцать легионов Анге-

лов? 

как же сбудутся Писания, что так должно быть? 

(Матф.26:48-54) 

Кто ведет в плен, тот сам пойдет в плен; кто мечом убива-

ет, тому самому надлежит быть убиту мечом. Здесь терпение и 

вера святых. 

(Откр.13:10) 

Всякая душа да будет покорна высшим властям, ибо нет 

власти не от Бога; существующие же власти от Бога установле-

ны. 

Посему противящийся власти противится Божию уста-

новлению. А противящиеся сами навлекут на себя осуждение. 

Ибо начальствующие страшны не для добрых дел, но для 

злых. Хочешь ли не бояться власти? Делай добро, и получишь 

похвалу от нее, 

ибо [начальник] есть Божий слуга, тебе на добро. Если же 

делаешь зло, бойся, ибо он не напрасно носит меч: он Божий 

слуга, отмститель в наказание делающему злое. 

И потому надобно повиноваться не только из [страха] на-

казания, но и по совести. 

(Рим.13:1-5) 

В Церкви существуют различные взгляды на служение в ар-

мии и ношение оружия. Я не собираюсь никого ни с кем мирить 

или искать золотую середину, я хочу беспристрастно посмотреть, 

что говорит об этом Библия, а потом уже делать выводы. 
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Когда сирийский военачальник Нееман решил поклоняться 

Богу Израилеву после очищения от проказы, то он не перестал быть 

военачальником. Но, думаю, что с Израилем он больше не воевал. 

Царь Давид был воином и пролил много крови, но у меня нет таких 

близких отношений с Богом и таких откровений, как у него. Мы 

знаем, что Лота захватили в плен, но Авраам вооружив людей, на-

пал на этих царей и освободил своего родственника, а также и всех 

захваченных пленников. В Новом завете упоминаются два римских 

сотника, которые обратились ко Христу, но остались на своём слу-

жении. Упоминается также и благочестивый воин. 

Симон же Петр, имея меч, извлек его, и ударил перво-

священнического раба, и отсек ему правое ухо. Имя рабу было 

Малх. 

(Иоан.18:10) 

Тогда Он сказал им: но теперь, кто имеет мешок, тот 

возьми его, также и суму; а у кого нет, продай одежду свою и 

купи меч; 

ибо сказываю вам, что должно исполниться на Мне и се-

му написанному: и к злодеям причтен. Ибо то, что о Мне, при-

ходит к концу. 

Они сказали: Господи! вот, здесь два меча. Он сказал им: 

довольно. 

И, выйдя, пошел по обыкновению на гору Елеонскую, за 

Ним последовали и ученики Его. 

(Лук.22:36-39) 

Итак, у Апостолов, которые ходили с Иисусом, было два ме-

ча и они даже принесли их с собой на вечерю, нравится нам это или 

нет. Мы же прочитали и другие места из Писания, но запрещают ли 

они носить меч вообще? Нет, но они говорят об отмщении тем, кто 

употребляет меч для агрессии, для захвата в плен, а не для оборо-

ны, самозащиты. Также ношение оружия для поддержания порядка 

поощряется в Писании. …ибо [начальник] есть Божий слуга, те-

бе на добро. Если же делаешь зло, бойся, ибо он не напрасно но-

сит меч: он Божий слуга, отмститель в наказание делающему 

злое.  
Какие можно сделать выводы? В армии, ведущей захватниче-

ские войны, посылающей военнослужащих за границы государства 

для продвижения интересов данного государства, служить верую-

щим нельзя. В армии, которая обороняет государство от внешних 
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врагов, служить можно. Это говорю не я, а Священное Писание. Но 

в современном мире всё очень запутано, а коварство и ложь уже 

переполняют меру. Поэтому верующему в Иисуса Христа нужно 

иметь личное откровение от Бога в данной стране и в данной си-

туации. А для того, чтобы иметь откровение от Господа, нужно 

пребывать в учении Иисуса Христа и жить по воле Божьей.  

Давайте порассуждаем о заповеди не убивай. Некоторые 

трактуют её, как заповедь, запрещающую всякое убийство. Но ведь 

это не так! В том же законе, данном через Моисея, подробно опи-

сано, в каких случаях и за какую вину человека нужно лишить жиз-

ни. Причём, не можно, а нужно. Но такие решения принимались в 

тогдашних судах, а иногда и при Первосвященнике. Всякий же са-

мосуд и самовольная расправа были запрещены. Вот что означает 

эта заповедь. Когда Иисус Христос явится во второй раз, то много 

будет убитых. И тогда откроется беззаконник, которого Господь 

Иисус убьет духом уст Своих и истребит явлением пришествия 

Своего 

того, которого пришествие, по действию сатаны, будет со 

всякою силою и знамениями и чудесами ложными, 

и со всяким неправедным обольщением погибающих за 

то, что они не приняли любви истины для своего спасения. 

И за сие пошлет им Бог действие заблуждения, так что 

они будут верить лжи, 

да будут осуждены все, не веровавшие истине, но возлю-

бившие неправду. 

(2Фесс.2:8-12) 
Так что, Господь нарушит заповедь не убивай? 

 

Скорый помощник в бедах, хотя и медлит 
Бог нам прибежище и сила, скорый помощник в бедах, 

посему не убоимся, хотя бы поколебалась земля, и горы 

двинулись в сердце морей. 

(Пс.45:2,3) 

Сказал также им притчу о том, что должно всегда мо-

литься и не унывать, 

говоря: в одном городе был судья, который Бога не боял-

ся и людей не стыдился. 

В том же городе была одна вдова, и она, приходя к нему, 

говорила: защити меня от соперника моего. 
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Но он долгое время не хотел. А после сказал сам в себе: 

хотя я и Бога не боюсь и людей не стыжусь, 

но, как эта вдова не дает мне покоя, защищу ее, чтобы она 

не приходила больше докучать мне. 

И сказал Господь: слышите, что говорит судья неправед-

ный? 

Бог ли не защитит избранных Своих, вопиющих к Нему 

день и ночь, хотя и медлит защищать их? 

сказываю вам, что подаст им защиту вскоре. Но Сын Че-

ловеческий, придя, найдет ли веру на земле? 

(Лук.18:1-8) 

Как совместить эти понятия: скорый и медлит? Они ведь 

противоположные! Слова скорый и вскоре можно трактовать и как 

своевременный, вовремя. То есть, Бог не опоздает с помощью и за-

щитой.  Се, гряду скоро: блажен соблюдающий слова пророче-

ства книги сей. 

(Откр.22:7) 

Как же скоро, когда Иисус сказал эти слова две тысячи лет 

назад? Но у нас с Ним различный взгляд на пространство и время.  

Одно то не должно быть сокрыто от вас, возлюбленные, что у 

Господа один день, как тысяча лет, и тысяча лет, как один 

день. 

(2Пет.3:8)  
Но давайте разберёмся, когда и почему Бог медлит. И сказал 

он мне: "Даниил, муж желаний! вникни в слова, которые я 

скажу тебе, и стань прямо на ноги твои; ибо к тебе я послан 

ныне". Когда он сказал мне эти слова, я встал с трепетом. 

Но он сказал мне: "не бойся, Даниил; с первого дня, как 

ты расположил сердце твое, чтобы достигнуть разумения и 

смирить тебя пред Богом твоим, слова твои услышаны, и я 

пришел бы по словам твоим. 

Но князь царства Персидского стоял против меня два-

дцать один день; но вот, Михаил, один из первых князей, при-

шел помочь мне, и я остался там при царях Персидских. 

А теперь я пришел возвестить тебе, что будет с народом 

твоим в последние времена, так как видение относится к отда-

ленным дням". 

(Дан.10:11-14) 
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Мы видим, что молитва Даниила услышана и ответ послан 

сразу, но сатана, сам или через своих слуг, может воздвигать пре-

пятствия. Мы же, братия, быв разлучены с вами на короткое 

время лицом, а не сердцем, тем с большим желанием старались 

увидеть лице ваше. 

И потому мы, я Павел, и раз и два хотели прийти к вам, 

но воспрепятствовал нам сатана. 

(1Фесс.2:17,18) 
Для мужей веры это является испытанием, а сатана наполня-

ет меру своих беззаконий. Даниил не прекращал молиться и по-

ститься, пока не дождался ответа, а Павел также ходил в смирении 

и послушании. Так что не всегда нужно сетовать на то, что Бог 

медлит. Но бывает, что Бог действительно медлит. Рассмотрим это 

на примерах из жизни Иисуса Христа. 

Когда Он говорил им сие, подошел к Нему некоторый на-

чальник и, кланяясь Ему, говорил: дочь моя теперь умирает; 

но приди, возложи на нее руку Твою, и она будет жива. 

И встав, Иисус пошел за ним, и ученики Его. 

И вот, женщина, двенадцать лет страдавшая кровотече-

нием, подойдя сзади, прикоснулась к краю одежды Его, 

ибо она говорила сама в себе: если только прикоснусь к 

одежде Его, выздоровею. 

Иисус же, обратившись и увидев ее, сказал: дерзай, 

дщерь! вера твоя спасла тебя. Женщина с того часа стала здо-

рова. 

И когда пришел Иисус в дом начальника и увидел сви-

рельщиков и народ в смятении, 

сказал им: выйдите вон, ибо не умерла девица, но спит. И 

смеялись над Ним. 

Когда же народ был выслан, Он, войдя, взял ее за руку, и 

девица встала. 

(Матф.9:18-25) 
Девочка умирает. Можно было бы потребовать коня или, хо-

тя бы, запретить народу следовать за Собой, чтобы идти быстрее. А 

тут ещё и женщина, которой Иисус также уделил внимание. Он же 

явно медлит! Да! Он ждёт, чтобы девица умерла. Чудес исцеления 

было уже много, а теперь пришло время явить чудо воскрешения из 

мёртвых и тем прославить Бога. 

И, проходя, увидел человека, слепого от рождения. 
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Ученики Его спросили у Него: Равви! кто согрешил, он 

или родители его, что родился слепым? 

Иисус отвечал: не согрешил ни он, ни родители его, но 

[это для] [того], чтобы на нем явились дела Божии. 

(Иоан.9:1-3) 
Судя из ответа родителей этого человека Иудеям, он уже в 

совершенных летах. Значит ему было больше двадцати одного года. 

И вот, наконец, на нём являются дела Божьи, то есть, Иисус даёт 

ему зрение. И у нас могут быть проблемы как со здоровьем, так и в 

жизни, которые Бог для нас предусмотрел. Но ожидаем ли мы, что-

бы и на нас явились дела Божьи? Иногда ждать приходится долго, 

но ожидать нужно, если мы действительно хотим прославить Бога. 

Был болен некто Лазарь из Вифании, из селения, [где жи-

ли] Мария и Марфа, сестра ее. 

Мария же, которой брат Лазарь был болен, была [та], ко-

торая помазала Господа миром и отерла ноги Его волосами 

своими. 

Сестры послали сказать Ему: Господи! вот, кого Ты лю-

бишь, болен. 

Иисус, услышав [то], сказал: эта болезнь не к смерти, но к 

славе Божией, да прославится через нее Сын Божий. 

Иисус же любил Марфу и сестру ее и Лазаря. 

Когда же услышал, что он болен, то пробыл два дня на 

том месте, где находился. 

После этого сказал ученикам: пойдем опять в Иудею. 

(Иоан.11:1-7) 
Иисус в этом случае явно промедлил с человеческой точки 

зрения. Когда же Он пришёл, Лазарь уже четыре дня был во гробе и 

тело начало разлагаться. Но чего же хотел Иисус? Он сказал об 

этом как ученикам, так и Марфе. Иисус говорит: отнимите ка-

мень. Сестра умершего, Марфа, говорит Ему: Господи! уже 

смердит; ибо четыре дня, как он во гробе. 

Иисус говорит ей: не сказал ли Я тебе, что, если будешь 

веровать, увидишь славу Божию? 

(Иоан.11:39,40) 
Иисус хочет, чтобы мы верили в невероятное. Этим чудом 

Он указал также на то, что и Сам в третий день воскреснет. Но, как 

ученики были медлительные сердцем, чтобы веровать, так и мы. 

Поэтому так мало чудес совершается в Церкви. Но нам нужно же-
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лать увидеть славу Божью, ибо наш Бог есть Бог славы. А из этих 

текстов мы видим, что Господь хотя и медлил, но не опаздывал. 

Мы переживаем какую-то скорбь или напряжение в жизни, а Гос-

подь уже знает, как и чем это дело завершится. Также должны со-

вместиться обстоятельства, время и место, когда слава Божья будет 

явлена в наибольшей силе. Но часто мы получаем и быстрые отве-

ты на наши молитвы, как и библейские герои. 

 

Любовь и гнев 
Издали явился мне Господь и сказал: любовью вечною Я 

возлюбил тебя и потому простер к тебе благоволение. 

(Иер.31:3) 

Ты милостиво встречал радующегося и делающего прав-

ду, поминающего Тебя на путях Твоих. Но вот, Ты прогневал-

ся, потому что мы издавна грешили; и как же мы будем спасе-

ны? 

Все мы сделались - как нечистый, и вся праведность на-

ша - как запачканная одежда; и все мы поблекли, как лист, и 

беззакония наши, как ветер, уносят нас. 

И нет призывающего имя Твое, который положил бы 

крепко держаться за Тебя; поэтому Ты сокрыл от нас лице Твое 

и оставил нас погибать от беззаконий наших. 

(Ис.64:5-7) 

Если мы прочитаем всю главу из книги пророка Иеремии, то 

поймём, что в ней говорится о любви к Израилю, а также и об обе-

щании заключить с ним Новый завет. А во втором тексте мы чита-

ем о гневе Божьем на Израиль, потому что он издавна грешил. Так 

что же: Бог любит Израиль или гневается на него? В нашей жизни 

это не является парадоксом. Мы любим своих детей, но иногда гне-

ваемся на них и наказываем за проступки. А если мы на кого-то 

сильно обижаемся, то мы его не любим. А как Бог решает эту про-

блему? Но рассуждать мы будем не об Израиле, а о каждом отдель-

ном человеке, а ещё лучше, о нас самих. 

Причиной Божьего гнева является грех. Бог ненавидит грех и 

не допускает в этом никакого компромисса или послабления. Неве-

рие и противление Богу является грехом. Ведь Бог создал мысля-

щих существ для того, чтобы они Ему подчинялись и исполняли 

Его волю. Не для того ли и мы создаём различные вещи? А хотим 

ли мы, чтобы наши дети были послушны и управляемы? Но как 
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было бы хорошо, если бы они были послушны не по принуждению! 

Бог также хочет от нас добровольного послушания. Он дал нам 

свободную волю, чтобы мы могли выбрать, слушаться нам Бога 

или не слушаться. Но, если мы не слушаемся Бога, то кого мы слу-

шаемся, самих себя или других людей? Нет! Тот, кто привёл Адама 

и Еву к непослушанию, приводит к нему и нас. Но у Бога с сатаной 

никакого компромисса, никакого примирения не будет. Поскольку 

дьявол стал родоначальником всякого греха, то и отношение Бога 

ко греху бескомпромиссное. Возмездие за грех – смерть! 

Но грех не живёт сам по себе, а в грешнике и, таким образом, 

гнев Божий переходит и на носителя греха, который и умирает. А 

так как грех переходит по наследству, то мы по природе являемся 

чадами гнева. Грешник, сам по себе, не ищет контакта с Богом и 

повиноваться Ему не хочет. Первый мир настолько развратился, 

что не был в состоянии воспринимать что-либо от Бога, и потому 

был потоплен водой. Современный мир вплотную приблизился к 

такому же состоянию и будет наказан великой скорбью. Доселе же 

Бог сдерживает силу греха, иначе мы бы уже давно истребили друг 

друга. А почему бы этого не допустить? Не хотите знать Меня - ис-

требляйте сами себя. Праведность Бога не пострадала бы. Но Бог 

так не делает, потому что нас любит. Любит нас, таких, какие мы 

есть, а не за наши дела или заслуги. Ибо Христос, когда еще мы 

были немощны, в определенное время умер за нечестивых. 

Ибо едва ли кто умрет за праведника; разве за благодете-

ля, может быть, кто и решится умереть. 

Но Бог Свою любовь к нам доказывает тем, что Христос 

умер за нас, когда мы были еще грешниками. 

Посему тем более ныне, будучи оправданы Кровию Его, 

спасемся Им от гнева. 

Ибо если, будучи врагами, мы примирились с Богом 

смертью Сына Его, то тем более, примирившись, спасемся 

жизнью Его. 

(Рим.5:6-10) 

И вас, мертвых по преступлениям и грехам вашим, 

в которых вы некогда жили, по обычаю мира сего, по 

[воле] князя, господствующего в воздухе, духа, действующего 

ныне в сынах противления, 
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между которыми и мы все жили некогда по нашим плот-

ским похотям, исполняя желания плоти и помыслов, и были по 

природе чадами гнева, как и прочие, 

Бог, богатый милостью, по Своей великой любви, кото-

рою возлюбил нас, 

и нас, мертвых по преступлениям, оживотворил со Хри-

стом, - благодатью вы спасены, - 

и воскресил с Ним, и посадил на небесах во Христе Иису-

се, 

дабы явить в грядущих веках преизобильное богатство 

благодати Своей в благости к нам во Христе Иисусе. 

(Еф.2:1-7) 
Нечестивые, грешники, враги, мёртвые для Бога, чада гнева. 

Но Бог любит нас не на словах, а доказывает Свою любовь делами. 

Никто не восходил на небо, как только сшедший с небес Сын 

Человеческий, сущий на небесах. 

И как Моисей вознес змию в пустыне, так должно возне-

сену быть Сыну Человеческому, 

дабы всякий, верующий в Него, не погиб, но имел жизнь 

вечную. 

Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего Еди-

нородного, дабы всякий верующий в Него, не погиб, но имел 

жизнь вечную. 

Ибо не послал Бог Сына Своего в мир, чтобы судить мир, 

но чтобы мир спасен был чрез Него. 

Верующий в Него не судится, а неверующий уже осужден, 

потому что не уверовал во имя Единородного Сына Божия. 

(Иоан.3:13-18) 
Когда я уверовал в Господа Иисуса, Он действительно взял 

на Себя все мои грехи, а меня простил. Он оправдал меня так, как 

будто я и вовсе не грешил, и теперь я избавлен от суда и наказания. 

Но если на этом остановиться, то я опять стану грешить. А какой 

же смысл меня прощать? Бог решает и эту проблему. Наша грехов-

ная природа неисправима, поэтому Господь сверхъестественным 

образом даёт уверовавшим новую жизнь и новую природу. Теперь 

Дух Святой живёт во мне и я имею свободный доступ к Богу через 

Иисуса Христа и наслаждаюсь Его любовью. Теперь я не чадо гне-

ва, а чадо Божье и гражданин Небесного Царства, где я буду на-

слаждаться вечной Божьей любовью и всеми благами, которые Он 
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приготовил для меня. Ибо знаем, что, когда земной наш дом, эта 

хижина, разрушится, мы имеем от Бога жилище на небесах, дом 

нерукотворенный, вечный. 

От того мы и воздыхаем, желая облечься в небесное наше 

жилище; 

только бы нам и одетым не оказаться нагими. 

Ибо мы, находясь в этой хижине, воздыхаем под бреме-

нем, потому что не хотим совлечься, но облечься, чтобы смерт-

ное поглощено было жизнью. 

На сие самое и создал нас Бог и дал нам залог Духа. 

(2Кор.5:1-5) 
Так что же: мы уже совсем не согрешаем? Согрешаем, но от 

этого страдаем, потому и воздыхаем. Старая природа ещё с нами, а 

сатана через неё нас искушает. Об этом мы порассуждаем в сле-

дующей главе. 

 

Две природы в одном теле 
Итак я нахожу закон, что, когда хочу делать доброе, при-

лежит мне злое. 

Ибо по внутреннему человеку нахожу удовольствие в за-

коне Божием; 

но в членах моих вижу иной закон, противоборствующий 

закону ума моего и делающий меня пленником закона грехов-

ного, находящегося в членах моих. 

Бедный я человек! кто избавит меня от сего тела смерти? 

Благодарю Бога моего Иисусом Христом, Господом на-

шим. Итак тот же самый я умом моим служу закону Божию, а 

плотию закону греха. 

(Рим.7:21-25) 

Мы видим здесь раздвоение личности, которое в медицине 

называется шизофренией. Учение Иисуса Христа настолько не-

обычно для грешников, что они считают верующих ненормальны-

ми. 

Когда он так защищался, Фест громким голосом сказал: 

безумствуешь ты, Павел! большая ученость доводит тебя до 

сумасшествия. 

Нет, достопочтенный Фест, сказал он, я не безумствую, но 

говорю слова истины и здравого смысла. 
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Ибо знает об этом царь, перед которым и говорю смело. Я 

отнюдь не верю, чтобы от него было что-нибудь из сего скрыто; 

ибо это не в углу происходило. 

(Деян.26:24-26) 
А почему правитель Фест сказал эти слова? Потому что Па-

вел кратко изложил суть учения Иисуса Христа. Поэтому, царь 

Агриппа, я не воспротивился небесному видению, 

но сперва жителям Дамаска и Иерусалима, потом всей 

земле Иудейской и язычникам проповедывал, чтобы они по-

каялись и обратились к Богу, делая дела, достойные покаяния. 

За это схватили меня Иудеи в храме и покушались рас-

терзать. 

Но, получив помощь от Бога, я до сего дня стою, свиде-

тельствуя малому и великому, ничего не говоря, кроме того, о 

чем пророки и Моисей говорили, что это будет, 

[то есть] что Христос имел пострадать и, восстав первый 

из мертвых, возвестить свет народу (Иудейскому) и язычникам. 

(Деян.26:19-23) 
Покаяться? Изменить образ жизни? Сын Божий умирает за 

грешников? Потом Он воскресает? Безумие! Но тот, кто уверовал в 

Иисуса Христа, знает, что это слова истины и здравого смысла. Но 

давайте разберёмся, что же происходит с уверовавшим во Христа. 

Для этого советую вам самостоятельно прочитать всю седьмую 

главу Послания к Римлянам. А я попытаюсь объяснить это с другой 

стороны, сравнивая нас с компьютером. В какое-то время в старый 

компьютер можно загружать новые программы или повышать уро-

вень базовой программы. Но приходит время, когда старый компь-

ютер уже не может работать с новыми программами. Он не может 

уже воспринять и более высокий уровень базовой программы. Что 

же делать? Нужно менять компьютер на новый, который и создан 

для восприятия новых программ.  

Когда Бог создал человека, Он вложил в него удивительную 

и совершенную программу. Человек способен самостоятельно мыс-

лить, говорить, самообучаться и что-то создавать. Он способен был 

также свободно общаться и взаимодействовать с Богом. Особенно-

стью же этой программы было то, что человек не знал добра и хла. 

Древний хакер сатана, так испортил эту программу, введя в неё ви-

рус зла, что исправить её невозможно. Бог доказал это тем, что 

увещал людей, взывал к их совести, сдерживал их законом, наказы-
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вал их, но они всё равно грешили и противились Богу. Так продол-

жается и до сего дня. Но Бог предусмотрел спасение людей от вла-

сти греха и сатаны жертвой Сына Своего Возлюбленного, о чём мы 

уже говорили.  

Но полностью стереть нашу испорченную программу и заме-

нить её новой невозможно, иначе мы бы потеряли свою личность. 

Когда мы меняем базовую программу на нашем компьютере, то 

стараемся сохранить нужные нам файлы и программы, созданные 

прежде. Таким образом, в компьютере живут как бы две природы – 

новая и старая. Так и Бог, вкладывая в наш старый компьютер, то 

есть, в наше тело, новую базовую программу, сохраняет нашу па-

мять, наши способности, нашу личность. Бывает, что новая про-

грамма с одними старыми файлами работает, а с другими работать 

не может. В компьютере обычного человека есть немало недобрых 

файлов, которые он перетаскивает в новую программу. Так проис-

ходит и у того, кто уверовал в Иисуса. Новая программа со многи-

ми файлами греха работать не хочет, и новообращённый отвергает 

многие грубые грехи. Воровство, пьянство, обман, насилие и тому 

подобное уже не имеют над ним власти. Но верующий замечает, 

что многие вредные файлы ещё работают. Это относится к развле-

чениям, увлечениям, привычкам, чертам характера. Могут прояв-

ляться гнев, зависть, обидчивость, непрощение, гордость. Но ис-

тинно возрождённый человек начинает замечать в себе эти недоб-

рые качества и страдает от них. Он хочет избавиться от них, но не 

может. Таким образом в нас самих возникает борьба нового со ста-

рым. В Библии это называется дух и плоть.  

Итак нет ныне никакого осуждения тем, которые во Хри-

сте Иисусе живут не по плоти, но по духу, 

потому что закон духа жизни во Христе Иисусе освободил 

меня от закона греха и смерти. 

Как закон, ослабленный плотию, был бессилен, то Бог по-

слал Сына Своего в подобии плоти греховной [в жертву] за 

грех и осудил грех во плоти, 

чтобы оправдание закона исполнилось в нас, живущих не 

по плоти, но по духу. 

Ибо живущие по плоти о плотском помышляют, а живу-

щие по духу - о духовном. 

Помышления плотские суть смерть, а помышления ду-

ховные - жизнь и мир, 
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потому что плотские помышления суть вражда против 

Бога; ибо закону Божию не покоряются, да и не могут. 

Посему живущие по плоти Богу угодить не могут. 

Но вы не по плоти живете, а по духу, если только Дух Бо-

жий живет в вас. Если же кто Духа Христова не имеет, тот [и] 

не Его. 

А если Христос в вас, то тело мертво для греха, но дух 

жив для праведности. 

Если же Дух Того, Кто воскресил из мертвых Иисуса, жи-

вет в вас, то Воскресивший Христа из мертвых оживит и ваши 

смертные тела Духом Своим, живущим в вас. 

Итак, братия, мы не должники плоти, чтобы жить по 

плоти; 

ибо если живете по плоти, то умрете, а если духом умер-

щвляете дела плотские, то живы будете. 

Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны Божии. 

(Рим.8:1-14) 

К свободе призваны вы, братия, только бы свобода ваша 

не была поводом к [угождению] плоти, но любовью служите 

друг другу. 

Ибо весь закон в одном слове заключается: люби ближне-

го твоего, как самого себя. 

Если же друг друга угрызаете и съедаете, берегитесь, что-

бы вы не были истреблены друг другом. 

Я говорю: поступайте по духу, и вы не будете исполнять 

вожделений плоти, 

ибо плоть желает противного духу, а дух - противного 

плоти: они друг другу противятся, так что вы не то делаете, что 

хотели бы. 

Если же вы духом водитесь, то вы не под законом. 

Дела плоти известны; они суть: прелюбодеяние, блуд, не-

чистота, непотребство, 

идолослужение, волшебство, вражда, ссоры, зависть, 

гнев, распри, разногласия, (соблазны), ереси, 

ненависть, убийства, пьянство, бесчинство и тому подоб-

ное. Предваряю вас, как и прежде предварял, что поступающие 

так Царствия Божия не наследуют. 

Плод же духа: любовь, радость, мир, долготерпение, бла-

гость, милосердие, вера, 
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кротость, воздержание. На таковых нет закона. 

Но те, которые Христовы, распяли плоть со страстями и 

похотями. 

Если мы живем духом, то по духу и поступать должны. 

Не будем тщеславиться, друг друга раздражать, друг дру-

гу завидовать. 

(Гал.5:13-26) 

В программе новой жизни заложена сила освобождаться от 

конкретных грехов и нехороших привычек путём очищения и ос-

вящения. Исповедав данный грех, мы очищаемся от него Кровью 

Иисуса Христа и даём Ему возможность насадить в нас доброде-

тель, противоположную этому греху. Гневливый становится крот-

ким, сквернослов возвещает слово истины, вор становится благо-

творителем, завистливый становится доброжелательным. Таким 

образом Бог освящает нас и преобразует в образ Сына Своего. 

Как в компьютере периодически совершается обновление, 

так и в нашей новой программе должно происходить постоянное 

обновление. Итак умоляю вас, братия, милосердием Божиим, 

представьте тела ваши в жертву живую, святую, благоугодную 

Богу, [для] разумного служения вашего, 

и не сообразуйтесь с веком сим, но преобразуйтесь обнов-

лением ума вашего, чтобы вам познавать, что есть воля Божия, 

благая, угодная и совершенная. 

(Рим.12:1,2) 

Дух ума или состояние ума нашего должны постоянно об-

новляться для того, чтобы больше познавать Бога и Господа Иисуса 

Христа, понимать и исполнять Его волю, получать от Него откро-

вения, как о Нём Самом, так и для разумного служения и хождения 

нашего. Таким образом Бог приготовляет нас к переходу в Его веч-

ное Царство. Нам же дан свободный выбор: жить по плоти или по 

духу. Итак мы всегда благодушествуем; и как знаем, что, во-

дворяясь в теле, мы устранены от Господа, - 

ибо мы ходим верою, а не видением, - 

то мы благодушествуем и желаем лучше выйти из тела и 

водвориться у Господа. 

И потому ревностно стараемся, водворяясь ли, выходя 

ли, быть Ему угодными; 
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ибо всем нам должно явиться пред судилище Христово, 

чтобы каждому получить [соответственно тому], что он делал, 

живя в теле, доброе или худое. 

(2Кор.5:6-10) 
Мы свободно перемещаем информацию с одного носителя на 

другой и не удивляемся. В своё время Бог заберёт нашу душу и дух 

из старого компьютера, то есть, нашего тела, и переселит её в новое 

место и в новое, безгрешное тело. Тогда мы во всей полноте смо-

жем воспринять ту новую программу, которую Ьог приготовил для 

нашей жизни в вечности. Смотрите, какую любовь дал нам Отец, 

чтобы нам называться и быть детьми Божиими. Мир потому не 

знает нас, что не познал Его. 

Возлюбленные! мы теперь дети Божии; но еще не откры-

лось, что будем. Знаем только, что, когда откроется, будем по-

добны Ему, потому что увидим Его, как Он есть. 

(1Иоан.3:1,2) 
 

Царь славы не ищет славы 
Поднимите, врата, верхи ваши, и поднимитесь, двери 

вечные, и войдет Царь славы! 

Кто сей Царь славы? - Господь крепкий и сильный, Гос-

подь, сильный в брани. 

Поднимите, врата, верхи ваши, и поднимитесь, двери 

вечные, и войдет Царь славы! 

Кто сей Царь славы? - Господь сил, Он - царь славы. 

(Пс.23:7-10) 

Кто от Бога, тот слушает слова Божии. Вы потому не 

слушаете, что вы не от Бога. 

На это Иудеи отвечали и сказали Ему: не правду ли мы 

говорим, что Ты Самарянин и что бес в Тебе? 

Иисус отвечал: во Мне беса нет; но Я чту Отца Моего, а 

вы бесчестите Меня. 

Впрочем Я не ищу Моей славы: есть Ищущий и Судя-

щий. 

(Иоан.8:47-50) 

Господь – Царь славы, Господь сил – Он Царь славы. Иисус 

чтит Отца Своего, называя Себя таким образом Божьим Сыном. В 

этих текстах Писания говорится об одной Личности. Так ищет ли 

славы Царь славы? Давайте рассмотрим этот вопрос с трёх сторон. 
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Можно искать или домогаться славы, можно принимать славу, 

можно иметь славу. 

Как нехорошо есть много меду, так домогаться славы не 

есть слава. 

(Прит.25:27) 
Сам Иисус никогда не домогался славы от людей, но старал-

ся прославить Отца Своего Небесного. И вот, некто, подойдя, ска-

зал Ему: Учитель благий! что сделать мне доброго, чтобы 

иметь жизнь вечную? 

Он же сказал ему: что ты называешь Меня благим? Ни-

кто не благ, как только один Бог. Если же хочешь войти в 

жизнь [вечную], соблюди заповеди. 

(Матф.19:16,17) 
Иисус начал Своё служение в великой силе, но не искал сла-

вы. При наступлении же вечера, когда заходило солнце, прино-

сили к Нему всех больных и бесноватых. 

И весь город собрался к дверям. 

И Он исцелил многих, страдавших различными болезня-

ми; изгнал многих бесов, и не позволял бесам говорить, что они 

знают, что Он Христос. 

А утром, встав весьма рано, вышел и удалился в пустын-

ное место, и там молился. 

Симон и бывшие с ним пошли за Ним 

и, найдя Его, говорят Ему: все ищут Тебя. 

Он говорит им: пойдем в ближние селения и города, что-

бы Мне и там проповедывать, ибо Я для того пришел. 

И Он проповедывал в синагогах их по всей Галилее и из-

гонял бесов. 

(Мар.1:32-39) 

Иисус мог бы остаться в Капернауме и к Нему бы приходили, 

Его бы прославляли. Но Он покидает это место, зная, что далеко не 

везде Его примут, но будут противиться и даже желать погубить 

Его. Но Иисус послан Богом не для того, чтобы искать славы, но 

чтобы проповедывать Евангелие Царства. 

Есть люди, которые принимают славу. Это цари, президенты, 

общественные деятели, люди науки, культуры и спорта. Слава бы-

вает заслуженная, а бывает только из-за положения человека в об-

ществе. Если он царь, то его положено славить независимо от того, 

хороший он или плохой. А принимал ли славу Иисус? Да и не один 
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раз. Многие становились перед Ним на колени или падали ниц, 

признавая Его за Бога, называя Его Господом. Когда же они отвя-

зывали молодого осла, хозяева его сказали им: зачем отвязы-

ваете осленка? 

Они отвечали: он надобен Господу. 

И привели его к Иисусу, и, накинув одежды свои на ос-

ленка, посадили на него Иисуса. 

И, когда Он ехал, постилали одежды свои по дороге. 

А когда Он приблизился к спуску с горы Елеонской, все 

множество учеников начало в радости велегласно славить Бога 

за все чудеса, какие видели они, 

говоря: благословен Царь, грядущий во имя Господне! 

мир на небесах и слава в вышних! 

И некоторые фарисеи из среды народа сказали Ему: Учи-

тель! запрети ученикам Твоим. 

Но Он сказал им в ответ: сказываю вам, что если они 

умолкнут, то камни возопиют. 

(Лук.19:33-40) 

И когда вошел Он в Иерусалим, весь город пришел в 

движение и говорил: кто Сей? 

Народ же говорил: Сей есть Иисус, Пророк из Назарета 

Галилейского. 

И вошел Иисус в храм Божий и выгнал всех продающих и 

покупающих в храме, и опрокинул столы меновщиков и ска-

мьи продающих голубей, 

и говорил им: написано, - дом Мой домом молитвы наре-

чется; а вы сделали его вертепом разбойников. 

И приступили к Нему в храме слепые и хромые, и Он ис-

целил их. 

Видев же первосвященники и книжники чудеса, которые 

Он сотворил, и детей, восклицающих в храме и говорящих: 

осанна Сыну Давидову! - вознегодовали 

и сказали Ему: слышишь ли, что они говорят? Иисус же 

говорит им: да! разве вы никогда не читали: из уст младенцев и 

грудных детей Ты устроил хвалу? 

(Матф.21:10-16) 
Иисус принимал славу не потому что Он её заслужил, но по-

тому что Он её имел в соответствии со Своим положением во все-

ленной. В Ветхом завете Иисус называется мышцей Господней, 
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Вождём воинства небесного, Ангелом лица Божьего, сыном, Царём, 

Господом, Богом крепким. Приведу место из пророка Исаии.  

Прежнее время умалило землю Завулонову и землю Неффали-

мову; но последующее возвеличит приморский путь, Заиордан-

скую страну, Галилею языческую. 

Народ, ходящий во тьме, увидит свет великий; на живу-

щих в стране тени смертной свет воссияет. 

Ты умножишь народ, увеличишь радость его. Он будет 

веселиться пред Тобою, как веселятся во время жатвы, как ра-

дуются при разделе добычи. 

Ибо ярмо, тяготившее его, и жезл, поражавший его, и 

трость притеснителя его Ты сокрушишь, как в день Мадиама. 

Ибо всякая обувь воина во время брани и одежда, обаг-

ренная кровью, будут отданы на сожжение, в пищу огню. 

Ибо младенец родился нам - Сын дан нам; владычество 

на раменах Его, и нарекут имя Ему: Чудный, Советник, Бог 

крепкий, Отец вечности, Князь мира. 

Умножению владычества Его и мира нет предела на пре-

столе Давида и в царстве его, чтобы Ему утвердить его и укре-

пить его судом и правдою отныне и до века. Ревность Господа 

Саваофа соделает это. 

(Ис.9:1-7) 

После сих слов Иисус возвел очи Свои на небо и сказал: 

Отче! пришел час, прославь Сына Твоего, да и Сын Твой про-

славит Тебя, 

так как Ты дал Ему власть над всякою плотью, да всему, 

что Ты дал Ему, даст Он жизнь вечную. 

Сия же есть жизнь вечная, да знают Тебя, единого истин-

ного Бога, и посланного Тобою Иисуса Христа. 

Я прославил Тебя на земле, совершил дело, которое Ты 

поручил Мне исполнить. 

И ныне прославь Меня Ты, Отче, у Тебя Самого славою, 

которую Я имел у Тебя прежде бытия мира. 

(Иоан.17:1-5) 
До совершения Своего Голгофского подвига Иисус даже ук-

лонялся от славы. Однажды, после насыщения хлебами и рыбами, 

Его нечаянно хотели провозгласить царём. Но Он пришёл постра-

дать и отдать душу Свою для искупления многих. Когда же Иисус 

воскрес, то вошёл в небо торжественно, как Царь славы, о чём го-



 

69 
 

ворится в первом тексте в начале главы. Сейчас Иисус также пре-

бывает в славе. И когда он взял книгу, тогда четыре животных и 

двадцать четыре старца пали пред Агнцем, имея каждый гусли 

и золотые чаши, полные фимиама, которые суть молитвы свя-

тых. 

И поют новую песнь, говоря: достоин Ты взять книгу и 

снять с нее печати, ибо Ты был заклан, и Кровию Своею иску-

пил нас Богу из всякого колена и языка, и народа и племени, 

и соделал нас царями и священниками Богу нашему; и 

мы будем царствовать на земле. 

И я видел, и слышал голос многих Ангелов вокруг пре-

стола и животных и старцев, и число их было тьмы тем и ты-

сячи тысяч, 

которые говорили громким голосом: достоин Агнец за-

кланный принять силу и богатство, и премудрость и крепость, 

и честь и славу и благословение. 

(Откр.5:8-12) 
Когда же Иисус Христос явится во второй раз, то придёт в 

великой силе и славе и будет принимать славу и поклонение от всех 

народов земли. Ты избавил меня от мятежа народа, поставил 

меня главою иноплеменников; народ, которого я не знал, слу-

жит мне; 

по одному слуху о мне повинуются мне; иноплеменники 

ласкательствуют предо мною; 

иноплеменники бледнеют и трепещут в укреплениях сво-

их. 

(Пс.17:44-46) 
На новой земле слава Иисуса Христа также не поблекнет. 

Обратите внимание на то, что в таком коротком отрывке слово Аг-

нец употребляется три раза. Храма же я не видел в нем, ибо Гос-

подь Бог Вседержитель - храм его, и Агнец. 

И город не имеет нужды ни в солнце, ни в луне для осве-

щения своего, ибо слава Божия осветила его, и светильник его - 

Агнец. 

Спасенные народы будут ходить во свете его, и цари зем-

ные принесут в него славу и честь свою. 

Ворота его не будут запираться днем; а ночи там не будет. 

И принесут в него славу и честь народов. 
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И не войдет в него ничто нечистое и никто преданный 

мерзости и лжи, а только те, которые написаны у Агнца в кни-

ге жизни. 

(Откр.21:22-27) 
 

Богочеловек 
Первый человек - из земли, перстный; второй человек - 

Господь с неба. 

(1Кор.15:47) 

Ибо един Бог, един и посредник между Богом и человека-

ми, человек Христос Иисус, 

предавший Себя для искупления всех. [Таково было] в 

свое время свидетельство, 

для которого я поставлен проповедником и Апостолом, - 

истину говорю во Христе, не лгу, - учителем язычников в вере 

и истине. 

(1Тим.2:5-7) 

И беспрекословно - великая благочестия тайна: Бог 

явился во плоти, оправдал Себя в Духе, показал Себя Ангелам, 

проповедан в народах, принят верою в мире, вознесся во славе. 

(1Тим.3:16) 

Знаете ли вы, что Иисус Христос бывал на земле с древних 

времён? …единый имеющий бессмертие, Который обитает в не-

приступном свете, Которого никто из человеков не видел и ви-

деть не может. Ему честь и держава вечная! Аминь. 

(1Тим.6:16) 

Бога не видел никто никогда; Единородный Сын, сущий 

в недре Отчем, Он явил. 

(Иоан.1:18) 

Значит, Адам и Ева не могли видеть Бога. А с кем же они 

общались? Господь имел меня началом пути Своего, прежде 

созданий Своих, искони; 

от века я помазана, от начала, прежде бытия земли. 

Я родилась, когда еще не существовали бездны, когда еще 

не было источников, обильных водою. 

Я родилась прежде, нежели водружены были горы, преж-

де холмов, 

когда еще Он не сотворил ни земли, ни полей, ни началь-

ных пылинок вселенной. 
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Когда Он уготовлял небеса, [я была] там. Когда Он про-

водил круговую черту по лицу бездны, 

когда утверждал вверху облака, когда укреплял источни-

ки бездны, 

когда давал морю устав, чтобы воды не переступали пре-

делов его, когда полагал основания земли: 

тогда я была при Нем художницею, и была радостью вся-

кий день, веселясь пред лицем Его во все время, 

веселясь на земном кругу Его, и радость моя [была] с сы-

нами человеческими. 

(Прит.8:22-31) 
Я думаю, что вам понятно о Ком идёт речь, так что первые 

люди имели радостное общение со Христом до грехопадения. Ав-

раам, отец ваш, рад был увидеть день Мой; и увидел и возрадо-

вался. 

На это сказали Ему Иудеи: Тебе нет еще пятидесяти лет, - 

и Ты видел Авраама? 

Иисус сказал им: истинно, истинно говорю вам: прежде 

нежели был Авраам, Я есмь. 

Тогда взяли каменья, чтобы бросить на Него; но Иисус 

скрылся и вышел из храма, пройдя посреди них, и пошел далее. 

(Иоан.8:56-59) 
Иисус не отрицает, что видел Авраама, но говорит, что Он 

есть прежде Авраама. А что говорит повествование об Аврааме? И 

явился ему Господь у дубравы Мамре, когда он сидел при входе 

в шатер, во время зноя дневного. 

Он возвел очи свои и взглянул, и вот, три мужа стоят 

против него. Увидев, он побежал навстречу им от входа в шатер 

и поклонился до земли, 

и сказал: Владыка! если я обрел благоволение пред очами 

Твоими, не пройди мимо раба Твоего; 

и принесут немного воды, и омоют ноги ваши; и отдохни-

те под сим деревом, 

а я принесу хлеба, и вы подкрепите сердца ваши; потом 

пойдите; так как вы идете мимо раба вашего. Они сказали: 

сделай так, как говоришь. 

И поспешил Авраам в шатер к Сарре и сказал: поскорее 

замеси три саты лучшей муки и сделай пресные хлебы. 

(Быт.18:1-6) 
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Хоть мужа и три, но Авраам в одном узнаёт Владыку. Он об-

ращается к Нему как к Богу, когда просит о Лоте. И сказал Гос-

подь: вопль Содомский и Гоморрский, велик он, и грех их, тя-

жел он весьма; 

сойду и посмотрю, точно ли они поступают так, каков 

вопль на них, восходящий ко Мне, или нет; узнаю. 

И обратились мужи оттуда и пошли в Содом; Авраам же 

еще стоял пред лицом Господа. 

И подошел Авраам и сказал: неужели Ты погубишь пра-

ведного с нечестивым? 

может быть, есть в этом городе пятьдесят праведников? 

неужели Ты погубишь, и не пощадишь места сего ради пятиде-

сяти праведников, в нем? 

не может быть, чтобы Ты поступил так, чтобы Ты погу-

бил праведного с нечестивым, чтобы то же было с праведни-

ком, что с нечестивым; не может быть от Тебя! Судия всей зем-

ли поступит ли неправосудно? 

(Быт.18:20-25) 

Аврам, услышав, что сродник его взят в плен, вооружил 

рабов своих, рожденных в доме его, триста восемнадцать, и 

преследовал [неприятелей] до Дана; 

и, разделившись, [напал] на них ночью, сам и рабы его, и 

поразил их, и преследовал их до Ховы, что по левую сторону 

Дамаска; 

и возвратил все имущество и Лота, сродника своего, и 

имущество его возвратил, также и женщин и народ. 

Когда он возвращался после поражения Кедорлаомера и 

царей, бывших с ним, царь Содомский вышел ему навстречу в 

долину Шаве, что [ныне] долина царская; 

и Мелхиседек, царь Салимский, вынес хлеб и вино, - он 

был священник Бога Всевышнего, - 

и благословил его, и сказал: благословен Аврам от Бога 

Всевышнего, Владыки неба и земли; 

и благословен Бог Всевышний, Который предал врагов 

твоих в руки твои. [Аврам] дал ему десятую часть из всего. 

(Быт.14:14-20) 
Апостол Павел открывает нам тайну Мелхиседека. Ибо Мел-

хиседек, царь Салима, священник Бога Всевышнего, тот, кото-
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рый встретил Авраама и благословил его, возвращающегося 

после поражения царей, 

которому и десятину отделил Авраам от всего, - во-

первых, по знаменованию [имени] царь правды, а потом и царь 

Салима, то есть царь мира, 

без отца, без матери, без родословия, не имеющий ни на-

чала дней, ни конца жизни, уподобляясь Сыну Божию, пребы-

вает священником навсегда. 

Видите, как велик тот, которому и Авраам патриарх дал 

десятину из лучших добыч своих. 

(Евр.7:1-4) 

Иисус (Наввин), находясь близ Иерихона, взглянул, и ви-

дит, и вот стоит пред ним человек, и в руке его обнаженный 

меч. Иисус подошел к нему и сказал ему: наш ли ты, или из не-

приятелей наших? 

Он сказал: нет; я вождь воинства Господня, теперь при-

шел [сюда]. Иисус пал лицом своим на землю, и поклонился и 

сказал ему: что господин мой скажет рабу своему? 

Вождь воинства Господня сказал Иисусу: сними обувь 

твою с ног твоих, ибо место, на котором ты стоишь, свято. Ии-

сус так и сделал. 

(Иис.Нав.5:13-15) 
Господь повелевает Иисусу Наввину сделать то же, что пове-

лел и Моисею. Когда Ангелы являлись людям, они им этого не по-

велевали. Но почему для нашего спасения Иисусу Христу нужно 

было воплотиться в человека через рождение? Многие места Свя-

щенного Писания объясняют эту истину, поэтому я только пере-

числю некоторые причины воплощения Иисуса Христа.  

Каин выдвинул Богу претензию. И сказал Каин Господу: 

наказание мое больше, нежели снести можно; 

вот, Ты теперь сгоняешь меня с лица земли, и от лица 

Твоего я скроюсь, и буду изгнанником и скитальцем на земле; 

и всякий, кто встретится со мною, убьет меня. 

(Быт.4:13,14) 
Человек может также оправдываться. Бог находится где-то 

далеко, а ко мне предъявляет непомерные требования. Пусть бы 

Сам их и исполнил. Иисус сказал: «Хорошо, Я исполню!» - и во-

плотился в человека. Мы тут страдаем, мучимся, болеем, боремся 

за существование, голодаем. Богу бы наши заботы! Иисус, вопло-
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тившись, испытал всё точно так, как мы. Он ощущал усталость и 

голод. Его глубокие внутренние переживания описаны в книге 

псалмов. Как общаться с далёким невидимым Богом? Некоторым 

пророкам было даже страшно. Иисус воплотился и сказал: «Вот Я! 

Смотрите на Меня и общайтесь со Мной свободно!» А если бы я 

захотел поговорить с Богом, рассказать Ему о своих проблемах и 

переживаниях? Иисус отвечает: «Я был такой же, как ты. Я пони-

маю твои нужды и переживания и могу ходатайствовать за тебя пе-

ред Богом». Но ведь я же грешник! «А Я твой Заступник и Избави-

тель, если ты искренно обратишься ко Мне. А твои грехи Я взял на 

Себя и претерпел суд и наказание за них вместо тебя». Но я же 

враждебно относился к Богу. «Да! Но Отец для того и послал Меня 

в мир, чтобы через Мою жертву ты мог примириться с Ним и за-

ключить Новый завет в Моей Крови». А зачем мне всё это, если я 

умру и всё для меня прекратится? «Я не только умер, но и воскрес и 

верующий в Меня воскреснет и получит новое безгрешное тело. А 

душа человека вообще не умирает, но приходит на суд к Богу. Кто 

не записан у Меня в книге жизни, будет ввержен в озеро, горящее 

огнём и серой». А если я живу тихо и порядочно, но не хочу всему 

этому верить? «Я тебя и не заставляю, но ты знаешь, как Бог на это 

смотрит? Но Я истину говорю вам: лучше для вас, чтобы Я по-

шел; ибо, если Я не пойду, Утешитель не приидет к вам; а если 

пойду, то пошлю Его к вам, 

и Он, придя, обличит мир о грехе и о правде и о суде: 

о грехе, что не веруют в Меня; 

о правде, что Я иду к Отцу Моему, и уже не увидите Ме-

ня; 

(Иоан.16:7-10) 
Отвергающий Меня отвергает и Отца Моего, так что ты сам 

выбираешь себе злое наказание». 

А ещё Иисусу нужно было родиться от женщины, потому что 

так определил Отец Небесный. И воззвал Господь Бог к Адаму и 

сказал ему: где ты? 

Он сказал: голос Твой я услышал в раю, и убоялся, пото-

му что я наг, и скрылся. 

И сказал: кто сказал тебе, что ты наг? не ел ли ты от де-

рева, с которого Я запретил тебе есть? 

Адам сказал: жена, которую Ты мне дал, она дала мне от 

дерева, и я ел. 
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И сказал Господь Бог жене: что ты это сделала? Жена 

сказала: змей обольстил меня, и я ела. 

И сказал Господь Бог змею: за то, что ты сделал это, про-

клят ты пред всеми скотами и пред всеми зверями полевыми; 

ты будешь ходить на чреве твоем, и будешь есть прах во все 

дни жизни твоей; 

и вражду положу между тобою и между женою, и между 

семенем твоим и между семенем ее; оно будет поражать тебя в 

голову, а ты будешь жалить его в пяту. 

(Быт.3:9-15) 
Как грех вошёл в мир через женщину, так и поражение сата-

ны будет от семени жены, а о муже не упоминается. Эта мысль 

подтверждается и у пророка. Итак Сам Господь даст вам знаме-

ние: се, Дева во чреве приимет и родит Сына, и нарекут имя 

Ему: Еммануил. 

Он будет питаться молоком и медом, доколе не будет ра-

зуметь отвергать худое и избирать доброе; 

(Ис.7:14,15) 
Здесь говорится о зачатии без участия мужчины, а имя Емма-

нуил переводится как с нами Бог. Исполнение же этих пророчеств 

было так. В шестой же месяц послан был Ангел Гавриил от Бога 

в город Галилейский, называемый Назарет, 

к Деве, обрученной мужу, именем Иосифу, из дома Дави-

дова; имя же Деве: Мария. 

Ангел, войдя к Ней, сказал: радуйся, Благодатная! Гос-

подь с Тобою; благословенна Ты между женами. 

Она же, увидев его, смутилась от слов его и размышляла, 

что бы это было за приветствие. 

И сказал Ей Ангел: не бойся, Мария, ибо Ты обрела бла-

годать у Бога; 

и вот, зачнешь во чреве, и родишь Сына, и наречешь Ему 

имя: Иисус. 

Он будет велик и наречется Сыном Всевышнего, и даст 

Ему Господь Бог престол Давида, отца Его; 

и будет царствовать над домом Иакова во веки, и Царст-

ву Его не будет конца. 

Мария же сказала Ангелу: как будет это, когда Я мужа не 

знаю? 
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Ангел сказал Ей в ответ: Дух Святой найдет на Тебя, и 

сила Всевышнего осенит Тебя; посему и рождаемое Святое на-

речется Сыном Божиим. 

Вот и Елисавета, родственница Твоя, называемая не-

плодною, и она зачала сына в старости своей, и ей уже шестой 

месяц, 

ибо у Бога не останется бессильным никакое слово. 

Тогда Мария сказала: се, Раба Господня; да будет Мне по 

слову твоему. И отошел от Нее Ангел. 

(Лук.1:26-38) 
Но Иисус, воплотившись в человека, в то же время оставался 

и Богом. Смотрите, братия, чтобы кто не увлек вас философиею 

и пустым обольщением, по преданию человеческому, по стихи-

ям мира, а не по Христу; 

ибо в Нем обитает вся полнота Божества телесно, 

и вы имеете полноту в Нем, Который есть глава всякого 

начальства и власти. 

(Кол.2:8-10) 

Вы называете Меня Учителем и Господом, и правильно 

говорите, ибо Я точно то. 

Итак, если Я, Господь и Учитель, умыл ноги вам, то и вы 

должны умывать ноги друг другу. 

(Иоан.13:13,14) 
Но ведь Бог бессмертный, как Он и Сам о Себе говорит. По-

слушайте Меня, народ Мой, и племя Мое, приклоните ухо ко 

Мне! ибо от Меня произойдет закон, и суд Мой поставлю во 

свет для народов. 

Правда Моя близка; спасение Мое восходит, и мышца 

Моя будет судить народы; острова будут уповать на Меня и на-

деяться на мышцу Мою. 

Поднимите глаза ваши к небесам, и посмотрите на землю 

вниз: ибо небеса исчезнут, как дым, и земля обветшает, как 

одежда, и жители ее также вымрут; а Мое спасение пребудет 

вечным, и правда Моя не престанет. 

(Ис.51:4-6) 

В начале Ты, основал землю, и небеса - дело Твоих рук; 

они погибнут, а Ты пребудешь; и все они, как риза, об-

ветшают, и, как одежду, Ты переменишь их, и изменятся; 

но Ты - тот же, и лета Твои не кончатся. 
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(Пс.101:26-28) 

Так как же бессмертный Бог может умереть? 

 

Бессмертный Бог умирает 
Пред Богом, все животворящим, и пред Христом Иису-

сом, Который засвидетельствовал пред Понтием Пилатом доб-

рое исповедание, завещеваю тебе 

соблюсти заповедь чисто и неукоризненно, даже до явле-

ния Господа нашего Иисуса Христа, 

которое в свое время откроет блаженный и единый силь-

ный Царь царствующих и Господь господствующих, 

единый имеющий бессмертие, Который обитает в непри-

ступном свете, Которого никто из человеков не видел и видеть 

не может. Ему честь и держава вечная! Аминь. 

(1Тим.6:13-16) 

Потому любит Меня Отец, что Я отдаю жизнь Мою, что-

бы опять принять ее. 

Никто не отнимает ее у Меня, но Я Сам отдаю ее. Имею 

власть отдать ее и власть имею опять принять ее. Сию запо-

ведь получил Я от Отца Моего. 

(Иоан.10:17,18) 
Если в Иисусе Христе обитает вся полнота Божества телесно, 

то Он просто не может умереть, ибо Бог бессмертный. И в то же 

время Он должен умереть. Иисус об этом знает и добровольно к 

этому идёт. И это определил Сам Бог, но когда? И поклонятся ему 

все живущие на земле, которых имена не написаны в книге 

жизни у Агнца, закланного от создания мира. 

(Откр.13:8) 
Итак, наше спасение совершается только через смерть Сына 

Божьего. Но что такое смерть? Когда останавливается сердце и ды-

хание, наступает смерть, а с ней конец всех земных стремлений. 

Неверующие считают, что человек полностью исчезает из бытия и 

после смерти с ним ничего не происходит, кроме разложения. Ка-

кова причина возникновения смерти? От болезней, неправильного 

питания и образа жизни, от переживаний и стрессов, также от ава-

рий и несчастных случаев. Но что говорит об этом Бог? 

И взял Господь Бог человека, и поселил его в саду Едем-

ском, чтобы возделывать его и хранить его. 
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И заповедал Господь Бог человеку, говоря: от всякого де-

рева в саду ты будешь есть, 

а от дерева познания добра и зла не ешь от него, ибо в 

день, в который ты вкусишь от него, смертью умрешь. 

(Быт.2:15-17) 
Итак, причиной смерти является непослушание Богу, которое 

есть грех. Ибо возмездие за грех - смерть, а дар Божий - жизнь 

вечная во Христе Иисусе, Господе нашем. 

(Рим.6:23) 
Непослушание Богу наказывается смертью. Как грех перехо-

дит по наследству, так и смерть. Надеющиеся на силы свои и 

хвалящиеся множеством богатства своего! 

человек никак не искупит брата своего и не даст Богу 

выкупа за него: 

дорога цена искупления души их, и не будет того вовек, 

чтобы остался [кто] жить навсегда и не увидел могилы. 

(Пс.48:7-10) 
Таким образом, чтобы умереть, надо быть грешником. Так 

что же? Сын Божий, ненавидящий грех так же, как и Отец, стал 

грешником? Да! Но каким образом? Он был презрен и умален 

пред людьми, муж скорбей и изведавший болезни, и мы отвра-

щали от Него лице свое; Он был презираем, и мы ни во что 

ставили Его. 

Но Он взял на Себя наши немощи и понес наши болезни; 

а мы думали, [что] Он был поражаем, наказуем и уничижен Бо-

гом. 

Но Он изъязвлен был за грехи наши и мучим за беззако-

ния наши; наказание мира нашего [было] на Нем, и ранами Его 

мы исцелились. 

Все мы блуждали, как овцы, совратились каждый на 

свою дорогу: и Господь возложил на Него грехи всех нас. 

Он истязуем был, но страдал добровольно и не открывал 

уст Своих; как овца, веден был Он на заклание, и как агнец 

пред стригущим его безгласен, так Он не отверзал уст Своих. 

(Ис.53:3-7) 
Мы видим, что Иисус не ответил сатане злом на зло, но взял 

грех и вину мира на Себя. Такое случается и в жизни. Когда Ави-

гея увидела Давида, то поспешила сойти с осла и пала пред Да-

видом на лице свое и поклонилась до земли; 
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и пала к ногам его и сказала: на мне грех, господин мой; 

позволь рабе твоей говорить в уши твои и послушай слов рабы 

твоей. 

Пусть господин мой не обращает внимания на этого злого 

человека, на Навала; ибо каково имя его, таков и он. Навал - 

имя его, и безумие его с ним. А я, раба твоя, не видела слуг гос-

подина моего, которых ты присылал. 

И ныне, господин мой, жив Господь и жива душа твоя, 

Господь не попустит тебе идти на пролитие крови и удержит 

руку твою от мщения, и ныне да будут, как Навал, враги твои и 

злоумышляющие против господина моего. 

Вот эти дары, которые принесла раба твоя господину мо-

ему, чтобы дать их отрокам, служащим господину моему. 

Прости вину рабы твоей; Господь непременно устроит 

господину моему дом твердый, ибо войны Господа ведет госпо-

дин мой, и зло не найдется в тебе во всю жизнь твою. 

(1Цар.25:23-28) 
Взяв вину на себя, Авигея избавила свой дом от погибели, а 

Иисус избавляет нас от вечной погибели. Смерть же не является 

концом существования. И как человекам положено однажды 

умереть, а потом суд, 

так и Христос, однажды принеся Себя в жертву, чтобы 

подъять грехи многих, во второй раз явится не [для очищения] 

греха, а для ожидающих Его во спасение. 

(Евр.9:27,28) 
Здесь провозглашаются две истины, которые взаимосвязаны 

между собой. Как неизменно то, что Христос придёт на землю во 

второй раз, так и то, что после смерти человеков ожидает суд. Но 

кто же судится? Мы уже говорили о триединстве человека. Умира-

ет только тело. И возвратится прах в землю, чем он и был; а дух 

возвратился к Богу, Который дал его. 

(Еккл.12:7) 
Душа также бессмертна и представляет нашу личность. Так 

что есть кого судить. Так и Христос умер только телом. Ибо, если 

угодно воле Божией, лучше пострадать за добрые дела, нежели 

за злые; 

потому что и Христос, чтобы привести нас к Богу, однаж-

ды пострадал за грехи наши, праведник за неправедных, быв 

умерщвлен по плоти, но ожив духом, 
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которым Он и находящимся в темнице духам, сойдя, про-

поведал, 

некогда непокорным ожидавшему их Божию долготерпе-

нию, во дни Ноя, во время строения ковчега, в котором немно-

гие, то есть восемь душ, спаслись от воды. 

(1Пет.3:17-20) 
Иисус не только взял наши грехи на Себя, но и претерпел за 

них полное наказание, сошедши в ад. Но здесь возникла парадок-

сальная ситуация. Грехи-то наши, а Сам Иисус безгрешный и в аду 

находиться не должен. Поэтому Он отнёс грех туда, где ему и ме-

сто, а Сам победно вышел из ада, то есть, воскрес. Но перед Своим 

выходом Он проповедал этим непокорным духам о совершённом 

Им деле спасения. Как смерть, так и воскресение Иисуса Христа 

для нас очень важны. Что же скажем? оставаться ли нам в грехе, 

чтобы умножилась благодать? Никак. 

Мы умерли для греха: как же нам жить в нем? 

Неужели не знаете, что все мы, крестившиеся во Христа 

Иисуса, в смерть Его крестились? 

Итак мы погреблись с Ним крещением в смерть, дабы, 

как Христос воскрес из мертвых славою Отца, так и нам хо-

дить в обновленной жизни. 

Ибо если мы соединены с Ним подобием смерти Его, то 

должны быть [соединены] и [подобием] воскресения, 

зная то, что ветхий наш человек распят с Ним, чтобы уп-

разднено было тело греховное, дабы нам не быть уже рабами 

греху; 

ибо умерший освободился от греха. 

Если же мы умерли со Христом, то веруем, что и жить бу-

дем с Ним, 

зная, что Христос, воскреснув из мертвых, уже не умира-

ет: смерть уже не имеет над Ним власти. 

Ибо, что Он умер, то умер однажды для греха; а что жи-

вет, то живет для Бога. 

Так и вы почитайте себя мертвыми для греха, живыми 

же для Бога во Христе Иисусе, Господе нашем. 

(Рим.6:1-11) 
Таким чудесным образом совершается отделение грешника 

от греха, если он верой принимает Иисуса как своего Спасителя и 

Господа. 
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Сила в немощи 
И чтобы я не превозносился чрезвычайностью открове-

ний, дано мне жало в плоть, ангел сатаны, удручать меня, что-

бы я не превозносился. 

Трижды молил я Господа о том, чтобы удалил его от ме-

ня. 

Но [Господь] сказал мне: "довольно для тебя благодати 

Моей, ибо сила Моя совершается в немощи". И потому я гораз-

до охотнее буду хвалиться своими немощами, чтобы обитала во 

мне сила Христова. 

Посему я благодушествую в немощах, в обидах, в нуждах, 

в гонениях, в притеснениях за Христа, ибо, когда я немощен, 

тогда силен. 

(2Кор.12:7-10) 

Слово немощь означает бессилие, невозможность что-то де-

лать. Но может ли сила и немощь одновременно пребывать в од-

ном? Здесь об этом и не говорится. Сила – Христова, а немощи 

Павловы. Но почему сила Христова проявляется именно тогда, ко-

гда Павел немощен? 

То, что для Бога является само собой разумеющимся, для нас 

является сверхъестественным, превышающим наше разумение. Си-

лы, подвластные Богу, неподвластны нам. Недоступны нам и сред-

ства, которыми Господь достигает Своих целей. Мои мысли - не 

ваши мысли, ни ваши пути - пути Мои, говорит Господь. 

Но как небо выше земли, так пути Мои выше путей ва-

ших, и мысли Мои выше мыслей ваших. 

(Ис.55:8,9) 

Ибо и Иудеи требуют чудес, и Еллины ищут мудрости; 

а мы проповедуем Христа распятого, для Иудеев соблазн, 

а для Еллинов безумие, 

для самих же призванных, Иудеев и Еллинов, Христа, 

Божию силу и Божию премудрость; 

потому что немудрое Божие премудрее человеков, и не-

мощное Божие сильнее человеков. 

(1Кор.1:22-25) 
И в то же время Иисус говорил ученикам: Истинно, истинно 

говорю вам: верующий в Меня, дела, которые творю Я, и он со-

творит, и больше сих сотворит, потому что Я к Отцу Моему 

иду. 
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(Иоан.14:12) 

Уверовавших же будут сопровождать сии знамения: име-

нем Моим будут изгонять бесов; будут говорить новыми язы-

ками; 

будут брать змей; и если что смертоносное выпьют, не 

повредит им; возложат руки на больных, и они будут здоровы. 

(Мар.16:17,18) 
Самого Апостола Павла постоянно сопровождали эти знаме-

ния. У многих складывалось мнение, что он делает это своей силой 

или, что он бог. Но Иисус на вечере внёс уточнение. Истинно, ис-

тинно говорю вам: верующий в Меня, дела, которые творю Я, и 

он сотворит, и больше сих сотворит, потому что Я к Отцу Мо-

ему иду. 

И если чего попросите у Отца во имя Мое, то сделаю, да 

прославится Отец в Сыне. 

Если чего попросите во имя Мое, Я то сделаю. 

(Иоан.14:12-14) 
Итак, при совершении чудес или исцелений действует не на-

ша сила, а сила Христова. Но при совершении, казалось бы, обыч-

ных служений, в нас также должна действовать сила Божья. А если 

мы об этом забываем, то начинаем превозноситься. А ещё хуже, ес-

ли мы дела Божьи пытаемся совершать своими силами, по своему 

разумению и усмотрению. Сила же Божья перестаёт в нас действо-

вать и мы терпим неудачи. 

Для того, чтобы в нас действовала сила Божья, нам нужно 

соблюдать и те условия, при которых она будет действовать. Пре-

будьте во Мне, и Я в вас. Как ветвь не может приносить плода 

сама собою, если не будет на лозе: так и вы, если не будете во 

Мне. 

Я есмь лоза, а вы ветви; кто пребывает во Мне, и Я в нем, 

тот приносит много плода; ибо без Меня не можете делать ни-

чего. 

(Иоан.15:4,5) 

Имеющий невесту есть жених, а друг жениха, стоящий и 

внимающий ему, радостью радуется, слыша голос жениха. Сия-

то радость моя исполнилась. 

Ему должно расти, а мне умаляться. 

(Иоан.3:29,30) 
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Тем прославится Отец Мой, если вы принесете много 

плода и будете Моими учениками. 

(Иоан.15:8) 

Для сего и молимся всегда за вас, чтобы Бог наш соделал 

вас достойными звания и совершил всякое благоволение благо-

сти и дело веры в силе, 

да прославится имя Господа нашего Иисуса Христа в вас, 

и вы в Нем, по благодати Бога нашего и Господа Иисуса Хри-

ста. 

(2Фесс.1:11,12) 
Итак, сила Божья будет пребывать в нас, если мы осознаем 

свою немощь, если пребудем во Христе, а Он в нас, если будем 

умаляться, а Он будет расти в нас, если будем желать прославить 

Отца нашего Небесного и Сына Его Иисуса Христа. 

 

Пребудьте во Мне, и Я в вас 
В тот день узнаете вы, что Я в Отце Моем, и вы во Мне, и 

Я в вас. 

(Иоан.14:20) 
Я не могу найти примера из практической жизни для иллю-

страции этого явления. Если я сижу в автобусе – это понятно, но 

может ли этот же автобус быть во мне? Во мне пребывает вся моя 

анатомия и физиология, чувства и мысли, а также съеденная мною 

пища. Я же могу быть внутри многих мест и транспортных средств. 

Но Иисус не только говорит, что это возможно, но и повелевает нам 

пребывать в Нём, а Он желает пребывать в нас. Я могу быть внутри 

того, что больше меня, а Иисус желает пребыть в том, кто по всем 

параметрам меньше Его. Это ли не удивительно? Пребывание же 

означает постоянное нахождение. Но давайте попробуем разо-

браться в этом парадоксе. 

Павел, волею Божиею Апостол Иисуса Христа, находя-

щимся в Ефесе святым и верным во Христе Иисусе: 

благодать вам и мир от Бога Отца нашего и Господа Ии-

суса Христа. 

Благословен Бог и Отец Господа нашего Иисуса Христа, 

благословивший нас во Христе всяким духовным благослове-

нием в небесах, 

так как Он избрал нас в Нем прежде создания мира, что-

бы мы были святы и непорочны пред Ним в любви, 



 

84 
 

предопределив усыновить нас Себе чрез Иисуса Христа, 

по благоволению воли Своей, 

в похвалу славы благодати Своей, которою Он облаго-

датствовал нас в Возлюбленном, 

в Котором мы имеем искупление Кровию Его, прощение 

грехов, по богатству благодати Его, 

каковую Он в преизбытке даровал нам во всякой пре-

мудрости и разумении, 

открыв нам тайну Своей воли по Своему благоволению, 

которое Он прежде положил в Нем, 

в устроении полноты времен, дабы все небесное и земное 

соединить под главою Христом. 

В Нем мы и сделались наследниками, быв предназначены 

[к тому] по определению Совершающего все по изволению воли 

Своей, 

дабы послужить к похвале славы Его нам, которые ранее 

уповали на Христа. 

В Нем и вы, услышав слово истины, благовествование 

вашего спасения, и уверовав в Него, запечатлены обетованным 

Святым Духом, 

Который есть залог наследия нашего, для искупления 

удела [Его], в похвалу славы Его. 

(Еф.1:1-14) 
Советую вам прочитать этот текст, отвечая на вопросы: как 

мы называемся? Что мы имеем? Что Бог для нас сделал? И везде 

мы увидим, что это всё во Христе Иисусе. Такими нас видит Бог, 

если мы верой приняли всё то, что Он нам дал, и стараемся это со-

хранить. Христос также и ходатайствует за нас перед Богом, о чём 

мы уже говорили. Но это наше положение перед Богом во Христе, 

которое должно стать позицией нашей веры. А что же в практиче-

ской жизни? 

В ней мы видим ещё много того, что нам мешает, докучает, 

огорчает, от чего мы хотели бы избавиться. Но как этого достиг-

нуть? Вы задумывались над тем, что означают слова новая тварь? 

Они означают, что в нас теперь живёт новое, сверхъестественное 

существо. Итак, кто во Христе, [тот] новая тварь; древнее про-

шло, теперь все новое. 

(2Кор.5:17) 
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Но ветхая природа ещё сильно противится новой твари и ме-

шает ей развиваться. Иисус же хочет жить в нас, чтобы побеждать 

эту ветхую природу и проявляться в нас Своими добродетелями и 

чертами характера. Законом я умер для закона, чтобы жить для 

Бога. Я сораспялся Христу, 

и уже не я живу, но живет во мне Христос. А что ныне 

живу во плоти, то живу верою в Сына Божия, возлюбившего 

меня и предавшего Себя за меня. 

(Гал.2:19,20) 
Жизнь Христова должна проявляться в нас не только в побе-

де над грехом, но и в любви и внимательности друг ко другу. Иисус 

даёт нам успех в служении, силу для свидетельства, а также и силы 

чудодейственные. Так мы пребываем в Нём, а Он в нас. 

 

Верою познаём, а почему не умом? 
Вера же есть осуществление ожидаемого и уверенность в 

невидимом. 

В ней свидетельствованы древние. 

Верою познаем, что веки устроены словом Божиим, так 

что из невидимого произошло видимое. 

(Евр.11:1-3) 

Ибо открывается гнев Божий с неба на всякое нечестие и 

неправду человеков, подавляющих истину неправдою. 

Ибо, что можно знать о Боге, явно для них, потому что 

Бог явил им. 

Ибо невидимое Его, вечная сила Его и Божество, от соз-

дания мира через рассматривание творений видимы, так что 

они безответны. 

Но как они, познав Бога, не прославили Его, как Бога, и 

не возблагодарили, но осуетились в умствованиях своих, и ом-

рачилось несмысленное их сердце; 

называя себя мудрыми, обезумели, 

и славу нетленного Бога изменили в образ, подобный 

тленному человеку, и птицам, и четвероногим, и пресмыкаю-

щимся, - 

то и предал их Бог в похотях сердец их нечистоте, так что 

они сквернили сами свои тела. 

(Рим.1:18-24) 
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И как они не заботились иметь Бога в разуме, то предал 

их Бог превратному уму - делать непотребства, 

(Рим.1:28) 
Видите, как ясно и недвусмысленно Бог даёт ответ на этот 

вопрос. Вследствие грехопадения ум человека осквернён и извра-

щён, потому и не нацелен на познание Бога. Власть же над ним за-

хватил сатана. Вот почему путь познания Бога умом для нас за-

крыт, притом Самим Богом. Но Он хочет, чтобы мы Его познавали, 

и для этого дал нам другое средство, которое называется вера. 

Я приведу начало главы 11 Послания к Евреям и между сти-

хами буду вставлять комментарии для удобства чтения. Так мы с 

вами проверим нашу веру. 

Вера же есть осуществление ожидаемого и уверенность в 

невидимом. В вере мы чего-то ожидаем. Но, для того, чтобы чего-

то ожидать, нужно о нём попросить или получить откровение от 

Бога, что это будет. По вере это ожидаемое должно воплотиться в 

жизнь, осуществиться. Мы ожидаем того, чего ещё нет, то есть, не-

видимого и имеем уверенность в невидимом, то есть, в Боге. 

В ней свидетельствованы древние. А что такое свидетель-

ство? У многих возникает ассоциация с судом. А свидетельство о 

рождении, о браке, о смерти? Это также удостоверения о фактах 

рождения, брака или смерти. Выдаются они для того, чтобы люди 

поверили, что это именно так, поэтому многие документы и назы-

ваются удостоверениями. Своей верой древние смогли удостове-

рить нас, что они истинно верующие. Потому и Писание свидетель-

ствует о них. 

Верою познаем, что веки устроены словом Божиим, так 

что из невидимого произошло видимое. Умом это понять невоз-

можно, но псалмопевец подтверждает эту истину. Да боится Гос-

пода вся земля; да трепещут пред Ним все живущие во вселен-

ной, 

ибо Он сказал, - и сделалось; Он повелел, - и явилось. 

(Пс.32:8,9) 

В начале Библии мы читаем: и сказал Бог. Но, если посмот-

реть на нас, то и мы можем воплощать наши мысли в слышимые 

звуки, видимые образы. Мы также проектируем различную технику 

и сооружения, а потом оно работает. Также и в компьютере неви-

димые электрические импульсы преобразуются в изображение и 

звук. А что это такое эти импульсы, мы до конца не знаем. А у Бога 
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материализация мысли под контролем. Он знает, что делает. В Биб-

лии открываются даже некоторые тайны сотворения мира. Я роди-

лась прежде, нежели водружены были горы, прежде холмов, 

когда еще Он не сотворил ни земли, ни полей, ни началь-

ных пылинок вселенной. 

(Прит.8:25,26) 
Что это за начальные пылинки вселенной? Это ещё неведо-

мые нам частицы, которые могут быть всего двух видов, но их ком-

бинации создают разнообразные виды материи. Для нас они неви-

димы. Азбука Морзе имеет всего два знака – точка и тире, но с её 

помощью в своё время передавалась вся словесная информация. 

Кстати, компьютер тоже действует по двоичной системе. Если мы 

из невидимого творим видимое, то кольми паче Бог? 

Верою Авель принес Богу жертву лучшую, нежели Каин; 

ею получил свидетельство, что он праведен, как засвидетельст-

вовал Бог о дарах его; ею он и по смерти говорит еще. Здесь 

речь идёт о служении Богу, которое также должно совершаться по 

вере. Авель принёс жертву лучшую, потому что поверил в буду-

щую искупительную жертву Иисуса Христа. Каин же принёс жерт-

ву без крови, не осознавая себя грешником, но грех так одолел его, 

что он убил брата своего. Авель же был оправдан Богом, потому и 

назван праведным. 

Верою Енох переселен был так, что не видел смерти; и не 

стало его, потому что Бог переселил его. Ибо прежде переселе-

ния своего получил он свидетельство, что угодил Богу. В книге 

Бытие написано, что Енох ходил перед Богом и это продолжалось 

триста лет. Среди тогдашнего развращённого мира Енох сохранил 

веру и верность Богу. Он жил жизнью, угодной Богу, пророчество-

вал о Нём, и Бог переселил его к Себе так, что он не увидел смерти. 

Подобным же образом и пророк Илия был восхищен к Богу. Илия 

знал об этом заранее, но спокойно шёл навстречу этому событию. 

А без веры угодить Богу невозможно; ибо надобно, чтобы 

приходящий к Богу веровал, что Он есть, и ищущим Его возда-

ет. Здесь мы видим несколько условий, при которых наши отноше-

ния с Богом будут правильными. Нужно веровать, что Он есть, 

прийти к Нему, искать Его, ожидать воздаяния и быть Ему угодны-

ми. В то, что Бог есть, веруют многие, но это их ни к чему не обя-

зывает. Поэтому они к Богу и не приходят. А что значит прийти к 

Богу? Можно прийти, как в музей, что-то посмотреть и уйти. Мож-
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но прийти к родственникам или друзьям, приятно пообщаться с 

ними и уйти. А можно прийти к кому-то с какой-то нуждой или 

важным делом, и не уходить от него, пока этот вопрос не решится. 

А если не получится сразу, то нужно ходить к нему до тех пор, пока 

дело решится. Так приходят к Богу, так приходили к Иисусу, при-

нося свои проблемы и болезни. У меня также были проблемы, с ко-

торыми я пришёл к Иисусу, и Он разрешил их. Ну вот, мы пришли 

к Богу, но зачем Его ещё искать? Очень многие этого не понимают 

и скоро уходят. Решая наши проблемы, Бог удостоверяет нас, что 

Он есть и силен помочь, но Он хочет, чтобы мы вступили с Ним в 

личное общение, а многие этого не понимают и, получив просимое, 

скоро уходят. Славьте Господа; призывайте имя Его; возвещай-

те в народах дела Его; 

воспойте Ему и пойте Ему; поведайте о всех чудесах Его. 

Хвалитесь именем Его святым; да веселится сердце 

ищущих Господа. 

Ищите Господа и силы Его, ищите лица Его всегда. 

(Пс.104:1-4) 
Иисус хочет открывать нам Себя и Бога, руководить нашей 

жизнью, решать наши проблемы, то есть, ищущим Его воздавать. 

Если мы слушаемся Его, исполняем Его волю, то мы Ему угодны, 

но без веры угодить Богу невозможно. 

Верою Ной, получив откровение о том, что еще не было 

видимо, благоговея приготовил ковчег для спасения дома сво-

его; ею осудил он (весь) мир, и сделался наследником праведно-

сти по вере. До потопа на земле не было дождя, но Ной, получив 

откровение, поверил в то, чего никогда не видел. В данном случае 

вера требовала и определённых дел, совершив которые, Ной спасся 

от потопа. А у нас есть дела, которые мы совершаем по вере? Ты 

веруешь, что Бог един: хорошо делаешь; и бесы веруют, и тре-

пещут. 

Но хочешь ли знать, неосновательный человек, что вера 

без дел мертва? 

(Иак.2:19,20) 
Если у нас есть дела веры, то мы должны совершать их, бла-

гоговея, как Ной. 

Верою Авраам повиновался призванию идти в страну, 

которую имел получить в наследие, и пошел, не зная, куда идет. 
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Если мы говорим, что верим Богу, но не делаем то, что Он 

нам говорит, то что же это за вера? Авраам же повиновался, так что 

вера и послушание неразделимы. 

Верою обитал он на земле обетованной, как на чужой, и 

жил в шатрах с Исааком и Иаковом, сонаследниками того же 

обетования; 

ибо он ожидал города, имеющего основание, которого ху-

дожник и строитель Бог. 

Апостол Павел открывает нам тайну Авраама, который знал 

о вечной жизни, верил в неё и ожидал её. Достиг ли Авраам вечной 

жизни? Некоторый человек был богат, одевался в порфиру и 

виссон и каждый день пиршествовал блистательно. 

Был также некоторый нищий, именем Лазарь, который 

лежал у ворот его в струпьях 

и желал напитаться крошками, падающими со стола бо-

гача, и псы, приходя, лизали струпья его. 

Умер нищий и отнесен был Ангелами на лоно Авраамово. 

Умер и богач, и похоронили его. 

И в аде, будучи в муках, он поднял глаза свои, увидел 

вдали Авраама и Лазаря на лоне его 

и, возопив, сказал: отче Аврааме! умилосердись надо 

мною и пошли Лазаря, чтобы омочил конец перста своего в во-

де и прохладил язык мой, ибо я мучаюсь в пламени сем. 

Но Авраам сказал: чадо! вспомни, что ты получил уже 

доброе твое в жизни твоей, а Лазарь - злое; ныне же он здесь 

утешается, а ты страдаешь; 

и сверх всего того между нами и вами утверждена вели-

кая пропасть, так что хотящие перейти отсюда к вам не могут, 

также и оттуда к нам не переходят. 

Тогда сказал он: так прошу тебя, отче, пошли его в дом 

отца моего, 

ибо у меня пять братьев; пусть он засвидетельствует им, 

чтобы и они не пришли в это место мучения. 

Авраам сказал ему: у них есть Моисей и пророки; пусть 

слушают их. 

Он же сказал: нет, отче Аврааме, но если кто из мертвых 

придет к ним, покаются. 

Тогда [Авраам] сказал ему: если Моисея и пророков не 

слушают, то если бы кто и из мертвых воскрес, не поверят. 
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(Лук.16:19-31) 

Обетования, данные Аврааму, частично исполнились, а те-

перь он ожидает второго пришествия Христа, когда все обетования 

исполнятся. А мы ожидаем ли вечной жизни, готовимся ли к ней? 

Верою и сама Сарра (будучи неплодна) получила силу к 

принятию семени, и не по времени возраста родила, ибо знала, 

что верен Обещавший. 

И потому от одного, и притом омертвелого, родилось так 

много, как [много] звезд на небе и как бесчислен песок на бере-

гу морском. 

(Евр.11:1-12) 
У Сарры обыкновенное женское прекратилось и Авраам стар. 

Как же в таких обстоятельствах можно зачать и родить ребёнка? 

Ум это не воспринимает, а вера преодолевает. И в обычной жизни у 

нас могут быть проблемы, которые просто невозможно решить, но 

всё возможно верующему. Одну сестру приготовили к кессерову 

сечению, но мы с женой помолились. Вдруг ребёнок повернулся и 

сестра родила сама. Но мы точно знали, что Бог услышал нашу мо-

литву. Но нечем нам гордиться, потому что Он же и побудил нас 

совершить эту молитву. Так что мы сделали только то, что должны 

были сделать, как рабы, ничего не стоящие.  

Верой дух живущих дышит. 

Где бессилен гордый ум, 

Там он верой чуткой слышит 

Вечный голос Божьих дум. 

 

Любите врагов 
Вы слышали, что сказано: люби ближнего твоего и нена-

видь врага твоего. 

А Я говорю вам: любите врагов ваших, благословляйте 

проклинающих вас, благотворите ненавидящим вас и молитесь 

за обижающих вас и гонящих вас, 

да будете сынами Отца вашего Небесного, ибо Он повеле-

вает солнцу Своему восходить над злыми и добрыми и посыла-

ет дождь на праведных и неправедных. 

(Матф.5:43-45) 

Иисус объясняет, почему мы должны любить врагов наших, 

но это требование для многих невыполнимо. Наша любовь строится 

на каких-то условиях. Мы любим человека за красивую внешность, 
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за то, что он к нам хорошо относится, за какие-то черты характера. 

Половое влечение также называют любовью. Но ха что любить вра-

гов? Любовь же Бога безусловна, как видно из этого текста. Почему 

же Бог любит нас, Своих врагов и грешников? Он любит нас, как 

Своё творение, созданное для Его славы. Сатана совратил человека 

на путь греха, но Богу жалко Своё погибающее творение. Он так 

его любит, что не пощадил Сына Своего, но предал Его в жертву 

умилостивления за всех нас. Сатану же и падших ангелов Бог нена-

видит и никакого примирения с ними не будет. Нас же Бог хочет 

примирить с Собой через Иисуса Христа. Итак мы - посланники 

от имени Христова, и как бы Сам Бог увещевает через нас; от 

имени Христова просим: примиритесь с Богом. 

Ибо не знавшего греха Он сделал для нас [жертвою за] 

грех, чтобы мы в Нем сделались праведными пред Богом. 

(2Кор.5:20,21) 
Любить врагов способен тот, кто принял любовь Божью. …а 

надежда не постыжает, потому что любовь Божия излилась в 

сердца наши Духом Святым, данным нам. 

(Рим.5:5) 
Любить врагов способен тот, в ком началась новая жизнь. 

Итак, кто во Христе, [тот] новая тварь; древнее прошло, теперь 

все новое. 

Все же от Бога, Иисусом Христом примирившего нас с 

Собою и давшего нам служение примирения, 

потому что Бог во Христе примирил с Собою мир, не 

вменяя [людям] преступлений их, и дал нам слово примирения. 

(2Кор.5:17-19) 
И если Иисус так долго терпел меня и ждал, когда я отклик-

нусь на Его призыв, то не должен ли и я терпеть моих врагов и 

ждать, когда они обратятся, ибо возможность спастись дана каждо-

му человеку. Ибо любовь Христова объемлет нас, рассуждаю-

щих так: если один умер за всех, то все умерли. 

А Христос за всех умер, чтобы живущие уже не для себя 

жили, но для умершего за них и воскресшего. 

(2Кор.5:14,15) 
Но, кто спасётся, а кто отвергнет спасение, мы не знаем, по-

этому нам нужно с любовью молиться о всех и стараться исполнить 

повеление Иисуса Христа. А Я говорю вам: любите врагов ва-
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ших, благословляйте проклинающих вас, благотворите нена-

видящим вас и молитесь за обижающих вас и гонящих вас,  
 

Кроткий Царь 
Ликуй от радости, дщерь Сиона, торжествуй, дщерь Ие-

русалима: се Царь твой грядет к тебе, праведный и спасающий, 

кроткий, сидящий на ослице и на молодом осле, сыне подъя-

ремной. 

Тогда истреблю колесницы у Ефрема и коней в Иеруса-

лиме, и сокрушен будет бранный лук; и Он возвестит мир на-

родам, и владычество Его будет от моря до моря и от реки до 

концов земли. 

(Зах.9:9,10) 

Царь должен иметь власть, силу, величие, авторитет. Харак-

тер у него должен быть твёрдый, решительный. А кроткого царя 

кто будет слушаться? Понятно, что речь здесь идёт об Иисусе Хри-

сте, но Он Сам подтверждает Свою кротость. Придите ко Мне все 

труждающиеся и обремененные, и Я успокою вас; 

возьмите иго Мое на себя и научитесь от Меня, ибо Я 

кроток и смирен сердцем, и найдете покой душам вашим; 

ибо иго Мое благо, и бремя Мое легко. 

(Матф.11:28-30) 
Кротость выражается в том, что Иисус не говорит: «Я унижу, 

отругаю вас, заставлю что-то делать», но «Я успокою вас». И в то 

же время Он призывает нас добровольно признать Его власть, иго 

над нами. Значит Он Царь? Да! Но давайте сперва посмотрим, пе-

ред кем кроток Иисус. Жертвы и приношения Ты не восхотел; 

Ты открыл мне уши; всесожжения и жертвы за грех Ты не по-

требовал. 

Тогда я сказал: вот, иду; в свитке книжном написано о 

мне: 

я желаю исполнить волю Твою, Боже мой, и закон Твой у 

меня в сердце. 

(Пс.39:7-9) 
Прежде всего, Иисус был кроток перед Богом, потому и смог 

совершить всё, написанное о Нём. Он, будучи образом Божиим, 

не почитал хищением быть равным Богу; 

но уничижил Себя Самого, приняв образ раба, сделав-

шись подобным человекам и по виду став как человек; 
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смирил Себя, быв послушным даже до смерти, и смерти 

крестной. 

(Фил.2:6-8) 
Но почему Иисус Царь? С того времени Иисус начал про-

поведывать и говорить: покайтесь, ибо приблизилось Царство 

Небесное. 

(Матф.4:17) 
Если есть царство, то должен быть и царь. А Бог говорит, что 

это утверждено от начала. …благодаря Бога и Отца, призвавше-

го нас к участию в наследии святых во свете, 

избавившего нас от власти тьмы и введшего в Царство 

возлюбленного Сына Своего, 

в Котором мы имеем искупление Кровию Его и прощение 

грехов, 

Который есть образ Бога невидимого, рожденный прежде 

всякой твари; 

ибо Им создано все, что на небесах и что на земле, види-

мое и невидимое: престолы ли, господства ли, начальства ли, 

власти ли, - все Им и для Него создано; 

и Он есть прежде всего, и все Им стоит. 

(Кол.1:12-17) 
Также и Сам Иисус свидетельствовал Пилату. Тогда Пилат 

опять вошел в преторию, и призвал Иисуса, и сказал Ему: Ты 

Царь Иудейский? 

Иисус отвечал ему: от себя ли ты говоришь это, или дру-

гие сказали тебе о Мне? 

Пилат отвечал: разве я Иудей? Твой народ и первосвя-

щенники предали Тебя мне; что Ты сделал? 

Иисус отвечал: Царство Мое не от мира сего; если бы от 

мира сего было Царство Мое, то служители Мои подвизались 

бы за Меня, чтобы Я не был предан Иудеям; но ныне Царство 

Мое не отсюда. 

Пилат сказал Ему: итак Ты Царь? Иисус отвечал: ты го-

воришь, что Я Царь. Я на то родился и на то пришел в мир, 

чтобы свидетельствовать о истине; всякий, кто от истины, 

слушает гласа Моего. 

(Иоан.18:33-37) 
Но почему Царь кроткий? Потому что Он спасающий. В 

больницы иногда привозят травмированных или обожжённых лю-
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дей. Им спасли жизнь, но спасение должно продолжиться в боль-

нице. Им предстоят пренеприятнейшие процедуры, но с какой кро-

тостью и терпением их уговаривают, объясняют, что так нужно. Я 

тоже лежал в больнице и с удовольствием вспоминаю кроткое и 

обходительное отношение ко мне медперсонала. Иисус не застав-

ляет людей спасаться, но убеждает, уговаривает их, чтобы они при-

няли спасение добровольно. В этом проявляется и Его праведность.  

Быв же спрошен фарисеями, когда придет Царствие Бо-

жие, отвечал им: не придет Царствие Божие приметным обра-

зом, 

и не скажут: вот, оно здесь, или: вот, там. Ибо вот, Царст-

вие Божие внутрь вас есть. 

(Лук.17:20,21) 
Если Царство Божие внутри меня, то кто в нём царь? Если я 

не знаю ответа на этот вопрос, то я без царя в голове. Но Писание 

говорит, что в нас живёт Христос, о чём мы уже вспоминали. А жи-

вёт Он в нас с теми добродетелями и чертами характера, которые 

Он явил при первом Своём пришествии. Поэтому Он и сейчас 

кроткий, но оцениваем ли мы по достоинству эту кротость по от-

ношению к нам, или неправильно её понимаем и живём, как хотим? 

Но, когда Господь будет судить тех, кто не хотели исполнять Его 

волю, кротости и снисхождения уже не будет. Также и во второй 

раз Христос явится не как кроткий Агнец, а как Царь царствующих 

и Господь господствующих. Он воздаст врагам Своим и будет су-

дить народы. 

 

Человекам это невозможно 
Иисус же сказал ученикам Своим: истинно говорю вам, 

что трудно богатому войти в Царство Небесное; 

и еще говорю вам: удобнее верблюду пройти сквозь 

игольные уши, нежели богатому войти в Царство Божие. 

Услышав это, ученики Его весьма изумились и сказали: 

так кто же может спастись? 

А Иисус, воззрев, сказал им: человекам это невозможно, 

Богу же все возможно. 

(Матф.19:23-26) 

Давайте рассмотрим три вопроса: кто этот богатый? Что че-

ловекам невозможно? Почему это невозможно?  
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Этот богатый человек, юноша, почитает Бога, старается со-

блюдать заповеди, интересуется учением Иисуса Христа и жизнью 

вечной. Возможно он имеет хорошие манеры поведения и порядоч-

ный вид. Неожиданный исход этого события повергает учеников в 

шок. Ученики ужаснулись от слов Его. Но Иисус опять говорит 

им в ответ: дети! как трудно надеющимся на богатство войти в 

Царствие Божие! 

Удобнее верблюду пройти сквозь игольные уши, нежели 

богатому войти в Царствие Божие. 

Они же чрезвычайно изумлялись и говорили между со-

бою: кто же может спастись? 

(Мар.10:24-26) 
Ученикам казалось, что такого человека Иисус должен с ра-

достью принять. Он ведь ещё и богатый! Мы бы его быстро приня-

ли в члены церкви, а Иисус поставил ему условие, которое он не 

может выполнить. А почему? Юноша не ищет спасения, но хочет 

угодить Богу какими-то делами. Когда выходил Он в путь, под-

бежал некто, пал пред Ним на колени и спросил Его: Учитель 

благий! что мне делать, чтобы наследовать жизнь вечную? 

(Мар.10:17) 
Тогда Иисус предлагает ему дело, которое он совершить не 

может, показывая тем, что добрыми делами угодить Богу невоз-

можно. Тогда ученики задают вопрос: «Так кто же может спа-

стись?» Господь же говорит, что и это человекам невозможно. 

На второй вопрос ответ ясен, но что такое спасение? Спасать 

нужно того, кто сам себе помочь не может. Заслуга же спасения 

принадлежит кому-то другому. От чего же нас спасать? От власти 

греха и сатаны, от духов злобы поднебесных. Но разве мы сильнее 

их? Сильнее их только Бог, поэтому спасение собственными сила-

ми для нас невозможно. 

Почему ещё это невозможно? Мы по природе враги Бога и 

чада гнева. Но если Бог, который сильнее сатаны и вообще всего, 

что есть на свете, гневается на нас, то кто же может спасти от Его 

гнева? Благодарение Богу, что Иисус отвечает на этот вопрос: че-

ловекам это невозможно, Богу же все возможно. Для того Он и 

послал в мир Сына Своего, чтобы мы получили спасение через Не-

го. Тогда Петр, исполнившись Духа Святого, сказал им: на-

чальники народа и старейшины Израильские! 
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Если от нас сегодня требуют ответа в благодеянии чело-

веку немощному, как он исцелен, 

то да будет известно всем вам и всему народу Израиль-

скому, что именем Иисуса Христа Назорея, Которого вы распя-

ли, Которого Бог воскресил из мертвых, Им поставлен он перед 

вами здрав. 

Он есть камень, пренебреженный вами зиждущими, но 

сделавшийся главою угла, и нет ни в ком ином спасения, 

ибо нет другого имени под небом, данного человекам, ко-

торым надлежало бы нам спастись. 

(Деян.4:8-12) 
Истинно спасённый человек может мне сказать: «Ну ты, бра-

тец, уже где-то и повторяешься, да и истина эта всем известна!» 

Дорогой брат! Подавляющее большинство христиан посещают 

церкви, многие ведут порядочную жизнь, многие и добродетельны, 

но одного им не хватает – они неспасённые. Может быть кто-то из 

них прочитает эту главу и задумается о том, что такое спасение и 

почему именно его нужно спасать. Тогда он и назовёт Иисуса Хри-

ста своим Спасителем. 

 

Презренный Великий 
Кто поверил слышанному от нас, и кому открылась 

мышца Господня? 

Ибо Он взошел пред Ним, как отпрыск и как росток из 

сухой земли; нет в Нем ни вида, ни величия; и мы видели Его, и 

не было в Нем вида, который привлекал бы нас к Нему. 

Он был презрен и умален пред людьми, муж скорбей и 

изведавший болезни, и мы отвращали от Него лице свое; Он 

был презираем, и мы ни во что ставили Его. 

(Ис.53:1-3) 

Посему и мы с того дня, как [о сем] услышали, не пере-

стаем молиться о вас и просить, чтобы вы исполнялись позна-

нием воли Его, во всякой премудрости и разумении духовном, 

чтобы поступали достойно Бога, во всем угождая [Ему], 

принося плод во всяком деле благом и возрастая в познании 

Бога, 

укрепляясь всякою силою по могуществу славы Его, во 

всяком терпении и великодушии с радостью, 
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благодаря Бога и Отца, призвавшего нас к участию в на-

следии святых во свете, 

избавившего нас от власти тьмы и введшего в Царство 

возлюбленного Сына Своего, 

в Котором мы имеем искупление Кровию Его и прощение 

грехов, 

Который есть образ Бога невидимого, рожденный прежде 

всякой твари; 

ибо Им создано все, что на небесах и что на земле, види-

мое и невидимое: престолы ли, господства ли, начальства ли, 

власти ли, - все Им и для Него создано; 

и Он есть прежде всего, и все Им стоит. 

И Он есть глава тела Церкви; Он - начаток, первенец из 

мертвых, дабы иметь Ему во всем первенство, 

ибо благоугодно было [Отцу], чтобы в Нем обитала вся-

кая полнота, 

и чтобы посредством Его примирить с Собою все, умиро-

творив через Него, Кровию креста Его, и земное и небесное. 

(Кол.1:9-20) 

Мы уже говорили о том, зачем Иисусу нужно было вопло-

титься в человеческом теле через рождение. Но зачем Ему нужно 

было ещё и умалиться, быть простым? Да и профессия плотника 

была не престижной. Если бы Иисус родился и рос в каком-то 

знатном роде или в царской семье, то Он был бы недоступен для 

простого народа. Но так как Бог предназначил Ему вкусить смерть 

за всех, то Он должен быть и доступным для всех. Фарисеи этого не 

понимали и даже упрекали Иисуса. Ибо пришел Иоанн, ни ест, ни 

пьет; и говорят: в нем бес. 

Пришел Сын Человеческий, ест и пьет; и говорят: вот 

человек, который любит есть и пить вино, друг мытарям и 

грешникам. И оправдана премудрость чадами ее. 

(Матф.11:18,19) 
Теперь спасение во Христе открыто для всех, кто пожелает 

его иметь. В то время, продолжая речь, Иисус сказал: славлю 

Тебя, Отче, Господи неба и земли, что Ты утаил сие от мудрых 

и разумных и открыл то младенцам; 

ей, Отче! ибо таково было Твое благоволение. 
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Все предано Мне Отцем Моим, и никто не знает Сына, 

кроме Отца; и Отца не знает никто, кроме Сына, и кому Сын 

хочет открыть. 

(Матф.11:25-27) 
Нам не нужно гадать, кому хочет открыть, а кому не хочет, 

но нужно верить: мне хочет открыть. Уверовавшим же Иисус Хри-

стос открывает и Своё величие, и Свою славу, о чём мы читаем во 

втором тексте. Но мы часто недооцениваем величие Отца и Сына. 

Потому наше христианство может быть поверхностным, легкомыс-

ленным. А многие верят как им вздумается, Библию вообще не чи-

тают, учения Иисуса Христа не знают и повеления Его не исполня-

ют. Также своим Спасителем, Господом и Царём Христа не при-

знают, хотя и говорят, что веруют в Него. Не презирают ли они Ии-

суса Христа? Апостол же предупреждает нас. Но вы приступили к 

горе Сиону и ко граду Бога живого, к небесному Иерусалиму и 

тьмам Ангелов, 

к торжествующему собору и церкви первенцев, написан-

ных на небесах, и к Судии всех Богу, и к духам праведников, 

достигших совершенства, 

и к Ходатаю нового завета Иисусу, и к Крови кропления, 

говорящей лучше, нежели Авелева. 

Смотрите, не отвратитесь и вы от говорящего. Если те, не 

послушав глаголавшего на земле, не избегли [наказания], то 

тем более [не] [избежим] мы, если отвратимся от [Глаголюще-

го] с небес, 

Которого глас тогда поколебал землю, и Который ныне 

дал такое обещание: еще раз поколеблю не только землю, но и 

небо. 

Слова: "еще раз" означают изменение колеблемого, как 

сотворенного, чтобы пребыло непоколебимое. 

Итак мы, приемля царство непоколебимое, будем хра-

нить благодать, которою будем служить благоугодно Богу, с 

благоговением и страхом, 

потому что Бог наш есть огнь поядающий. 

(Евр.12:22-29) 
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Накажу и помилую 
Щедр и милостив Господь, долготерпелив и многомило-

стив: 

не до конца гневается, и не вовек негодует. 

Не по беззакониям нашим сотворил нам, и не по грехам 

нашим воздал нам: 

ибо как высоко небо над землею, так велика милость 

[Господа] к боящимся Его; 

как далеко восток от запада, так удалил Он от нас безза-

кония наши; 

как отец милует сынов, так милует Господь боящихся 

Его. 

Ибо Он знает состав наш, помнит, что мы - персть. 

(Пс.102:8-14) 

И скажешь в тот день: славлю Тебя, Господи; Ты гневал-

ся на меня, но отвратил гнев Твой и утешил меня. 

Вот, Бог - спасение мое: уповаю на Него и не боюсь; ибо 

Господь - сила моя, и пение мое - Господь; и Он был мне во спа-

сение. 

И в радости будете почерпать воду из источников спасе-

ния, 

и скажете в тот день: славьте Господа, призывайте имя 

Его; возвещайте в народах дела Его; напоминайте, что велико 

имя Его; 

пойте Господу, ибо Он соделал великое, - да знают это по 

всей земле. 

Веселись и радуйся, жительница Сиона, ибо велик посре-

ди тебя Святый Израилев. 

(Ис.12:1-6) 

Господь ещё со дней Авраама избрал Себе Израиль, как Его 

собственный народ, поэтому и судьба этого народа отличается от 

судьбы других народов. Он возвестил слово Свое Иакову, уста-

вы Свои и суды Свои Израилю. 

Не сделал Он того никакому [другому] народу, и судов 

Его они не знают. Аллилуия. 

(Пс.147:8,9) 
Многие народы перестали существовать, многие смешались с 

другими народами. В начале первого тысячелетия от Рождества 

Христова наблюдалось интенсивное перемещение народов и обра-
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зование новых. Во втором веке Израиль был рассеян окончательно 

по другим народам. Казалось, что он вообще перестанет существо-

вать, смешавшись с другими народами. Этого хочет сатана. Если 

евреев не будет вообще, то некого будет собирать в Израиль, а Ии-

сусу некуда прийти. Поэтому дьявол не раз хотел уничтожить этот 

народ. А до рассеяния он совращал евреев сперва идолопоклонст-

вом, а потом неприятием Иисуса Христа, как своего Мессию. Он 

знал, что Бог накажет за это Свой народ. Но Бог не действует по 

указке сатаны, но допускает ему действовать, чтобы испытать Свой 

народ. Если восстанет среди тебя пророк, или сновидец, и пред-

ставит тебе знамение или чудо, 

и сбудется то знамение или чудо, о котором он говорил 

тебе, и скажет притом: "пойдем вслед богов иных, которых ты 

не знаешь, и будем служить им", - 

то не слушай слов пророка сего, или сновидца сего; ибо 

[чрез] [сие] искушает вас Господь, Бог ваш, чтобы узнать, лю-

бите ли вы Господа, Бога вашего, от всего сердца вашего и от 

всей души вашей; 

Господу, Богу вашему, последуйте и Его бойтесь, заповеди 

Его соблюдайте и гласа Его слушайте, и Ему служите, и к Нему 

прилепляйтесь; 

(Втор.13:1-4) 
Иисус старался возбуждать и поощрять в людях веру, а в Из-

раиле многие в то время утратили веру. И, как предсказал Исаия: 

если бы Господь Саваоф не оставил нам семени, то мы сдела-

лись бы, как Содом, и были бы подобны Гоморре. 

Что же скажем? Язычники, не искавшие праведности, 

получили праведность, праведность от веры. 

А Израиль, искавший закона праведности, не достиг до 

закона праведности. 

Почему? потому что [искали] не в вере, а в делах закона. 

Ибо преткнулись о камень преткновения, 

как написано: вот, полагаю в Сионе камень преткнове-

ния и камень соблазна; но всякий, верующий в Него, не посты-

дится. 

(Рим.9:29-33) 
И, хотя народ потерпел суровое наказание от Господа и жес-

токие преследования от людей, но не исчез. Но кто особенно пре-

успевал в преследовании евреев? И утучнел Израиль, и стал уп-
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рям; утучнел, отолстел и разжирел; и оставил он Бога, создав-

шего его, и презрел твердыню спасения своего. 

[Богами] чуждыми они раздражили Его и мерзостями 

разгневали Его: 

приносили жертвы бесам, а не Богу, богам, которых они 

не знали, новым, [которые] пришли от соседей и о которых не 

помышляли отцы ваши. 

А Заступника, родившего тебя, ты забыл, и не помнил 

Бога, создавшего тебя. 

Господь увидел, и в негодовании пренебрег сынов Своих 

и дочерей Своих, 

и сказал: сокрою лице Мое от них [и] увижу, какой будет 

конец их; ибо они род развращенный; дети, в которых нет вер-

ности; 

они раздражили Меня не богом, суетными своими огор-

чили Меня: и Я раздражу их не народом, народом бессмыслен-

ным огорчу их; 

(Втор.32:15-21) 
А что это за бессмысленный народ? Во дни судей и царей Бог 

наказывал Израиль за непослушание окрестными народами, кото-

рые притесняли и порабощали его. А во время рассеяния Израиль 

сам жил среди других народов. А здесь говорится как бы об одном 

народе. Значит он тоже живёт среди других народов? А почему он 

бессмысленный? Когда христианство отступило от истинного пути, 

то у так называемых христиан появилась неприязнь к евреям, а за-

тем они начали и жестоко преследовать их в разных странах. Но ес-

ли евреи являются народом Божьим, а Христос также от евреев, то 

какой смысл их преследовать? Ведь, в конечном счёте, они думают, 

что поклоняются Богу евреев. Потому этот народ, живущий среди 

других народов, и назван Самим Богом бессмысленным. Эти, так 

называемые, преследовали и убивали также истинных христиан, но 

евреев они огорчили даже до сего дня. К сожалению, ни евреи, ни 

так называемые этого до сих пор не понимают.  

То, что Господь наказывает Свой народ – это Его право, но 

окрестные народы, причинявшие зло Израилю, были наказуемы. Не 

останутся без наказания и те, кто сейчас презирает Израиль. Сейчас 

Бог продолжает собирать евреев в Израиль со всех концов земли, 

свидетельствуя таким образом всему миру об исполнении Своих 

обетований. Сейчас Израиль в уникальном положении перед Богом. 
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Многие евреи не почитают Бога, многие лишь отчасти, соблюдая 

какие-то традиции. А как Иисус в книге Откровение называет тех, 

которые говорят о себе, что они Иудеи? А Бог не только терпит всё 

это сборище, но и охраняет Израиль. Но Духа ещё нет в них. Была 

на мне рука Господа, и Господь вывел меня духом и поставил 

меня среди поля, и оно было полно костей, 

и обвел меня кругом около них, и вот весьма много их на 

поверхности поля, и вот они весьма сухи. 

И сказал мне: сын человеческий! оживут ли кости сии? Я 

сказал: Господи Боже! Ты знаешь это. 

И сказал мне: изреки пророчество на кости сии и скажи 

им: "кости сухие! слушайте слово Господне!" 

Так говорит Господь Бог костям сим: вот, Я введу дух в 

вас, и оживете. 

И обложу вас жилами, и выращу на вас плоть, и покрою 

вас кожею, и введу в вас дух, и оживете, и узнаете, что Я Гос-

подь. 

Я изрек пророчество, как повелено было мне; и когда я 

пророчествовал, произошел шум, и вот движение, и стали 

сближаться кости, кость с костью своею. 

И видел я: и вот, жилы были на них, и плоть выросла, и 

кожа покрыла их сверху, а духа не было в них. 

Тогда сказал Он мне: изреки пророчество духу, изреки 

пророчество, сын человеческий, и скажи духу: так говорит 

Господь Бог: от четырех ветров приди, дух, и дохни на этих 

убитых, и они оживут. 

И я изрек пророчество, как Он повелел мне, и вошел в 

них дух, и они ожили, и стали на ноги свои - весьма, весьма ве-

ликое полчище. 

И сказал Он мне: сын человеческий! кости сии - весь дом 

Израилев. Вот, они говорят: "иссохли кости наши, и погибла 

надежда наша, мы оторваны от корня". 

Посему изреки пророчество и скажи им: так говорит Гос-

подь Бог: вот, Я открою гробы ваши и выведу вас, народ Мой, 

из гробов ваших и введу вас в землю Израилеву. 

И узнаете, что Я Господь, когда открою гробы ваши и 

выведу вас, народ Мой, из гробов ваших, 
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и вложу в вас дух Мой, и оживете, и помещу вас на земле 

вашей, и узнаете, что Я, Господь, сказал это - и сделал, говорит 

Господь. 

(Иез.37:1-14) 
А когда же на Израиль сойдёт Дух Господень? И будет в тот 

день, Я истреблю все народы, нападающие на Иерусалим. 

А на дом Давида и на жителей Иерусалима изолью дух 

благодати и умиления, и они воззрят на Него, Которого прон-

зили, и будут рыдать о Нем, как рыдают об единородном сыне, 

и скорбеть, как скорбят о первенце. 

В тот день поднимется большой плач в Иерусалиме, как 

плач Гададриммона в долине Мегиддонской. 

И будет рыдать земля, каждое племя особо: племя дома 

Давидова особо, и жены их особо; племя дома Нафанова особо, 

и жены их особо; 

племя дома Левиина особо, и жены их особо; племя Симе-

оново особо, и жены их особо. 

Все остальные племена - каждое племя особо, и жены их 

особо. 

(Зах.12:9-14) 
Пророчества о благословениях для Израиля в тысячелетнем 

Царстве Иисуса Христа трудно сосчитать, настолько их много. Ибо 

не хочу оставить вас, братия, в неведении о тайне сей, - чтобы 

вы не мечтали о себе, - что ожесточение произошло в Израиле 

отчасти, [до времени], пока войдет полное [число] язычников; 

и так весь Израиль спасется, как написано: придет от 

Сиона Избавитель, и отвратит нечестие от Иакова. 

И сей завет им от Меня, когда сниму с них грехи их. 

В отношении к благовестию, они враги ради вас; а в от-

ношении к избранию, возлюбленные [Божии] ради отцов. 

Ибо дары и призвание Божие непреложны. 

Как и вы некогда были непослушны Богу, а ныне поми-

лованы, по непослушанию их, 

так и они теперь непослушны для помилования вас, что-

бы и сами они были помилованы. 

Ибо всех заключил Бог в непослушание, чтобы всех по-

миловать. 

О, бездна богатства и премудрости и ведения Божия! Как 

непостижимы судьбы Его и неисследимы пути Его! 



 

104 
 

Ибо кто познал ум Господень? Или кто был советником 

Ему? 

Или кто дал Ему наперед, чтобы Он должен был воздать? 

Ибо все из Него, Им и к Нему. Ему слава во веки, аминь. 

(Рим.11:25-36) 
 

Умерли, чтобы жить 
Что же скажем? оставаться ли нам в грехе, чтобы умно-

жилась благодать? Никак. 

Мы умерли для греха: как же нам жить в нем? 

Неужели не знаете, что все мы, крестившиеся во Христа 

Иисуса, в смерть Его крестились? 

Итак мы погреблись с Ним крещением в смерть, дабы, 

как Христос воскрес из мертвых славою Отца, так и нам хо-

дить в обновленной жизни. 

Ибо если мы соединены с Ним подобием смерти Его, то 

должны быть [соединены] и [подобием] воскресения, 

зная то, что ветхий наш человек распят с Ним, чтобы уп-

разднено было тело греховное, дабы нам не быть уже рабами 

греху; 

ибо умерший освободился от греха. 

Если же мы умерли со Христом, то веруем, что и жить бу-

дем с Ним, 

зная, что Христос, воскреснув из мертвых, уже не умира-

ет: смерть уже не имеет над Ним власти. 

Ибо, что Он умер, то умер однажды для греха; а что жи-

вет, то живет для Бога. 

Так и вы почитайте себя мертвыми для греха, живыми 

же для Бога во Христе Иисусе, Господе нашем. 

(Рим.6:1-11) 

Этот текст Писания я уже приводил в главе Бессмертный Бог 

умирает, но теперь давайте вникнем в его суть. Умерли, чтобы 

жить? Обычный человек этого не понимает. Ведь покойнику уже 

ничего не нужно. Многие христиане этого тоже не понимают, по-

тому что не умерли. Но в этом тексте не говорится, что мы умерли 

вообще, но что умерли для греха. Но ведь иы ещё так много согре-

шаем! Если мы займём правильную позицию веры и будем считать 

себя мёртвыми для греха, то Иисус по вере нашей будет освобож-

дать нас от влияния греха всё больше и больше. Эту позицию веры 
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нужно подтвердить и крещением в смерть Иисуса Христа. Погру-

жение в воду символически это отображает, а поднятие из воды 

отображает воскресение со Христом. Теперь мы живём новой жиз-

нью, жизнью для Бога. Но это произошло до крещения. И если это 

действительно произошло, то человек желает через крещение под-

твердить эту истину. Крещением завершается приход человека к 

Иисусу Христу. Он заключает с Богом Новый завет в Крови Иисуса 

Христа и становится членом поместной церкви. Это библейский 

путь, а не баптистский или ещё какой. Если баптисты или другие 

церкви следуют этим путём – это хорошо. А кто отвергает этот 

путь, тот ещё живой для греха, а иногда даже очень живой, но 

мёртвый для Бога.  

А что значит жить для Бога? Мы все знаем, как жить для себя 

и хорошо умеем это делать. Но что говорит Иисус? И, подозвав 

народ с учениками Своими, сказал им: кто хочет идти за Мною, 

отвергнись себя, и возьми крест свой, и следуй за Мною. 

Ибо кто хочет душу свою сберечь, тот потеряет ее, а кто 

потеряет душу свою ради Меня и Евангелия, тот сбережет ее. 

Ибо какая польза человеку, если он приобретет весь мир, 

а душе своей повредит? 

Или какой выкуп даст человек за душу свою? 

Ибо кто постыдится Меня и Моих слов в роде сем прелю-

бодейном и грешном, того постыдится и Сын Человеческий, 

когда приидет в славе Отца Своего со святыми Ангелами. 

(Мар.8:34-38) 
Пугающий текст, не правда ли? Что значит идти за Иисусом? 

Христос шёл туда, куда посылал Его Отец и полностью Ему дове-

рял, не смотре на угрозы.  В тот день пришли некоторые из фа-

рисеев и говорили Ему: выйди и удались отсюда, ибо Ирод хо-

чет убить Тебя. 

И сказал им: пойдите, скажите этой лисице: се, изгоняю 

бесов и совершаю исцеления сегодня и завтра, и в третий [день] 

кончу; 

а впрочем, Мне должно ходить сегодня, завтра и в после-

дующий день, потому что не бывает, чтобы пророк погиб вне 

Иерусалима. 

(Лук.13:31-33) 
Есть верующие, которые не боятся идти за Христом. Это те, 

которые не осквернились с женами, ибо они девственники; это 
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те, которые следуют за Агнцем, куда бы Он ни пошел. Они ис-

куплены из людей, как первенцы Богу и Агнцу, 

и в устах их нет лукавства; они непорочны пред престо-

лом Божиим. 

(Откр.14:4,5) 
Что значит отвергнуться себя? Смысл жизни Иисуса Христа 

был в том, чтобы исполнить волю Отца. Он ничего не искал для 

Себя. Воля Божья должна стать на первое место и в нашей жизни. 

Итак умоляю вас, братия, милосердием Божиим, представьте 

тела ваши в жертву живую, святую, благоугодную Богу, [для] 

разумного служения вашего, 

и не сообразуйтесь с веком сим, но преобразуйтесь обнов-

лением ума вашего, чтобы вам познавать, что есть воля Божия, 

благая, угодная и совершенная. 

(Рим.12:1,2) 
Сам Апостол Павел так и поступал. Я гораздо более [был] в 

трудах, безмерно в ранах, более в темницах и многократно при 

смерти. 

От Иудеев пять раз дано мне было по сорока [ударов] без 

одного; 

три раза меня били палками, однажды камнями побива-

ли, три раза я терпел кораблекрушение, ночь и день пробыл во 

глубине [морской]; 

много раз [был] в путешествиях, в опасностях на реках, в 

опасностях от разбойников, в опасностях от единоплеменников, 

в опасностях от язычников, в опасностях в городе, в опасностях 

в пустыне, в опасностях на море, в опасностях между лжебра-

тиями, 

в труде и в изнурении, часто в бдении, в голоде и жажде, 

часто в посте, на стуже и в наготе. 

(2Кор.11:23-27) 
Что значит взять свой крест? Наши грехи распяты на кресте 

Голгофы и мы должны сораспяться Христу. А нести свой крест 

значит идти на смерть. Когда Иисус взял Свой крест, возврата назад 

уже не было. Вот что значит потерять душу свою. Но ведь у нас же 

работает инстинкт самосохранения. Да, и в обычной жизни он хо-

рошо работает. У верующих он также работает. Но Иисус вносит 

здесь важное уточнение. А что значит потерять душу ради Него и 

Евангелия? Только посланные Богом возвещать Евангелие Христо-
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во могут это понять. Многие приняли мучения и смерть за веру во 

Христа и проповедь Евангелия. Богатый юноша не понял суть Бла-

гой вести и отошёл. Желающие обогащаться, приобретать всё 

больше и больше, также не поймут. А выкуп за свою душу они дать 

не смогут, ибо искупление души совершается Кровью Иисуса Хри-

ста. 

Ибо кто постыдится Меня и Моих слов в роде сем прелю-

бодейном и грешном, того постыдится и Сын Человеческий, 

когда приидет в славе Отца Своего со святыми Ангелами. 
Осознали ли вы всю серьёзность этого текста? Хочется ли 

вам после этого следовать за Иисусом? Но давайте посмотрим и на 

практическую жизнь. Не все миссионеры, не все евангелисты и 

благовестники, не все служители. Одним Господь доверяет больше, 

другим меньше, зная наши силы, способности и возможности. По-

этому очень важно знать своё место в церкви и своё служение, и в 

этом стараться быть верным Иисусу Христу. Если мы так поступа-

ем, то достигнем вечной жизни. Бог знает нашу нужду в жилье, 

пище и одежде. Но нам нужно различать, где есть необходимость, а 

где излишество. Как днем, будем вести себя благочинно, не [пре-

даваясь] ни пированиям и пьянству, ни сладострастию и рас-

путству, ни ссорам и зависти; 

но облекитесь в Господа нашего Иисуса Христа, и попе-

чения о плоти не превращайте в похоти. 

(Рим.13:13,14) 
Не только служителям, но и всем нам нужно не стыдиться 

называться христианами и по мере сил свидетельствовать о спасе-

нии в Иисусе Христе. Если же мы живём по-мирски и говорим по-

мирски, то это значит, что мы стыдимся Иисуса. Но Он верен каж-

дому Своему слову, ибо Себя отречься не может. 

 

Пить или не пить? 
Не смотри на вино, как оно краснеет, как оно искрится в 

чаше, как оно ухаживается ровно: 

впоследствии, как змей, оно укусит, и ужалит, как аспид; 

глаза твои будут смотреть на чужих жен, и сердце твое за-

говорит развратное, 

и ты будешь, как спящий среди моря и как спящий на 

верху мачты. 
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[И скажешь]: "били меня, мне не было больно; толкали 

меня, я не чувствовал. Когда проснусь, опять буду искать того 

же". 

(Прит.23:31-35) 

Ты произращаешь траву для скота, и зелень на пользу 

человека, чтобы произвести из земли пищу, 

и вино, которое веселит сердце человека, и елей, от кото-

рого блистает лице его, и хлеб, который укрепляет сердце чело-

века. 

(Пс.103:14,15) 

Вот два контрастных текста о вине. Первый говорит о чело-

веке, вступающем на стезю алкоголизма. Он смотрит на вино, оно 

его привлекает, оно изменяет образ его мыслей и действий. Впо-

следствии оно усыпит его разум и совесть, он уже не сможет вни-

мать предупреждениям и вино станет в центре его жизни. 

Второй текст говорит о вине, как о благе, посланном от Бога. 

Вот список этих благ: трава, зелень, то есть, овощи, вино, елей, он 

же оливковое масло, и хлеб. Эти продукты были жизненной необ-

ходимостью в то время и среди них вино. Какое же действие вина? 

Оно веселит сердце. Вино было обязательной частью при жертво-

приношении. На праздниках Господних и при каких-то значитель-

ных событиях также пили вино. И принесли ковчег Божий, и по-

ставили его среди скинии, которую устроил для него Давид, и 

вознесли Богу всесожжения и мирные жертвы. 

Когда Давид окончил всесожжения и приношение мир-

ных жертв, то благословил народ именем Господа 

и роздал всем Израильтянам, и мужчинам и женщинам, 

по одному хлебу и по куску мяса и по кружке вина, 

(1Пар.16:1-3) 

Да и в обычной жизни вино употребляли нередко. Так пить 

или не пить? Иисус жил среди народа Израильского и тоже упот-

реблял вино. 

Ибо пришел Иоанн Креститель: ни хлеба не ест, ни вина 

не пьет; и говорите: в нем бес. 

Пришел Сын Человеческий: ест и пьет; и говорите: вот 

человек, который любит есть и пить вино, друг мытарям и 

грешникам. 

И оправдана премудрость всеми чадами ее. 

(Лук.7:33-35) 
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Тимофей решил вообще не пить вина, но у него была какая-

то болезнь желудка, поэтому Апостол Павел ему советует: 

Впредь пей не [одну] воду, но употребляй немного вина, 

ради желудка твоего и частых твоих недугов. 

(1Тим.5:23) 

А что же будет, когда придёт Иисус? И сделает Господь Са-

ваоф на горе сей для всех народов трапезу из тучных яств, тра-

пезу из чистых вин, из тука костей и самых чистых вин; 

и уничтожит на горе сей покрывало, покрывающее все 

народы, покрывало, лежащее на всех племенах. 

(Ис.25:6,7) 

Также и на Вечере Иисус дал обещание. И, взяв чашу и бла-

годарив, подал им и сказал: пейте из нее все, 

ибо сие есть Кровь Моя Нового Завета, за многих изли-

ваемая во оставление грехов. 

Сказываю же вам, что отныне не буду пить от плода сего 

виноградного до того дня, когда буду пить с вами новое [вино] в 

Царстве Отца Моего. 

(Матф.26:27-29) 

Как же правильно решить вопрос об употреблении вина? 

Прямого запрета на употребление вина в Священном Писании нет, 

но есть серьёзные предупреждения. 

Смотрите же за собою, чтобы сердца ваши не отягчались 

объядением и пьянством и заботами житейскими, и чтобы день 

тот не постиг вас внезапно, 

ибо он, как сеть, найдет на всех живущих по всему лицу 

земному; 

итак бодрствуйте на всякое время и молитесь, да сподо-

битесь избежать всех сих будущих [бедствий] и предстать пред 

Сына Человеческого. 

(Лук.21:34-36) 

Итак, не будьте нерассудительны, но познавайте, что есть 

воля Божия. 

И не упивайтесь вином, от которого бывает распутство; 

но исполняйтесь Духом, 

назидая самих себя псалмами и славословиями и песно-

пениями духовными, поя и воспевая в сердцах ваших Господу, 

благодаря всегда за все Бога и Отца, во имя Господа на-

шего Иисуса Христа, 
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повинуясь друг другу в страхе Божием. 

(Еф.5:17-21) 

Дорогой брат! Если ты оправдываешь употребление вина и 

ищешь повод, чтобы не просто выпить, а хорошо выпить, то ты уже 

в стадии алкоголизма. Тебе нужно умолять Господа об освобожде-

нии и совсем перестать употреблять вино или другие спиртные на-

питки. Я был алкоголиком, но теперь совсем не употребляю вина, 

кроме Вечери Господней. А с Иисусом в Царстве Его конечно вы-

пью. Но сейчас у меня радость не в вине, а в жизни со Христом. Во 

многих церквах принято не употреблять вино в бытовых условиях и 

это хорошо. Если где-то, как правило, в западных церквах, упот-

ребляют ограниченное количество вина по праздникам – я их не 

осуждаю. Читая о вине, мы должны видеть духовные образы. Чаша 

благословения, которую благословляем, не есть ли приобщение 

Крови Христовой? Хлеб, который преломляем, не есть ли при-

общение Тела Христова? 

Один хлеб, и мы многие одно тело; ибо все причащаемся 

от одного хлеба. 

(1Кор.10:16,17) 
Бог дал людям вино, как благословение, а сатана использует 

его для развращения не только людей мира сего, но и верующих. 

Да даст вам Господь духа различения в вопросе пить или не пить! 

 

Свободный раб 
Ибо, будучи свободен от всех, я всем поработил себя, дабы 

больше приобрести: 

для Иудеев я был как Иудей, чтобы приобрести Иудеев; 

для подзаконных был как подзаконный, чтобы приобрести под-

законных; 

для чуждых закона - как чуждый закона, - не будучи чужд 

закона пред Богом, но подзаконен Христу, - чтобы приобрести 

чуждых закона; 

для немощных был как немощный, чтобы приобрести 

немощных. Для всех я сделался всем, чтобы спасти по крайней 

мере некоторых. 

(1Кор.9:19-22) 

Слово свобода будоражит многих людей мира сего. От чего 

только они ни хотят освободиться! От власти родителей, правите-

лей и начальников, от всяких обязанностей и норм поведения, но 
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только не от власти греха. А прав им подавай всё больше и больше. 

Но люди не осознают того, что абсолютной свободы никогда не 

было, нет и не будет. Человек изначально должен был исполнять 

волю Божью, но был свободен от зла. Сатана же поработил его гре-

хом и человек стал свободным от праведности. Так и мы не свобод-

ны, но у нас есть свободный выбор, кому мы поработим себя. Неу-

жели вы не знаете, что, кому вы отдаете себя в рабы для по-

слушания, того вы и рабы, кому повинуетесь, или [рабы] греха 

к смерти, или послушания к праведности? 

Благодарение Богу, что вы, быв прежде рабами греха, от 

сердца стали послушны тому образу учения, которому предали 

себя. 

Освободившись же от греха, вы стали рабами праведно-

сти. 

Говорю по [рассуждению] человеческому, ради немощи 

плоти вашей. Как предавали вы члены ваши в рабы нечистоте 

и беззаконию на [дела] беззаконные, так ныне представьте чле-

ны ваши в рабы праведности на [дела] святые. 

Ибо, когда вы были рабами греха, тогда были свободны 

от праведности. 

Какой же плод вы имели тогда? [Такие дела], каких ныне 

сами стыдитесь, потому что конец их - смерть. 

Но ныне, когда вы освободились от греха и стали рабами 

Богу, плод ваш есть святость, а конец - жизнь вечная. 

Ибо возмездие за грех - смерть, а дар Божий - жизнь веч-

ная во Христе Иисусе, Господе нашем. 

(Рим.6:16-23) 

Итак, мы и свободные, и рабы. Но если мы сейчас говорили о 

нашем положении перед Богом, то Апостол Павел говорит о своих 

отношениях с людьми. Что значит быть свободным от всех? Мы 

можем иметь неправильное отношение к кому-то из вышестоящих. 

Если мы слишком возвышаем его или унижаем его, то наша оценка 

его жизни и служения будет необъективной. Мы не свободны от 

своих чувств и эмоций, а также и мнения других людей. Павел же 

способен объективно оценивать высших Апостолов и свободно с 

ними общаться. И в знаменитых чем-либо, какими бы ни были 

они когда-либо, для меня нет ничего особенного: Бог не взирает 

на лице человека. И знаменитые не возложили на меня ничего 

более. 
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Напротив того, увидев, что мне вверено благовестие для 

необрезанных, как Петру для обрезанных - 

ибо Содействовавший Петру в апостольстве у обрезанных 

содействовал и мне у язычников, - 

и, узнав о благодати, данной мне, Иаков и Кифа и Иоанн, 

почитаемые столпами, подали мне и Варнаве руку общения, 

чтобы нам [идти] к язычникам, а им к обрезанным, 

только чтобы мы помнили нищих, что и старался я ис-

полнять в точности. 

(Гал.2:6-10) 

Мы имеем родственные чувства к нашим родителям, детям, 

братьям и сёстрам по плоти. Но они могут мешать нам в следова-

нии за Христом. Иисус, конечно же, имел эти чувства к Своим 

близким, но Он имел и свободу совершать Своё служение. И при-

шли Матерь и братья Его и, стоя [вне] дома, послали к Нему 

звать Его. 

Около Него сидел народ. И сказали Ему: вот, Матерь 

Твоя и братья Твои и сестры Твои, [вне] дома, спрашивают Те-

бя. 

И отвечал им: кто матерь Моя и братья Мои? 

И обозрев сидящих вокруг Себя, говорит: вот матерь Моя 

и братья Мои; 

ибо кто будет исполнять волю Божию, тот Мне брат, и се-

стра, и матерь. 

(Мар.3:31-35) 

Если мы нашу жизнь и обстоятельства оцениваем с точки 

зрения Священного Писания, то научимся быть свободными от 

всех, не уничижая их. Обстоятельства же не будут иметь решающе-

го значения в нашей жизни. Я весьма возрадовался в Господе, 

что вы уже вновь начали заботиться о мне; вы и прежде забо-

тились, но вам не благоприятствовали обстоятельства. 

Говорю это не потому, что нуждаюсь, ибо я научился 

быть довольным тем, что у меня есть. 

Умею жить и в скудости, умею жить и в изобилии; нау-

чился всему и во всем, насыщаться и терпеть голод, быть и в 

обилии и в недостатке. 

Все могу в укрепляющем меня Иисусе Христе. 

(Фил.4:10-13) 
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Смотрите же за собою, чтобы сердца ваши не отягчались 

объядением и пьянством и заботами житейскими, и чтобы день 

тот не постиг вас внезапно, 

ибо он, как сеть, найдет на всех живущих по всему лицу 

земному; 

итак бодрствуйте на всякое время и молитесь, да сподо-

битесь избежать всех сих будущих [бедствий] и предстать пред 

Сына Человеческого. 

(Лук.21:34-36) 
Это можно отнести и к другим привычкам и увлечениям, ко-

торые настолько могут поработить нас, что мы перестанем бодрст-

вовать и ожидать нашего Господа и Спасителя Иисуса Христа. 

Но что значит поработить себя всем? Кто хочет, тот мной и 

погоняет? В практической жизни это невозможно, но здесь гово-

рится о служении спасения душ. Павел хочет больше приобрести 

душ для Христа, поэтому в точности исполняет Его повеление. Ии-

сус же, подозвав их, сказал: вы знаете, что князья народов гос-

подствуют над ними, и вельможи властвуют ими; 

но между вами да не будет так: а кто хочет между вами 

быть большим, да будет вам слугою; 

и кто хочет между вами быть первым, да будет вам ра-

бом; 

так как Сын Человеческий не [для того] пришел, чтобы 

Ему служили, но чтобы послужить и отдать душу Свою для ис-

купления многих. 

(Матф.20:25-28) 

Павел не командовал людьми, не принуждал и не устрашал 

их, но убеждал, умолял, вникал в их положение. Таким образом, он 

не управлял людьми, а служил им. Не ищем славы человеческой 

ни от вас, ни от других: 

мы могли явиться с важностью, как Апостолы Христовы, 

но были тихи среди вас, подобно как кормилица нежно обхо-

дится с детьми своими. 

Так мы, из усердия к вам, восхотели передать вам не 

только благовестие Божие, но и души наши, потому что вы ста-

ли нам любезны. 

Ибо вы помните, братия, труд наш и изнурение: ночью и 

днем работая, чтобы не отяготить кого из вас, мы проповеды-

вали у вас благовестие Божие. 
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Свидетели вы и Бог, как свято и праведно и безукориз-

ненно поступали мы перед вами, верующими, 

потому что вы знаете, как каждого из вас, как отец детей 

своих, 

мы просили и убеждали и умоляли поступать достойно 

Бога, призвавшего вас в Свое Царство и славу. 

Посему и мы непрестанно благодарим Бога, что, приняв 

от нас слышанное слово Божие, вы приняли не [как] слово че-

ловеческое, но [как] слово Божие, - каково оно есть по истине, - 

которое и действует в вас, верующих. 

(1Фесс.2:6-13) 

Так и в нас должно совмещаться положение раба и свободно-

го. И если мы это понимаем, то будем служить друг другу с радо-

стью, а также и тем душам, которые нуждаются в спасении. Да про-

славится в жизни нашей Господь Иисус и Отец наш Небесный! 

Аминь! 

Ну вот, закончил я с Божьей помощью и эту книгу. В ней я 

хотел показать, что в Слове Божьем, Библии, нет противоречий. 

Оно целостно и гармонично. Мнимые же противоречия выискивает 

сатана и хочет нас в них запутать. Противостанем же ему твёрдой 

верой, зная, что Отец, Сын и Дух Святой не могут друг с другом 

спорить и друг другу противоречить, так как Они едины и по самой 

Своей природе, и в мыслях, и в чувствах, и в действиях. Бог же го-

тов открывать вам, как и мне, жемчужины Своего Святого Слова. 

Ему слава и ныне, и во все века! Аминь! 

 

Отзывы о книге можно направлять по адресу:  

stas.magen@gmail.com  

искренне ваш Станислав Маген 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:stas.magen@gmail.com


 

115 
 

Оглавление  
Что такое парадокс………………………………3 

Колёса, виденные Иезекиилем…………………4 

Один, но Триединый……………………………..7 

Как боги или боги?................................................9 

Два народа от одних родителей………………...12 

Узник – правитель……………………………….14 

Куда Бог смотрит, если Он всё видит?..............18 

Парадокс смысла жизни…………………………21 

Ем ли Я мясо волов?.............................................25 

Ты это делал и Я молчал………………………..29 

Зачем же посылать?..............................................33 

Поражение Озы…………………………………...35 

Невыгодная позиция в сражении………………39 

Всемогущий не мог совершить?.........................45 

Иисус повелитель или служитель?....................47 

Два взгляда на меч……………………………….51 

Скорый помощник в бедах, хотя и медлит…...53 

Любовь и гнев…………………………………….57 

Две природы в одном теле………………………60 

Царь славы не ищет славы……………………..65 

Богочеловек……………………………………….70 

Бессмертный Бог умирает………………………77 

Сила в немощи……………………………………81 

Пребудьте во Мне и Я в вас…………………….83 

Верою познаём, а почему не умом?....................85 

Любите врагов……………………………………90 

Кроткий Царь…………………………………….92 

Человекам это невозможно……………………..94 

Презренный Великий……………………………96 

Накажу и помилую………………………………99 

Умерли, чтобы жить…………………………….104 

Пить или не пить?................................................107 

Свободный раб…………………………………...110 

 

 

 

 


